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Улица  
сомнений

стр. 3

стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 8

ноВосТи одной сТрокой

  ► 97 предложений об упрощении веде-
ния бизнеса внесено по итогам второй 
недели предпринимательских инициатив.

  ► 23 августа в Ульяновске пройдет  
митинг, посвященный годовщине  
Курской битвы..

Из  ► 3 888 домов в региональном 
центре управляющие компании работают 
только с 2 700.

  ► 26 и 27 августа в рамках проекта 
«Академия литературы» область  
посетят писатели Анна Берсенева  
и Владимир Сотников. 

Туризм

Мир стоит того, чтобы на него 
посмотреть!

Одни тратят все свои 
деньги на покупку ма-
шин, другие строят дачи, 
третьи увлечены бес-
конечным ремонтом. Но 
есть среди нас и такие 
люди, которые свои сбе-
режения копят на путе-
шествия. К последней 
категории можно отнести 
и ульяновца Владимира 
Шарикова. 

стр. 23

инТерВью
Екатерина Уба: 

В каждом ребенке - солнце
До начала учебного года остались считанные дни. Готовы 

ли школы открыть двери и сколько учеников сядут за парты 
в этом году? На эти и другие вопросы ответила министр 
образования и науки Ульяновской области Екатерина Уба 
в студии ИД «Ульяновская правда». 

стр. 11

сферы жизни

И Ленин такой модный
«Себяшки» много критикуют за 

опасность - в погоне за красочными 
фотографиями себя любимого люди 
часто идут на неоправданные риски. 
Но экстремальными видами селфи не 
ограничивается. Многие люди готовы 
пойти на все, чтобы запечатлеться 
вместе с великими мира сего, пусть 
уже и покойными.

До нашего 25-летия осталось 143 Дня. отметим вместе!

центр
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С праздНиком!
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Опытный образец самолета-заправщика Ил-78М-90А, полностью произведенный в России,   ►
построят на «Авиастаре» в 2016 году. Уже в мае следующего года он поднимется в небо.

На проведение второго 
областного конкурса среди 
социально ориентирован-
ных НКО выделили  
еще 2 миллиона рублей.

Плюс два 
миллиона
Ольга ВАСЮКОВА

Напомним, предложение 
о выделении дополнитель-
ных средств было озвучено 
представителями фракции 
«Единая Россия» и Обще-
ственной палатой области в 
мае на ярмарке социальных 
проектов и поддержано гу-
бернатором. Соответствую-
щее постановление Сергей 
Морозов подписал в поне-
дельник.

Финансирование пер-
вого областного конкурса 
было увеличено до семи 
миллионов. Реализация 
проектов-победителей уже 
началась. К наиболее ярким 
проектам, стартовавшим 
в июле-августе, можно от-
нести «Остров отважных», 
«Юный десантник», II Эт-
нокультурный туристско-
с п о р т и в н ы й  ф е с т и в а л ь 
«По Суре из прошлого в 
будущее», посвященный 
70-летию Победы в Вели-
кой Отечественной войне, 
«Разработка и внедрение 
стандарта социальной услу-
ги «Иппотерапия» Центра 
иппотерапии «Лучик».

С сентября начнут реа-
лизовываться  проекты, 
связанные с патриотиче-
ским воспитанием.

Продолжаем серию публикаций к 
25-летию «НГ» - юбилей мы будем 
отмечать в январе 2016 года. И 
поскольку праздник все ближе, хо-
чется вспомнить о «промежуточных» 
юбилеях нашей четвертьвековой 
жизни. Как мы их отмечали на стра-
ницах газеты?

Прямо скажем: скромно. Первая 
пятерка биографии «НГ» удостоилась 
фотоколлажа на первой полосе с по-
здравлением читателей: «Эти пять бал-
лов не нам, а вам - героям публикаций, 
читателям - всем, кто был с «НГ» со дня 
ее рождения. С первой пятеркой, наши 
верные друзья!».

Еще одну колонку в том же номере 
(747-м по счету) посвятили интервью 
с юбиляром. Его взял один из журна-
листов «Народной» под псевдонимом 
Неисправимый Оптимист. Вот его 
фрагмент.

- Как ты живешь, наРОДНАЯ?
- Как народ. Трудно, небогато. Устаю 

от плохих новостей.
- Что главное для тебя?
- Чувствовать себя нужной. Знать, 

что доверяют.
- Чего не любишь?
- Неизвестность. Войну. Удары в 

спину.
- Тяжело тебе?
- А я умная и сильная. Мне всего пять 

лет, и у меня все впереди.

- Народец, смотрю, в твоей редак-
ции подбился славный. Редко встре-
тишь таких преданных газете людей. 
Платишь, наверное, много?

- Да, плачу. Плачу уважением к их 
мнению, самолюбию, трудолюбию, 
жизнелюбию, таланту, чистоте помыс-
лов. И нет потому крутых разводов. Но 
жизнь - вещь такая: одни уходят, дру-
гие приходят. А «НГ» остается.

 «Нам - 10 лет, - писали мы в январе 
2011-го. - Присмотритесь: вышло 2 137 
номеров. А это, как минимум, столько 
же бессонных ночей. Одни работали и 
волновались - успеют ли подготовить 
номер к печати, другие мучились бес-
сонницей - понравится ли читателю то, 
что наутро он прочтет в газете... Эти 
10 лет мы прошли вместе с вами. Мы 
ошибались, но не лукавили. Стреми-
лись к согласию, а не к агрессии. Пер-
вый номер «НГ» вышел тиражом 10 000 
экземпляров, а сейчас тираж в семь 
раз больше. И остальные СМИ области 
намно-о-го отстали от нас».

А еще в том номере каждый из жур-
налистов признавался в любви к своей 
газете. Вячеслав Отпущенко утверж-
дал: «Как частенько и справедливо 
повторяет наш редактор - пишем для 
людей. Значит, должно быть понятно 
и небесполезно». Владимир Миронов 
откровенничал: «Профессия журна-
листа хороша тем, что позволяет удо-
влетворять собственное любопытство 
за чужой счет. Хорошая мысль. Жаль, 

пришла не мне. Мне лишь попалась на 
глаза, запала в душу и за 10 лет была 
реализована на все сто». Алексей 
Николаев признавался: «Меня посла-
ли на «борьбу» с молодежной темой. 
Дали флаг со стягом «Молодо-зелено» 
(тематическая страница «НГ». - Прим. 
авт.) и послали. До сих пор иду. По 
пути познакомился с кучей интересных 
людей». Мария Радова ставила яркую 
точку в разговоре: «У нас, журналистов, 
нет отчества, но есть два Отечества: 
Россия, в которую мы верим, и «Народ-
ная газета», которую мы любим».

Тогда мы «расшифровали» название 
газеты.

Находчивость.
Авторитетность.
Разумность.
Оптимизм.
Душевность.
Надежность.
Аккуратность (в обращении с людь-

ми и информацией).
Я - должно быть на последнем ме-

сте.
Газеты читала  

Татьяна АЛЬФОНСКАЯ

Ринат ТИМУРОВ

На капитальный ремонт жилого фонда 
в России требуется шесть триллионов 
рублей.

Только совместными усилиями властей 
и населения можно решить проблему 
обновления домов. Глава области Сергей 
Морозов предложил пересмотреть состав 
наблюдательного совета при региональном 
фонде капремонта. В него должны войти 
представители политических партий, обще-
ственных объединений, эксперты и практи-
ки. Все они будут не только контролировать, 

но и анализировать деятельность фонда и 
подрядных организаций, а также вырабаты-
вать обязательные рекомендации.

Регион планирует подписать согла-
шение с госкорпорацией «Роснано», что 
позволит применять инновационные 
материалы и современные разработки, 
направленные на энергосбережение.

Особого внимания требует и вопрос под-
держки отдельных категорий граждан при 
проведении капремонта. Сергей Морозов 
предложил рассмотреть возможность 
предоставления дополнительных льгот 
социально незащищенным и попавшим в 
трудную жизненную ситуацию жителям.

Под контролем общественности

Ошибались, но не лукавили
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 +20 +10 
 день ночь
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22 августа - День Государственного 
флага Российской Федерации
Уважаемые земляки! Сердечно поздравляем вас с одним 
из самых значимых праздников, объединяющих всех без 
исключения жителей нашей великой страны, - Днем Государ-
ственного флага Российской Федерации. 

Триколор - наш главный национальный символ, предмет 
особой гордости и почитания. Он олицетворяет единство и 
независимость нашего народа, его боевые и трудовые под-
виги, достижения наших предков и современников, много-
вековую историю страны, ее богатейшие традиции.

Любовь и почтение к государственной символике приви-
вается с детства. Ведь речь идет не только о знании истории 
своей страны, но и о патриотическом воспитании молодежи, 
связи и преемственности поколений. Поэтому в Ульяновской 
области мы уделяем особое внимание этому празднику.  
В День государственного флага во всех муниципальных 
образованиях пройдут торжественные мероприятия и вру-
чение паспортов Российской Федерации юным ульяновцам, 
которые дадут клятву верности Родине.

2015 год символичен для нас: это год 70-летия Победы 
в Великой Отечественной войне. В нашем регионе реали-
зуется движение «За гордость и славу родного края», и мы, 
поднимая флаг России, гордимся всеми нашими земляками, 
их достижениями и победами.

Дорогие друзья! Примите самые теплые поздравления с 
этим замечательным праздником! Пусть в ваших сердцах 
с каждым днем преумножаются любовь и гордость за нашу 
страну и малую родину - Ульяновскую область! Желаем мира 
и благополучия, крепкого здоровья, счастья и успехов.

Губернатор - председатель правительства
Ульяновской области С.И. МОРОзОВ

Председатель законодательного собрания
Ульяновской области А.А. БАКАеВ

Алекс МИТРИеВ 

На территории региона стартует 
традиционный осенний месячник по 
благоустройству. Начнется он раньше 
обычного, уже летом, 21 августа.

Работы по улучшению санитарного 
состояния населенных пунктов области 
продлятся до 21 октября. С инициативой 
переноса сроков месячника и их увеличе-
ния до двух месяцев выступил губернатор 
Сергей Морозов. Напомним, что одним 
из способов комплексного решения за-
дачи по благоустройству в Ульяновской 
области является проведение по его по-
ручению региональной акции «Пятилетка 
благоустройства» с 2016-го по 2020 год.

- Эффективность всей работы в сфере 
благоустройства зависит во многом от 
того, насколько в городах и поселениях 
удается найти диалог с населением и 
привлечь его не только к мероприятиям 
месячника, но и к поддержанию чистоты и 
порядка. Качества проведения месячника 
мы можем добиться только при тесном 

взаимодействии с жителями, - уверен 
глава региона.

Всего намечено три всеобщих региональ-
ных субботника: 21 августа, 12 сентября и 
3 октября. Но это не значит, что убираться 
будут только в эти три дня. Каждый день 
месячника все ульяновцы должны принять 
участие в очистке родного города, деревни 
или села от мусора и старого хлама, при-
водить в порядок улицы, дома и дворы. Как 
приводить дворы в идеальный порядок, обя-
зательно покажут управляющие компании. 
Это новшество стартующего месячника.

Первая генеральная уборка
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Сэкономь на подписке!
До 31 августа во всех почтовых отде-
лениях продолжается досрочная под-
писная кампания на первое полугодие 
2016 года.

С этого дня подписаться на 
«Народную газету» можно за  
67 рублей 26 копеек на 1 месяц и за 403 рубля 56 копе-
ек на полгода. Эта цена едина для всех четырех изданий:

- «НГ-Центр» (Ульяновск, Новоульяновск, Ульяновский, 
Чердаклинский, Цильнинский, Старомайнский, Майн-
ский, Сенгилеевский, Тереньгульский районы). Индекс 
- 54495.

- «НГ-запад» (Барышский, Кузоватовский, Карсунский, 
Вешкаймский, Сурский, Инзенский, Базарносызганский 
районы). Индекс - 54524.

- «НГ-Юг» (Новоспасский, Николаевский, Радищев-
ский, Павловский, Старокулаткинский районы). Индекс 
- 54513.

- «НГ-Восток» (Димитровград, Мелекесский, Новомалы-
клинский районы). Индекс - 54525.

Выписать «НГ» можно и дешевле в любое время (на 
месяц - за 33 рубля, а на полугодие - за 198 рублей). До-
статочно оформить альтернативную подписку в редакции. 
Такая услуга удобна для жителей Ульяновска и Димитров-
града. Получать газету в Ульяновске можно будет в четырех 
пунктах: ул. Пушкинская, д. 11; ул. Рябикова, 43; ул. Вр. Ми-
хайлова, 31, комн. 59 и просп. Лен. Комсомола, 41, комн. 
305; в Димитровграде - ул. Юнг Северного флота, 107,  
2-й этаж). Подробнее по телефонам: 20-16-40 (Заволжье), 
41-04-32 (служба продвижения «НГ») и 8 (84235) 3-26-49 
(Димитровград). Звоните с 9 до 17 часов.

«Народная газета»: ближе к людям.
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В разные годы вариантами пешеходной улицы в Ульяновске были и часть улицы Карла Маркса,   ►
и улица Дмитрия Ульянова, и даже участок от улицы Гончарова до улицы Марата.

Среда / 19 августа 2015 / № 33 

Вьется флаг над… дачей
В преддверии Дня флага России «НГ» спросила ульяновцев,  
нужно ли хранить дома государственный символ. 

Подробнее о празднике читайте на стр. 9. 

12 августа   ►
Глава региона обсудил с экспертами комплекс мер, направлен-
ных на повышение темпов роста экономики и обеспечения со-
циальной стабильности. Сейчас область находится на третьем 
месте в рейтинге социально-экономического развития ПФО.
- Мы прилагаем значительные усилия для того, чтобы в Улья-
новской области был обеспечен неуклонный рост экономи-
ческих показателей. Итоги первого полугодия показали, что 
принятые нами меры эффективны. Мы действительно имеем 
достойные результаты, причем это не разовый результат, а 
характерная тенденция устойчивого роста нашей экономики.
В этот же день губернатор посетил предприятие «Ульяновск-
хлебпром» и провел заседание по продбезопасности.

13 августа    ►
Сергей Морозов посетил строительную площадку станкострои-
тельного завода «ДМГ Мори Сейки». Планируется, что пред-
приятие откроется в конце сентября. В Засвияжском районе 
Ульяновска он проверил состояние парка «Молодежный», 
проконтролировал выполнение программы замены лифтов 
и подготовку проекта «Пятилетка благоустройства». Вечером 
глава региона посетил форум «ЮрВолга» и пообщался с бу-
дущими юристами.

14 августа   ►
Сергей Морозов встретился с представителями малого и 
среднего бизнеса, чтобы подвести итоги второй недели пред-
принимательских инициатив. Ряд предложений по решению 
губернатора будет направлен на рассмотрение в федераль-
ный центр. Также глава региона озвучил итоги и направления 
развития образования на городском профильном форуме. 
Они нашли свое отражение в Стратегии Ульяновска-2030. 
Вечером Сергей Иванович провел заседание оргкомитета по 
подготовке и проведению чемпионата мира по хоккею с мячом 
2016 года. 

15 августа   ►
В субботу Ульяновск отмечал День воздушного флота. Жителей 
авиастолицы поздравили космонавты Международной кос-
мической станции. Видеообращение ульяновцам было транс-
лировано в присутствии губернатора Сергея Морозова. Этот 
день запомнится еще и присвоением имени авиаконструктора 
Виктора Ливанова лайнеру Ил-76МД-90А.

16 августа   ►
Губернатор поздравил с 91-м днем рождения почетного граж-
данина Ульяновской области, краеведа и публициста Жореса 
Трофимова. 

17 августа   ►
После аппаратного совещания председатель облправитель-
ства принял участие в церемонии открытия завода древесно-
полимерных изделий ООО «ДжиЭс Композит», обсудил соз-
дание агентства передовых технологий. В повестке дня также 
были вопросы здравоохранения. В частности, Сергей Морозов 
встретился с коллективом поликлиники № 4.

18 августа    ►
Глава региона осмотрел ремонт внутридворовых дорог в 
Ульяновске и провел совещание по наведению порядка в 
содержании дворов. Кроме того, Сергей Иванович обсудил 
вопросы улучшения фасадной части многоквартирного дома 
по Минаева, 15. 

дневнИк губернатора

400 метров Федерации для ног
Дмитрий ЧУРОВ

Сильный дождь, потоки воды по 
остаткам дороги и тротуаров и еще 
целое море автомобилей, при-
паркованных и толкающихся в узких 
проездах. Ни пройти, ни проехать. 
Так встретила улица Федерации в 
Ульяновске участников совещания, 
посвященного проекту создания в 
этой части города пешеходной зоны. 

Перекресток мненИй
Об ульяновском «Арбате» говорят 

давно, лет 20, а может, и больше. За 
это время улица Федерации обросла 
гроздью разнообразных кафешек и 
ресторанов, появились клуб и хостел. 
Всего 47 объектов сервиса, в большин-
стве общепит. Менее известна эта часть 
Ульяновска своей историей, хотя здесь 
сохранились 35 старинных домов, каж-
дый из которых уникальный.

Проект создания пешеходной улицы 
так и напрашивается. Во многих круп-
ных городах есть свои «Арбаты», чем 
мы хуже? Что мешает сделать улицу 
Федерации еще одной притягатель-
ной туристической точкой региона? 
С таким вопросом губернатор Сергей 
Морозов обратился к собравшимся 
историкам, краеведам, бизнесменам 
и представителям властей. Мнения 
разошлись.

Как считает министр искусства и 
культурной политики Татьяна Ившина, 
улица находится в безобразном со-

стоянии, по ней невозможно пройти, 
не сломав ногу или каблук. Деревья 
разрослись и заслоняют все, что выше 
второго этажа. Доехать тоже практиче-

ски невозможно, парковаться негде. 
Хотя кормят здесь вкусно. 

Министр стратегического развития 
региона Александр Смекалин заявил, 
что опасается здесь ходить поздними 
вечерами и не получить по голове, что-
то видно только за счет света вывесок 
кафе. Представляющий предпринима-
телей области Руслан Гайнетдинов ду-
мает, что полный отказ от проезда авто-
машин спугнет часть бизнеса с улицы. 
Кузнец Александр Романов, чья кузница 
«Корч» стоит на Федерации с 1987 года, 
уверен, что погулять на пешеходной 
улице обязательно приедут его кол-
леги из 12 городов мира. Архитекторы 
говорят, мало улицу отремонтировать, 
нужен правильный строительный под-
ход. У всех своя правда.

машИны – По кругу
Нет ничего нерешаемого. Админи-

страция города представила свое виде-
ние (подчеркиваем, это еще не проект!), 
как может выглядеть улица Федерации 
без машин. Для автомобилей есть 560 
парковочных мест на соседних улицах 
и в многоэтажном гараже, расположен-
ном рядом. Улицу покрыть бетонной или 
гранитной плиткой, местами восстано-
вить старую мостовую. Все рекламные 
вывески убрать. Запретить надземные 
инженерные коммуникации (провода, 
трубы, кондиционеры), мансарды и 
плоские крыши. Добавить к ресторанам 

сувенирных магазинов. И, соответствен-
но, красивые фонари, скамейки, малые 
архитектурные фигуры, летние кафе. 
Выглядит красиво. В идее и на бумаге. 

Нужен реально просчитанный про-
ект. Поручено это исполняющему 
обязанности главы администрации 
Ульяновска Алексею Гаеву. В помощь 
мэрии - новая формация, которую 
предложил создать губернатор путем 
слияния воедино сферы туризма и 
малого и среднего бизнеса. Как она 
будет называться, пока неясно.

Скорее всего, улица Федерации не 
будет полностью пешеходной, но точно 
с ограничением движения. Есть вари-
ант «закрутки» машин по кругу, по ули-
цам Федерации - Красногвардейской -  
Красноармейской -  Гончарова.  

Геометрически новая зона отдыха 
развернется на 400 метров в длину и  
20 метров в ширину.

СПРАВКА «НГ»
Приказом министерства искусства 
и культурной политики Ульяновской 
области от 5 марта 2015 года улица 
Федерации поставлена на государ-
ственную охрану как объект культурно-
го наследия регионального значения 
под названием «Достопримечательное 
место «Ярмарочный квартал», частью 
которого является улица Федерации.

Новая зона отдыха  
развернется на  
400 метров в длину и  
20 метров в ширину.

Так может выглядеть улица Федерации.
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19 ноября ►

В регионе

Область заняла третье место в рейтинге социально-экономического развития ПФО.   ►
В регионе наращивается промышленное производство и увеличивается объем инвестиций.

Новости соседей

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
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ОБЩЕСТВО
 История, произошедшая с сестрой все-

мирно известной модели Натальи Водяно-
вой, получила продолжение. Инцидент слу-
чился на прошлой неделе в одном из кафе 
Нижнего Новгорода. Девушку-инвалида 
выгнали из заведения, мотивировав это тем, 
что она может напугать посетителей. По дан-
ному факту, нарушению прав родственницы 
модели, было возбуждено уголовное дело. 
На днях появился первый подозреваемый - 
сотрудник кафе. Следователи вызывали его 
для проведения следственных действий, 
однако тот не являлся, поэтому работника 
заведения задержали. 

 Уголовное дело из-за некачественного 
ремонта дороги возбудили в Соль-Илецке 
Оренбургской области. Выполненные 
работы не отвечают требованиям безопас-
ности или здоровья потребителей, как по-
казали проверки прокуратуры. Это уже не 
первое нарушение, выявленное правоохра-
нительными органами в регионе.

ПРИРОДА
 Сокращение числа случаев незаконных ру-

бок древесины отмечают в Пермском крае. 
Их стало меньше почти на 30% по сравнению 
с аналогичным периодом прошлого года. 
О нарушениях лесного законодательства 
пермяки могут сообщать по специальному 
номеру телефона доверия.

 Большое новоселье в минувшие выходные 
справили обитатели зоопарка в Пензе. Для 
хищников и приматов здесь оборудовали 
новые вольеры, а до этого учреждение 
пережило реконструкцию. В связи с празд-
ником для гостей зоопарка подготовили 
развлекательно-познавательную программу 
- дружеское соревнование «Обезьяны против 
кошек». Голосовать за первых приглашали в 
субботу на мероприятии «Дом приматов», за 
вторых - в воскресенье на «Доме кошек».

ПРАЗДНИКИ
 В честь любимой всеми ягоды под  

Тольятти в селе Ширяево прошел вкусный 
фестиваль «Жигулевская вишня». Кулинар-
ный праздник посвящен уникальному сорту, 
который вывел местный селекционер Алек-
сей Бещев в 30-х года прошлого столетия. 
Кульминацией фестиваля по традиции стал 
«Праздник вишневого пирога». Из одной 
вишни кулинары и домохозяйки испекли 
десятки вариантов пирогов, тортов и других 
аппетитных десертов.

 Девушки в белом заполонят Самару в это 
воскресенье. В городе пройдет акция под 
названием «Я - невеста», посвященная Году 
литературы в России. Наряженные девушки 
будут кататься на мотоциклах, а во время 
остановок читать стихи.

СПОРТ
 Велодром по международным стандартам 

появится в Ижевске. Его реконструируют 
из нынешнего комплекса: выровняют по-
верхность, обустроят препятствия, виражи. 
Протяженность обновленного спортивного 
объекта составит почти 350 метров, ширина 
трассы - от 6 до 8 метров. Здесь планиру-
ется проводить состязания городского, 
регионального и всероссийского уровней. 
Также опробовать велодром можно будет 
любому желающему.

 Столица Татарстана Казань может пре-
тендовать на проведение у себя Всемир-
ных пляжных игр-2017. Как заявил глава 
республиканского министерства по делам 
молодежи и спорта Владимир Леонов, город 
готов к соревнованиям. К тому же у столицы 
большой опыт в проведении спортивных 
мероприятий. 

 Школьники Пензы могут бесплатно по-
сещать бассейны города. Сейчас здесь реа-
лизуется программа «Открытый бассейн». 
Так, за два летних месяца 1 500 ребят вос-
пользовались этой возможностью. Детей в 
бассейнах учат плавать, специалисты прово-
дят оздоровительную гимнастику и проводят 
общефизическую подготовку.

Работа найдет  
инициативных
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Александр СТЕРХ

Аппаратное совещание в правительстве области 
изобиловало статистическими данными, 
демонстрирующими развитие региона.

В лИДЕРАх ПО ТРуДу
В регионе констатируется сокращение числа безработных граж-

дан, положительная динамика наблюдается по всем муниципаль-
ным образованиям. В настоящий момент количество безработных 
граждан в регионе составляет 3 682 человека, для которых службы 
занятости предлагают свыше 8 тысяч вакансий. Как отмечают спе-
циалисты, относительно спокойной ситуации на рынке занятости 
способствует создание немалого количества новых рабочих мест.

В отчетном периоде на территории области появилось почти 
14 тысяч новых вакансий, из которых сфера малого и среднего 
предпринимательства предложила 9 434 места. Предприятия, 
реализующие в регионе свои инвестиционные проекты, создали в 
общей сложности более 3 300 рабочих мест. Лидеры-работодатели 
- Ульяновск, Димитровград, Ульяновский и Мелекесский районы. 

В регионе также создано чуть более двух тысяч высокопроизво-
дительных рабочих мест, где уровень заработной платы превышает 
средний по муниципальному образованию.

ИДЕИ Для БИЗНЕСА
- Создаваемые новые рабочие места не только позволяют тру-

доустроить жителей региона, но и служат источником налоговых от-
числений в бюджеты, - подчеркнул губернатор Сергей Морозов.

По упрощенной системе налогообложения от бизнеса в казну 
за последние семь месяцев поступило отчислений на 8 процентов 
больше, чем в прошлом году, рост платежей по патентной системе 
составил почти 70 процентов к уровню 2014 года. Такие цифры 
свидетельствуют о хороших темпах и неплохих перспективах. 

За первое полугодие текущего года в Ульяновской области было 
зарегистрировано 3 809 новых субъектов малого и среднего бизне-
са, в общей сложности их сейчас насчитывается почти 57 тысяч.

В ближайшее время различные региональные структуры, при-
званные на помощь предпринимательству, будут объединены в 
единую организацию, что позволит, по мнению губернатора, по-
лучить большой синергетический эффект в виде создания новых 
бизнесов, рабочих мест и налоговых выплат.

Глава области анонсировал разработку регионального закона 

об ограничении властных структур по созданию муниципальных 
и государственных предприятий, которые могут конкурировать 
с представителями бизнеса в таких отраслях, как общественное 
питание, бытовое обслуживание и транспорт. 

- В Ульяновской области нужно расчистить пространство для 
предпринимательской инициативы, знакомить представителей 
малого и среднего бизнеса с муниципальными и государственными 
заказами, - подчеркнул Сергей Морозов. - Необходимо создать 
все благоприятные условия для того, чтобы коммерсанты могли 
встраиваться в готовую производственную цепочку, налаживать 
проекты сотрудничества с инвесторами, пришедшими в регион. 

В том числе и для этих целей скоро будет создан специализиро-
ванный форум-выставка «Сделано в Ульяновске». 

Большую часть новых рабочих мест предлагают 
предприятия пищевой, перерабатывающей промыш-
ленности и торговли, сфера промышленного произ-
водства, животноводство и растениеводство, а также 
строительная отрасль.

Поддержка бизнеса приносит в казну  
дополнительные средства.

Вячеслав 
Рожнов
@rozhnov73

З н а т ь ,  к а к 
класть кирпич, 
и уметь класть 
кирпич - раз-
ные вещи.

Ольга Коваленкова
@kovalenkova_o
Лекарства так подоро-

жали, что скоро мы будем 
дарить их друг другу на 
день рождения... Чтобы 
дожить до следующего.

Сергей Осипов 
Одними из первых членов клуба болельщи-

ков (русского хоккея. - Прим. ред.) станут 
глава региона Сергей Морозов и первый за-
меститель губернатора Александр Якунин.

Никита Петухов 
@prevmiri86
Крупный пожар на 

УАЗе тушили около 
четырех часов.

Мария Сайгина 
@ca_va__bien
На небе только и 

разговоров, что о 
самолетах)
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Запущен профориентационный образовательный проект «Авиакузница».   ►
Его целью является поддержание интереса молодежи к профессии авиастроителя.
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Как оживают самолеты
Егор ТИТОВ

Как воздушная 
«косичка» в исполнении 
пилотажной группы 
«Первый полет», в 
выходные сплелись два 
авиационных праздника - 
тех, кто строит самолеты, 
и тех, кто на них летает.

Выступление асов на трех желто-
красных Як-52 и одном «Пайпер 
ацтек», который, кстати, впервые 
участвовал в ульяновском авиашоу, 
стало кульминацией «авиасалона-
2015». Ярко светило солнце, но 
взгляды зрителей все равно были 
устремлены в небо, где команда 
летчиков под водительством Дми-
трия Самохвалова показывала на-
стоящий воздушный балет. Петли 
Нестерова, крутые пике, упомяну-
тая «косичка» - всего 20 элементов 
и, конечно, обещанное нарисован-
ное сердце, пронзенное стрелой, 
как символ любви к небу и всем 
присутствующим на «авиасало-
не». Вот что смогли увидеть гости 
праздника. И не только это.

Свадьба у крыла
местами объединенного суб-

ботнего празднования, соответ-
ственно, выбрали три основные 
площадки: «авиастар», аэропорт 
«Ульяновск-Восточный», взлетно-
посадочная полоса которого спо-

собна принимать даже космиче-
ские челноки, и район, где авиа-
строители живут, - Новый город.

С самого раннего утра авиацион-
ный завод открыл свои двери. Но 
в этот день через проходную шли 
не рабочие, а все, кому интересно 
увидеть собственными глазами, 
где создаются ан-124 и Ту-204. 
Посетителей ждали концертно-
развлекательная и спортивная про-
граммы, а для самых юных гостей 
в цех завода пригласили даже ку-
кольный театр. Самым необычным 
событием стало создание новой 
ячейки общества в стенах пред-
приятия на фоне Ил-76. молодую 
семью работников «авиастара-СП» 
Сергея и кристины Тюгашевых по-
здравили губернатор Сергей моро-
зов и другие официальные лица.

Именем конСтруктора
Следующая точка - заволжский 

аэропорт, где ждало открытие авиа-
салона. Несколько минут езды от 
проходной самолетного завода на 
регулярно ходящих автобусах, пу-
щенных специально для праздника. 
Здесь на воздушные лайнеры можно 
было не только посмотреть. как и в 
прошлом году, гости могли попасть 
в грузовой отсек ан-124 «руслан», 
открытый для всех посетителей.

а можно было стать частичкой 
гиганта авиастроения. к 30-летию 
полета первого ульяновского «рус-
лана» был подготовлен флешмоб 
«Живой самолет». люди выстрои-
лись, создав фигуру фюзеляжа и 
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Искандер МУДАРИСОВ

Самоустранение руководителей 
на местах не поможет выходу  
из кризиса неплатежей.

В преддверии отопительного сезона про-
блема задолженности за энергоносители 
снова выходит на первый план. Главный по-
ставщик голубого топлива в область - ООО 
«Газпром межрегионгаз Ульяновск» - кон-
статирует: невыполнение взятых на себя 
обязательств по оплате за поставленный 
природный газ в ряде муниципальных об-
разований вызывает серьезные опасения. 
Из-за невозможности своевременно рассчи-
таться с газовиками остаются отключенными 
98 теплоисточников (котельных).

Осенью прошлого года правительство 
Ульяновской области и ООО «Газпром 
межрегионгаз» подписали соглашение о 
реструктуризации задолженности предпри-
ятий ЖкХ. Это позволило всем муниципали-
тетам начать жизнь с нуля - накопленные на 
тот момент долги (968 миллионов рублей) 
планировалось погашать до 2019 года. Но 
требовалось своевременно рассчитываться 
за текущее потребление и не накапливать 
новую задолженность.

Появлению такого плана предшествовала 
работа областного правительства и губерна-
тора Сергея морозова - наш регион один из 
немногих, с которыми газовики заключили 
подобные соглашения. к сожалению, усилия 
областных властей становятся безрезуль-

татными из-за нежелания решать проблему 
руководителями на муниципальном уровне. 
Накануне уже нового отопительного сезона 
долги теплоснабжающих предприятий перед 
ООО «Газпром межрегионгаз Ульяновск» 
снова достигают порядка 400 миллионов 
рублей.

есть ряд муниципалитетов, где к расчетам 
с поставщиками топлива подходят основа-
тельно. Пример - город Ульяновск, где ис-
полнительная власть и руководители тепло-
снабжающих предприятий стараются уйти 
от долговой истории, налаживая платежную 
дисциплину. Несмотря на имеющиеся долги, 
здесь просматриваются перспективы их 
погашения в ближайшие месяцы, есть пони-
мание соблюдения установленных графиков 
платежей.

И совершенно обратная ситуация в ряде 

других муниципальных образований. Наибо-
лее остро вопрос расчетов стоит в двух го-
родах - Димитровграде и Новоульяновске.

Для димитровградского мУП «Гортепло» 
тема реструктуризации не нова. В 2012 году 
предприятие уже начинало работу с нулевой 
задолженностью, но за это время накопило 
обязательств в 154,8 миллиона рублей. В 
прошлом году подписанное областными 
властями соглашение позволило мУПу вновь 
начать сезон с нулями. Но итог, увы, опять 
плачевен - сейчас долг этой организации 
за газ превышает 92 миллиона рублей. 
Вывод таков: ни руководство мУПа, ни ис-
полнительная власть в Димитровграде не 
принимают действенных мер для решения 
проблемы неплатежей.

аналогично и, видимо, надеясь на ре-
гиональную власть, поступают и в Ново-

ульяновске. Здесь два предприятия - мУП 
«Жилсервис» и ООО «ТЭВиС» - вступили с 
реструктуризированной задолженностью в 
прошлый отопительный сезон, по окончании 
которого накопили новый долг на общую 
сумму свыше 46 миллионов рублей.

Обеспокоенность с задолженностью за 
газ вызывает и ситуация в мелекесском 
(долг - 40,3 млн руб.), Ульяновском (25,3 
млн руб.), майнском (18,9 млн руб.) и ряде 
других районов.

- мы не просматриваем перспектив пога-
шения этих долгов и того, как теплоснабжаю-
щие организации намерены рассчитываться 
за поставленные ресурсы, - констатирует 
Олег каптиков, заместитель гендиректора 
по работе с социально значимой категорией 
потребителей ООО «Газпром межрегионгаз 
Ульяновск». - У предприятий-неплательщиков 
не налажена работа по истребованию деби-
торской задолженности, нет активности по 
взысканию в судебном порядке.

Отсутствует на муниципальном уровне 
желание властей взять ответственность и 
субсидировать вверенные коммунальные 
предприятия, как это на региональном уров-
не делает областное руководство.

 ООО «Газпром межрегионгаз Ульяновск» 
- социально ответственная компания, ее 
задача - обеспечить гражданам жизненно 
необходимые условия, поставляя газ орга-
низациям для выработки тепла и ГВС. Но как 
долги ни копи, платить все равно придется. 
Должники обязаны осознать, что именно 
они ответственны за жизнеобеспечение и 
социальную стабильность на местах.

крыльев воздушной машины, и, 
двигаясь под музыку под руковод-
ством пилотов и бортпроводников, 
создавали эффект полета.

Открыл авиасалон губернатор 
Сергей морозов, поздравивший 
всех собравшихся с Днем Воздуш-
ного флота:

- Взмывающий ввысь самолет 
давно стал символом и гордостью 
нашего региона. История авиа-
строительной отрасли области и 
страны неразрывно связаны. За 
считанные годы в чистом поле был 
построен крупнейший авиацион-
ный комплекс. Огромное градо-
образующее предприятие и новый 
микрорайон со всей социальной 

инфраструктурой созданы были 
для жизни и развития области и ее 
жителей.

В аэропорту выставили постро-
енный для министерства обороны 
новенький Ил-76мД-90а, которому 
во время открытия авиасалона 
присвоили имя авиаконструктора 
Виктора ливанова - одного из раз-
работчиков боевой машины. Соот-
ветствующий сертификат 
был вручен вдове создателя 
«Илов» Татьяне Филипповой.

Началось авиашоу с выступления 
групп парашютистов. Свое мастер-
ство демонстрировали летчики, 
выполняв-

шие фигуры высшего пилотажа на 
самолетах л-3, Як-54, Як-18 и дру-
гих. Не подкачал и «Первый полет», 
во второй раз уже круживший над 
Ульяновской землей.

Закончился праздник в Новом 
городе выступлением звезды рос-
сийской эстрады ларисы Долиной 
и фейерверком.

Долги за газ: решать проблему комплексно

Для одних реструктуризация 
- благо, для других -  
возможность не платить?..

Долги коммунальные  
порождают проблемы  
социальные.



6 Народная газетаНародная линия

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, 
электронная почта: glavrednarod@mail.ru

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

добрые вести

Среда / 19 августа 2015 / № 33 

«Весельчакам» вход запрещен 
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- Недавно мою родственницу, про-
живающую в  области, положили в 
терапию Ульяновской областной кли-
нической больницы, и я каждый день 
езжу ее навещать. Мне очень удобно 
было приезжать на остановку «Уни-
верситет», что на улице 12 Сентября, 
и оттуда быстро доходить мимо лабо-
ратории и Центра женского здоровья 
до терапевтического отделения. Но 
на днях калитку, которая там всегда 
была, закрыли так, что ее не откро-
ешь. Сначала мне пришлось проле-
зать через дыру в заборе. А потом я 
предпочла обходить, чтобы не вести 
себя, как хулиган. Но обход этот мне, 
как пожилому человеку, дается нелег-
ко. А ведь через эту калитку ходили и 
пациенты, которые идут на прием к 
врачам. Скажите, для чего был закрыт 

столь удобный для людей проход в 
больницу?

Анна Прохорова,  
Ульяновск

Комментирует пресс-секретарь Улья-
новской областной клинической больницы 
Анастасия Сорокина:

- Закрытие прохода – мера временная. 
Она нужна для того, чтобы отучить разного 
рода веселые компании собираться на 
территории нашей больницы по вечерам. К 
сожалению, такие факты имеют место быть. 
Причем проходят такие люди сюда именно 
через эту калитку и устраивают свои поси-
делки на стоящих на территории больницы 
скамейках. А недавно даже проникли в пу-
стующее здание. В данный момент скамей-
ки, которые облюбовали такие компании, 
демонтируются. До конца августа проход 
должен быть снова открыт. 

Умные каникУлы
Лето подходит к своему завершению, а 

значит, на исходе и летние каникулы. Досуг 
нашей старшей дочери мы с мужем сплани-
ровали, казалось, на отлично. Июнь - летний 
оздоровительный лагерь за городом, июль 
- к бабушке в деревню, а август - уже дома: 
пришла пора готовиться к школе. И все же 
бывают дни и недели, когда ребенок скучает 
в четырех стенах в городской квартире. Да, 
есть планшет, но доступ к нему я ограни-
чила, есть книги, которые нужно прочитать 
за лето, есть друзья, с которыми они могут 
гулять часами по родному микрорайону. Но 
чего-то им не хватало, пока ребята не узна-
ли о том, что есть в нашем районе детский 
лагерь, а точнее, центр детского успеха 
«Умничка», что на Островского (курирует его 
подростково-молодежный клуб «Симбир-
цит»). Работает он пять дней в неделю круг-
лый год. В «Умничке» наши дети мастерят 
поделки, готовят спектакли, танцы и даже 
лакомятся чаем с печеньками. На мой во-
прос: «Сколько нужно сдать денег в лагерь?» 
- дочь ответила, что занятия в лагере прово-
дятся бесплатно, разве что можно принести 
разок-другой сладости к чаю. Здорово, что и 
сегодня есть такие замечательные клубы, в 
которых и детям интересно, и родителям за 
них спокойно.

Екатерина, Ульяновск

Понравился Парк Победы
У нас с мужем Дмитрием маленький сын 

Миша, ему скоро три года исполнится. Мы 
любим ходить по городу, искать какие-то 
хорошие новые места для отдыха, так, чтобы 
это в первую очередь понравилось Мишке. 
Он у нас активный, подвижный, общитель-
ный мальчик.

Очень понравилось в парке Победы. Давно 
не были, а тут как-то пришли - все красиво 
сделано, обустроено. Приятно здесь на-
ходиться, одним словом. Много каруселей, 
зоопарк небольшой появился с индюками и 
кроликами. Ручные голуби так и лезут отнять 
что-нибудь вкусненькое, благо желающих их 
покормить много. Хорошо голуби устроили 
себе жизнь!

Нравится кататься на речном трамвайчике, 
что плавает по Свияге возле «АкваМолла». 
На колесе обозрения прокатились, тоже 
здорово, что у нас оно в городе появилось. 
Разве что дороговато, если кататься всей 
семьей или компанией.

Много хороших, красивых мест появилось 
в последнее время в Ульяновске, мы еще не 
везде были, но обязательно дойдем. Кстати, 
часто мы гуляем по любимому городу всего 
лишь вдвоем с сыном, так как муж много 
работает, он у меня художник-татуировщик. 
Желающих что-то нарисовать у себя на теле 
в последнее время все больше и больше, 
поэтому работы для мужа хватает.

Наталья Валяева, Ульяновск

сПортзал на Улице
Во дворе школы № 38 13 августа открылся 

второй зал уличного спорткомплекса. Теперь 
все жители нашего района могут еще больше 
заниматься спортом на свежем воздухе.

С уважением, Валиуллов Наиль
P.S. В прошлом году был открыт первый 

зал уличного спорткомплекса.

Не забудьте и вы поделиться  
хорошей новостью с «НГ»!

репликаПрости его, Диана
Надписи на зданиях и в подъездах с признаниями в любви и не 

только, к сожалению для нашего городского и домового имуще-
ства, не редкость. Но мимо одного из них пройти, не вчитавшись 
в послание, просто нельзя. Засвияжский Петрарка разместил на 
стене многоэтажки в19-м микрорайоне излияние души: «Диана 
прости!!!». Но сделал это влюбленный без запятой. И, возможно, 
так бы оно и осталось с синтаксической ошибкой, если бы мимо 
не прошел один борец за грамотность с маркером в руках. Он 
мелко, но разборчиво дописал «Не прощай, тут нет запятой!». 

На этом история не закончилась. Судя по цвету другой запи-
си, за безграмотного поклонника вступилась прекрасная дама. 
Она дописала запятую, а предыдущему комментатору с улыбкой 
ответила: «Я поставила :D». Дабы защитить влюбленного в Диа-
ну парня, девушка пожертвовала собственной губной помадой. 
А это, знаете ли, многого стоит. Так что теперь, вы, Диана, про-
сто обязаны простить вашего поклонника. После такого урока, 
надеемся, запятые точно будет ставить. 

P.S. Любовь любовью, а объясняться на стене - противоза-
конно! Юношеские шалости очень портят имущество и в целом 
облик города. За данное правонарушение предусмотрена 
административная ответственность. Поэтому, друзья, чаще 
встречайтесь и говорите все друг другу в глаза.
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Организовать общественное обсуждение развития региона, проводить электронные опросы  ►
планируется в рамках проекта «Активный гражданин». Его запустят в сентябре.

Свой счет для каждого 
В наш жилищный кооператив входят несколько многоквартирных 
домов, расположенных на одной территории. Может ли такой 
кооператив открывать свой счет на капитальный ремонт общего 
имущества всех собственников?

Марина Гринина, г. Ульяновск.
Ответ подготовлен специалистами Фонда модернизации жилищно-

коммунального комплекса Ульяновской области:
- Жилищный кооператив, согласно части 2 статьи 175 ЖК РФ, может 

быть владельцем специального счета. Жилищным кодексом не уста-
новлены ограничения в части открытия специальных счетов несколь-
ким многоквартирным домам, управление которыми осуществляется  
кооперативом.

При этом частью 4 статьи 175 Жилищного кодекса определено, что 
собственники помещений в многоквартирном доме вправе осуществлять 
формирование фонда капитального ремонта только на одном специ-
альном счете. На специальном счете могут аккумулироваться средства 
фонда капитального ремонта собственников помещений только в одном 
многоквартирном доме.

Таким образом, в случае принятия собственниками решения о форми-
ровании фонда капремонта на спецсчете и выборе владельцем такого 
счета жилищного кооператива этот кооператив открывает специальный 
счет для каждого многоквартирного дома.

Когда менять  
электросчетчик

В каком случае электрический счетчик считается 
вышедшим из строя? Что нужно сделать для его 
замены?

Сергей Трофимов, г. Ульяновск
Ответ подготовлен специалистами ОАО «Ульяновск-

энерго»:
Согласно «Правилам предоставления коммунальных 

услуг», прибор учета (электросчетчик) считается вы-
шедшим из строя в случаях неотображения результатов 
измерений, нарушения контрольных пломб или знаков 
поверки, механического повреждения, превышения 
допустимой погрешности, истечения межповерочного 
интервала поверки.

При выходе прибора учета из строя (неисправности) 
гражданин обязан незамедлительно известить об этом 
исполнителя коммунальной услуги (управляющая компа-
ния, ТСЖ), сообщить показания на момент возникновения 
неисправности и обеспечить устранение неисправности 
(ремонт, замену) в течение 30 дней со дня выхода прибора 
учета из строя (возникновения неисправности). 

Игорь УЛИТИН

Иногда простой знак препинания, а точнее, его отсутствие,  
может превратить банальные объяснения на стене...  
в урок русского языка. 
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По стоимости минимального набора продуктов питания в июле регион занял шестое место   ►
в федеральном округе и 16-е в России. Она составила 3 421,7 руб.
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С рачительным 
подходом
Ринат ТИМУРОВ

Основные направления налоговой 
политики и проект доходной части 
регионального бюджета на 2016 - 2018 
годы рассматривались на заседании пра-
вительственной комиссии.

Как подчеркнул губернатор Сергей Мо-
розов, ресурсы бюджета не безграничны, 
а возможностей увеличения его доходной 
части в перспективе пока просматривается 
немного. Соответственно, к расходованию 
региональной казны нужно подходить эко-
номно - как на областном, так и на муници-
пальном уровне.

Об основных аспектах формирования бюд-
жета и направлениях налоговой политики в 
ближайшие три года проинформировала об-
ластной министр финансов Екатерина Буцкая. 
За основу формирования областной казны был 
принят базовый (консервативный) подход. Это 
должно повысить точность бюджетного плани-
рования и предотвратить часть рисков. Кроме 
того, при работе над финансовым документом 
прошли обсуждения на общественном совете 
министерства, в профильных ведомствах, 
Счетной палате и налоговой службе.

Приоритетом регионального правительства 
в области налоговой политики в ближайшие 
годы станет поддержание сбалансирован-
ности консолидированного бюджета. В числе 
особо важных задач - увеличение инвестиций 
и открытие новых производств, стимулиро-
вание предпринимательской активности для 
расширения налогооблагаемой базы и увели-
чения налогового потенциала, оптимизация 
расходов областной казны и привлечение в 
нее дополнительных ресурсов.

Предусмотрены льготные условия нало-
гообложения для инвесторов, что должно 
способствовать развитию региона и ре-
шению его социальных задач. При этом в 
отношении отдельных налогоплательщиков 
льготы будут отменены, поскольку целе-
сообразность в этом финансистами не про-
сматривается.

Доходная часть областного бюджета на 
предстоящий год спрогнозирована в сумме 
28 миллиардов 221 миллиона рублей, на 2017 
год - 29 миллиардов 795 миллионов. Основ-
ными источниками пополнения бюджета 
должны стать налоги на доходы физических 
лиц, на прибыль предприятий и акцизные 
сборы.

Более 33 процентов сегодня в казну при-
носит именно налог на доходы физлиц. 
Однако пока пополнения из этого источника 
происходят напряженно, плановые показа-
тели за 7 месяцев выполнены всего на 93,7 
процента. Как отметила Екатерина Буцкая, 
одна из причин этого - снижение списочной 
численности работников предприятий и 
организаций, а также увеличение различ-
ных налоговых вычетов, предоставляемых 
гражданам. Так, только за первое полугодие 
этого года сумма вычетов составила почти 
1 миллиард рублей (в прошлом году - более 
600 миллионов рублей).

Другой бюджетный источник (25,8 про-
цента) - налог на прибыль предприятий. В 
текущем году он значительно перевыпол-
няется - почти полтора миллиарда рублей 
за первые семь месяцев. При его расчете 
учитывается увеличение прибыльности 
местных предприятий и снижение удельного 
веса убыточных.

Третий из самых значительных источников 
пополнения бюджета - акцизы. Прогноз по нему 
- 5 с лишним миллиардов рублей, большая 
часть которых от алкогольной продукции.

У других наполнителей казны темпы роста 
- от одного до пяти процентов. Финансисты 
рассчитывают на увеличение поступлений от 
транспортного налога, налога на имущество 
и упрощенной системы налогообложения.

Принятие бюджета области на предстоя-
щие три года пройдет осенью.

Искандер МУДАРИСОВ

Продукт номер один должен 
изготавливаться строго в 
соответствии с нормами, 
которые следует закрепить на 
законодательном уровне.

Для уверенности 
покупателя

Не является секретом, что некоторые 
хлебопеки, особенно на небольших пред-
приятиях, не всегда придерживаются 
установленных стандартов и нарушают тех-
нологию изготовления продукта. О жестких 
мерах, которые нужно предъявлять к вы-
пуску хлебобулочных изделий, говорилось, 
в частности, на заседании региональной 
комиссии по продбезопасности.

- В России необходимо принять Феде-
ральный закон «О хлебе», - предложил 
глава Ульяновской области Сергей Моро-
зов. - В документе необходимо прописать 
жесткие требования к качеству изготов-
ления хлебобулочной продукции и нормы, 
регулирующие работу частных пекарен. 
Такой закон будет способствовать раз-
витию конкуренции и поможет вывести с 
рынка недобросовестных игроков. А по-
купатель получит уверенность в натураль-
ности самого востребованного в стране 
продукта.

По поручению губернатора в ближай-
шее время региональное правительство 
рассмотрит и внесет в Законодательное 

собрание проект Федерального закона «О 
хлебе». До конца текущего года он будет 
направлен в Госдуму в качестве законода-
тельной инициативы.

В законопроекте предполагается пропи-
сать важные моменты, в частности, касаю-
щиеся поставок хлеба и булок в социальные 
учреждения, предприятия общепита. Для 
этого продукт должен проходить жесткий 
контроль проверки качества.

Держим цены
- Большого скачка цен на хлебобулочные 

изделия в ближайшее время мы не прогно-
зируем, - заявила генеральный директор 

ООО «Ульяновскхлебпром» Фаина Самарце-
ва. - В связи с введенными санкциями наши 
предприятия перешли на отечественные 
комплектующие, необходимые оборудова-
нию при производстве хлеба.

Сдерживанию стоимости хлеба и булок 
на ульяновских прилавках должен спо-
собствовать и формируемый в настоящее 
время региональный зерновой фонд. Со-
бираемого урожая-2015 должно хватить для 
собственных нужд области.

- Валовой сбор зерна составит около 850 
тысяч тонн, - прогнозирует региональный 
аграрный министр Александр Чепухин. 
- Это достаточно для обеспечения продо-
вольственной безопасности и позволяет 
стабилизировать цены на хлеб.

Кстати, сегодня цены на главный продукт 
в Ульяновской области - одни из самых 
низких в Приволжском округе. В среднем 
стоимость килограмма хлеба из пшеничной 
муки у нас составляет 35,6 рубля, а у бли-
жайших соседей - в Самарской губернии 
- этот показатель равен 45,8 рубля.

а было ли молоко?
Поставок на территорию области санк-

ционных продуктов, подлежащих уничтоже-
нию, надзорными органами пока не вы-

явлено. Это связано с тем, что импортные 
продукты проходят растаможивание в дру-
гих регионах. Однако место для хранения 
запрещенных к ввозу в страну продуктов 
в Ульяновской области определено - это 
площадка ОАО «Агропромпарк», а утилиза-
тором выступит ООО «ЦЭТ».

У областного минсельхоза большую обе-
спокоенность вызывает другая проблема - 
наличие в торговой сети фальсифицирован-
ных и некачественных продуктов питания. В 
основном речь идет о молочной продукции, 
в которой зачастую самого молока нет даже 
и в помине, но зато присутствуют жиры 
растительного происхождения. Подобные 
факты выявляются и пресекаются в ходе 
регулярных рейдов.

СПРАВКА «НГ»
В Ульяновской области насчитывается 
свыше 50 предприятий, изготавливающих 
хлебопекарную продукцию. Кроме того, ка-
раваи выпекаются на многочисленных мини-
предприятиях потребкооперации, торговых 
сетей и проч. Крупнейший производитель 
хлеба в области - ООО «Ульяновскхлеб-
пром», занимающий 65 процентов местного 
хлебобулочного рынка.

По закону хлеба
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У населения области  
отмечается спрос на фер-
мерскую продукцию. 

С пылу с жару - к обеду ульяновцев.
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Перед началом 2015/2016 учебного года губернатор поставил задачу провести школьные ярмарки  ►
в новом формате, задействовав учреждения здравоохранения, культуры и спорта.
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статочно благополучно. Но это не значит, что у нас нет этой 
заботы. Сегодня новый федеральный стандарт предъявляет 
очень серьезные требования к условиям организации обуче-
ния. И в этом смысле, конечно, вторая смена недопустима. 

Мы ждем, что в декабре появится федеральная програм-
ма, которая разрабатывается до 2025 года. Она направлена 
на ликвидацию второй смены. Также она предусматривает 
строительство новых школ взамен старых и капитальные 
ремонты. И такая долгосрочная программа должна появить-
ся на уровне региона. Мы, не дожидаясь федеральных до-
кументов, приступили к ее разработке. Уже есть заявки на 
строительство новых 11 школ, пристроев по еще 13 школам 
и на серьезные ремонты по 86 школам. 

Работайте на воспРоизводство
- Кадры - это давнишняя проблема. Насколько эта 
проблема назрела в ульяновских школах?
- Она даже не давнишняя, она вечная. Кадры определяют все 

то, что происходит и в образовании, и в строительстве, и в ЖКХ, 
и в медицине. На любом этапе, как бы даже получше ни выгляде-
ла картина, это все равно проблема. У нас на сегодняшний день 
к началу учебного года предъявлено 562 вакансии. Мы сейчас 
ждем молодых педагогов. Пока их заявилось около 100. Но 
основная цифра будет известна, когда начнется оформление.

Если сравнивать, то могу сказать, что за прошлый год в 
школу пришли 394 молодых специалиста. Это хорошая цифра. 
Если мы говорим о молодых педагогах со стажем до двух лет, 
их 896 человек. Это тоже хорошая цифра. Если говорить о воз-
растном составе, то средний возраст от 35 до 45 лет. Это пре-
красная возрастная категория. При этом у нас очень хороший 
процент опытных педагогов, у кого больше 20 лет стажа. 

Мы заметили одну закономерность: та школа, которая рабо-
тает на воспроизводство, которая отправляет своих учеников 
в педагогический университет, ждет их обратно на практику и 
забирает их потом к себе, никогда не задает вопрос, почему к 
нам молодые не приходят. Педуниверситет сегодня абсолютно 
открыт и готов идти на сотрудничество, выстраивает работу с 
любым образовательным учреждением и муниципалитетом.

- Екатерина Владимировна, как вы считаете, детскую 
одаренность нужно развивать в каждом ребенке или в 
детях, которые имеют определенные способности?
- В каждом ребенке - солнце, это аксиома. И задача родите-

лей в первую очередь и педагогов - это солнце найти, помочь 
ему засветить. Нет детей, которые не были бы одаренными. 
Есть условия, которые почему-то уводят в другую сторону, не 
дают проявиться тому, что надо. Для того и существуют учите-
ля, чтобы максимально приблизить ребенка к собственному 
предназначению. Где-то получается, где-то, увы, нет. Конечно, 
есть дети с выдающимися способностями: они демонстрируют 
какие-то нестандартные результаты, то, что не укладывается в 
общие рамки, к ним нужен другой подход, специальная про-
грамма сопровождения. Это тоже тема, которая не перестанет 
быть актуальной никогда. Рецепт, который нам выписали бы 
и сказали: иди сделай так, и у тебя все получится, - пока еще 
никем не придуман. Но у нас есть огромная армия талантли-
вейших педагогов, ученых, которые работают по этой теме. Мы 
ищем варианты, чтобы в каждом ребенке открыть солнце.

Подробное видеоинтервью на сайте ulpravda.ru

Екатерина Уба: 

В каждом ребенке - солнце
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Ирина АНТОНОВА 

До начала учебного года остались считанные 
дни. Готовы ли школы открыть двери и 
сколько учеников сядут за парты в этом году? 
На эти и другие вопросы ответила министр 
образования и науки Ульяновской области 
Екатерина Уба в студии ИД «Ульяновская 
правда».

У всех свой день знаний
- Помощник президента РФ Игорь Левитин предложил 
продлить «бархатный сезон» не только родителям, 
но и детям и начать учебный год с 15 сентября. Вы с 
этим согласны?
- Действительно, эта тема обсуждается. У меня нет осно-

ваний не доверять помощнику президента РФ. И тема имеет 
объяснение - некоторые ребятишки отдыхают с родителями, 
захватывая первые дни сентября. Но если говорить объек-
тивно, этих ребят не очень много. 

Я в данном случае думаю по-другому. Мы в образовании 
устроены иначе. У нас отсчет лет идет не с первого января, 
как у всех, а с первого сентября. Для нас этот день - большой 
праздник, но главное, что он является праздником не только 
для педагогов и учеников. Это такая традиция, которая связы-
вает многие поколения: 1 сентября начинали новый учебный 
год мамы и папы, бабушки и дедушки, прабабушки и праде-
душки. И мне кажется, это одна из таких глубинных традиций, 
которую трогать не нужно. 1 сентября - это не просто дата, 
когда мы начинаем учебный год. Это возможность для каждо-
го вспомнить, что у него в своей жизни тоже было 1 сентября. 
Поэтому мне кажется, это одно из тех предложений, где нужно 
семь раз отмерить и только потом браться за ножницы. 

- Сколько ребят в этом году пойдут в школу? Их коли-
чество с прошлыми годами изменится?
- 1 сентября сядут за парты почти 112 тысяч ребятишек. В пер-

вый класс у нас придут 12 750 человек. Это больше, чем в про-
шлом году, на 918 человек. Прибавление идет и по 9-м классам, 
и по 10-м, пусть не столь значительное, порядка 60 - 70 человек, 
но есть. А вот одиннадцатиклассников у нас пока остается чуть 
меньше, чем в прошлом году, на 134 человека. Но мы очень на-

деемся, что эта тенденция сокращения количества выпускников 
прекратится уже в следующем году. В целом то, что мы идем с 
такой серьезной значительной прибавкой в других классах, а она 
больше чем 2 300 человек, не может не радовать.

«и пУсть нам мест не хватает»
- А сколько школ откроют двери?
- В области работают 435 школ. Из них три - негосудар-

ственные, есть 17 филиалов школ.
- Какова их готовность? 
- Предполагаем, что уже к 20 августа основные вопросы 

готовности школ закроем. Надеюсь, приемочная кампания 
пройдет без сбоев. В ряде школ ведутся серьезные крупные 

Шиловская школа начнет занятия  
в своем здании чуть позже.

Меньше 4 тысяч ребятишек будут  
заниматься во вторую смену.

Да, есть школы, которые сегодня говорят, что 
они испытывают потребность в молодых кадрах. 
И это понятно, просто надо работать над этим 
всем вместе. 

ремонты: в Радищевском, Павловском, Чердаклинском, Кар-
сунском районах. Они выиграли гранты. Мы отслеживаем, как 
идет ремонт на каждом объекте. И надеемся, что все наши 
опасения будут сняты в нужный срок. К сожалению, Шилов-
ская школа Сенгилеевского района начнет занятия в своем 
здании чуть позже. Связано это с чрезвычайной ситуацией, 
которая сложилась после весенней протечки. Муниципалитет 
не планировал капитальной работы, поэтому оформление 
документации на ремонт, которое занимает огромное время, 
началось только в мае. Из-за этого процесс чуть затягива-
ется. Но до октября кровлю там должны отремонтировать. 
Дети будут ездить в соседнюю Тушнинскую школу, младшие 
классы будут заниматься в помещении детского сада. Но 
праздник 1 сентября у них однозначно будет.

- А мест в школах всем хватает? Вы сказали, что уве-
личивается количество ребят.
- Мне очень нравится говорить, что детей наших прибы-

вает. И пусть нам мест не хватает. Пусть это будет нашей 
головной болью. И пусть мы будем думать, чтобы мест хва-
тало на всех. Это самые приятные хлопоты. Хотя понятно, что 
потребуются большие затраты. 

Пока 4,2% школьников, то есть это меньше 4 тысяч ребя-
тишек, будут заниматься в этом году во вторую смену. Если 
сравнивать со среднероссийскими показателями, то он 
колеблется от 11 до 13%. И наш регион выглядит здесь до-

Стартовал второй этап школьных ярмарок.
Для удобства жителей региона принято ре-

шение провести их в каждом районе несколько 
раз. Как рассказала заместитель председателя 
правительства - министр образования и науки 
Ульяновской области Екатерина Уба, с каждым 
разом к ярмарке присоединяется все больше 
организаций, готовых представить свою про-
дукцию или услугу. 

Все на ярмарку! СПРАВКА «НГ»
ГРАФИК шКОЛьНых яРмАРОК В УЛьяНОВСКЕ:

- 22 августа - Ленинский район, площадка перед Дворцом культуры «Губернаторский»;
- 29 августа - Железнодорожный район, пр-т Гая, 15, площадка перед Домом культуры «Киндяковка»;
- 30 августа - Заволжский район, площадь 50-летия Победы, площадка перед Домом связи;
- 5 сентября - Засвияжский район, московское шоссе, 108, территория торгово-развлекательного центра «Аквамолл».

ГРАФИК шКОЛьНых яРмАРОК В РАйОНАх: 
- 19 августа - Тереньгульский район, р.п. Тереньга, Тереньгульский рынок;
- 20 августа - Вешкаймский район, р.п. Вешкайма, Вешкаймский рынок;
- 20 августа - Павловский район, р.п. Павловка, павловская основная общеобразовательная школа № 2;
- 22 августа - Димитровград, площадь Советов;
- 23 августа - Сенгилеевский район, Сенгилей, центральная площадь имени 1 мая;
- 27 августа - Цильнинский район, с. Большое Нагаткино, площадь Революции.
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В субботу, 22 августа, начиная с 11.00 в парках Ульяновска начнутся праздничные программы,  ►
посвященные Дню государственного флага Российской Федерации. 
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Два титана
Джангир МЕХТИЗАДЕ

Все 90-е прошли под знаком сопер-
ничества, дружбы и вражды двух по-
литических титанов того времени - Юрия 
Горячева и Олега Казарова. Конечно, 
они деятели прежде всего регионального 
уровня, хотя Юрий Фролович был чле-
ном Совета Федерации во времена его 
реального влияния, а Олег Владимирович 
- депутатом последнего (расстрелянного) 
Верховного Совета России, а впослед-
ствии избирался и в состав Государ-
ственной думы РФ, а это уже для обоих 
федеральный масштаб.

Кроме того, Горячев обрел международ-
ную известность благодаря талонной си-
стеме и попыткам построить в Ульяновской 
области нечто иное тому, что строилось 
тогда во всей России. К нам тогда было па-
ломничество журналистов со всего мира: от 
«Чикаго Трибюн» через океан и Евразию до 
японской «Асахи».

Олега Казарова с 
80-х годов узнали во 
всех уголках Совет-
ского Союза еще как 
ректора Ульяновского 
политеха благодаря 
публикациям «Изве-
стий», второй по зна-
чению газеты страны, 
о его взаимоотно-
шениях и скандаль-
ном противоборстве 
с преподавателем 
Шпади. Уже ближе к 
90-м, в разгар вре-
мен горбачевской 
перестройки, имя Ка-
зарова всплыло в газете «Социалистическая 
индустрия» как инициатора очередной охва-
тившей страну идеологической дискуссии.

В конце 80-х многие активно интересую-
щиеся происходящими событиями и вну-
тренней политикой ульяновские журналисты 
разделились на «горячевцев» и «казаров-
цев», обвиняя друг друга во всех смертных 
грехах. Так, будущий медиамагнат, а тогда 
корреспондент отдела комсомольской 
жизни, чуть позже ответственный секретарь 
«Ульяновского комсомольца» Арам Габре-
лянов в публичных спорах и закулисных раз-
говорах обзывал своего главного редактора 
Михаила Захарова (совсем недавно, зимой 
2015 года, ушедшего из жизни в свои всего 
лишь 56) «казаровцем». Что не помешало 
ему спустя пару-тройку лет тесно сблизиться 
с тем же самым ненавидимым им «ретро-
градом» и «коммунистическим тормозом» 
на пути открывшейся перед народом новой 
жизни. Но стоит ли его за это осуждать, 
говорят, времена меняются, и мы меняемся 
вместе с ними. Ведь в новую эпоху сво-
бодного рынка и построения капитализма 
экс-секретарь обкома КПСС по идеологии 
Казаров стал богачом и олигархом.

Было и много других персонажей. Боль-
шинство из них вращалось вокруг орбит 
этих двух деятелей, хотя находились и такие, 
кто либо выпадал, либо, приложив немалые 
усилия, каким-то образом вырывался и, 
словно астероид, устремлялся к другим 
звездам, где и кормится до сих пор от их 
силы и блеска.

С Горячева, пожалуй, и начнем. Все-таки и 
регалий больше, и рангом Юрий Фролович 
все же значительно выше, чем Казаров. Хотя 
бы потому, что он целое десятилетие руко-
водил областью в очень тяжелые времена, а 
Олег Владимирович, какие бы посты ни за-
нимал, но губернатором все же не стал.

Продолжение следует.

«ДжаНгириаДа»: история 
ульяНовской политики
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белая простынь, красная скатерть замполи-
та части и… новые синие солдатские трусы, 
- рассказывает заведующая сектором по 
развитию туризма Ульяновского областного 
краеведческого музея Инна Солдатова. Это 
именно ей 19 лет назад был передан флаг, 
который, пожалуй, можно назвать реликви-
ей для ульяновских десантников. По словам 
Инны Николаевны, дыры на флаге - это не 
моль и не мыши. Во время выхода десант-
ников с Кавказа флаг был прострелен. 

В руки музейных работников он попал, 
когда они поехали для истории снимать 
прыжки солдат-срочников с парашютом в 
Белом Ключе. Там-то замкомандира части 
майор Фомин и обмолвился, что у них есть 
такое необычное боевое знамя. А на сле-
дующий день оно было передано краевед-
ческому музею. 

Первый из ульяновских
Хранится в этих же запасниках и еще 

одна реликвия, связанная с новейшей исто-
рией России. Это тоже триколор. И тоже 
выцветший и изрядно потрепанный. Глядя 
на него, думаешь, что многие советские 
флаги выглядят лучше. Но советские часто 
хранились под стеклянными колпаками 
в «красных уголках». А этот почти четыре 
месяца провисел на здании Ульяновского 
горисполкома. И здесь важно время, когда 
он был вывешен. 

- Этот флаг был поднят в Ульяновске 24 
августа 1991 года. Это первый российский 
триколор, поднятый над нашим городом 
почти сразу после путча, - рассказывает, 
разглаживая порванное по краям по-
лотнище, старший научный сотрудник 
отдела фондов Ульяновского областного 
краеведческого музея Наталья Мельнико-
ва. - А тех трех месяцев, что он провисел на 
флагштоке, вполне хватит для того, чтобы 
выцвести. 

Однако, несмотря на то что эти флаги вы-
цвели и стали невзрачными, они не менее 
ценны, чем бархатные знамена с портрета-
ми Ильича. Красные - флаги наших дедов. 
Триколоры - флаги наших отцов. 

Этот триколор был поднят над Ульяновском 24 августа 1991 года.

Иван СОНИН

В фондах ульяновских музеев 
хранится не один десяток 
флагов. Большинство из них 
советские, однако есть среди 
них и редкости времен новой 
России.

улыбчивый немецкий ленин
Красные знамена - это действительно 

доминанта в музейных запасниках. В одном 
только Ленинском мемориале их хранится 
около 50. Почему около? Потому что, хоть 
советская эпоха прошла почти четверть 
века назад, их продолжают приносить. Од-
нако, несмотря на массовость, абсолютное 
большинство из них посвящены схожей 
тематике - это флаги райкомов, горкомов 
и прочих «комов» партии. А также знамена, 
вручаемые победителям соцсоревнова-
ний.

- Очень много флагов к нам в фонды по-
пало после распада СССР. В органах власти 
они стали не нужны, и их все передали 
сюда, - рассказывает научный сотрудник 
отдела фондов Ленинского мемориала 
Людмила Новосельцева. - Но есть среди 
них и редкие. Например, знамя победите-
лю соцсоревнований Ленинского райкома. 
Бархатное, переливающееся, с портретом 
Ильича. Оно бы еще лет 20 переходило от 
совхоза к совхозу, но увы. Теперь это знамя 
- только история. 

Так же, как и то, что стало историей сразу. 
Его Мемориалу передал сам руководитель 
ГДР Эрих Хоннекер. Знамя это особенно, 
как минимум, двумя моментами - «Про-
летарии всех стран, соединяйтесь!» на нем 
написано по-немецки. А Ленин, изображен-
ный в компании с Марксом и Энгельсом, 
почему-то улыбается. 

Есть в Мемориале и настоящее боевое 
знамя. Это стяг 58-й Одерской краснозна-
менной стрелковой дивизии, чей второй 
состав был сформирован в Мелекессе. Оно 
потрепанное, выцветшее и этим похоже на 
еще одно боевое знамя, но хранящееся уже 
в фондах краевеческого музея. 

из Простыни и трусов
Вообще боевых знамен и в этом музее 

хватает. Но то, что было передано ему в 
1996 году, - поистине особенное. Под этим 
триколором 24 мая 1993 года 104-я ВДД, 
будущая 31-я бригада ВДВ, покинула Азер-
байджан. На первый взгляд это обычный 
трехцветный флаг - потрепанный, с дырка-
ми. Но его легенду стоит знать. 

- Этот флаг сшили сами солдаты 104-й 
дивизии. И материалом для него послужили 

Триколор 104-й дивизии 
ВДВ сшили сами солдаты  
во время вывода  
из Азербайджана.

Трехцветный праздник 
Иван ПОрфИрьЕв

22 августа в Ульяновске пройдет множе-
ство праздничных мероприятий, посвя-
щенных Дню Государственного флага.

Начнется праздник в 9.30 с раздачи 
ленточек цветов российского триколора и 
буклетов, в которых будет рассказываться 
об истории этого символа государства. 
Произойдет все это на площади Ленина. 
Так что если вы хотите получить триколор-
ную ленту, то вам нужно будет ехать в центр 
города. 

В 10.00 все на той же площади начнется 
флешмоб «Мы любим Россию», в котором 
примет участие ульяновская молодежь 
- студенты вузов, школьники и прочие ак-
тивисты, одетые в цвета государственного 
флага. Планируется, что участие в этой 
акции примут около 700 человек. Несмотря 

на то что это флешмоб, уже известно, что 
молодежь выстроится в форме фразы «Я 
люблю Россию» и запустит в небо воздуш-
ные шары - белые, синие и красные. 

После этого состоится торжественное 
шествие с большим государственным 
флагом. Его участники пройдут с площади 
Ленина на площадь 100-летия со дня рож-
дения В.И. Ленина. Завершится шествие 
вручением паспортов юным ульяновцам, 
которые будут произносить клятву граж-
данина. 

Далее, в 11.30, на площади перед Ленин-
ским мемориалом стартуют одновременно 
два мероприятия. Первое - это концертная 
программа. А второе - велопробег, который 
пройдет практически через весь центр 
города и завершится на площади перед 
областным правительством. 

Параллельно с этим на бульваре Но-
вый Венец и в парке «Владимирский сад» 

развернутся две крупные праздничные 
площадки. На бульваре ульяновцы смогут 
познакомиться с шедеврами мировой 
живописи, заняться аэробикой, почитать 
книги и даже пройти экспресс-диагностику 
организма. А в парке горожане поиграют 
в лазертаг, поболеют за участников меж-
национального турнира по настольному 
теннису. И здесь же пройдут сразу несколь-
ко концертов. В частности, свои таланты 
ульяновцвам продемонстрируют рэп- и 
рок-коллективы города. А завершится 
праздник демонстрацией фильма в кино-
театре под открытым небом. Если, конечно, 
не будет дождя. 

В целом же в День Государственного 
флага в Ульяновске будут работать более 
350 праздничных площадок. Представят их 
в самых разных формах - от уроков граж-
данственности и познавательных часов до 
конкурсов и викторин. 
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Более 300 юристов из 44 регионов России приняли участие в V Международном летнем молодежном  ►
юридическом форуме «ЮрВолга», который прошел в Старомайнском районе.

вопрос юристу

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять 
через форму обратной связи на сайте 
право73.рф, по электронной почте: pravo.
sovet73@yandex.ru, в блоге директора 
государственно-правового департамен-
та правительства Ульяновской области 
Алексея Преображенского alekseyzazakon.
livejournal.com либо на адрес Ульяновско-
го регионального отделения Ассоциации 
юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру 
8-800-100-13-84 (с понедельника по пят-
ницу с 9.00 до 17.00).
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Без разрешения  
не строить
Нужно ли получать разрешение на строитель-
ство нового дома рядом со старым?

Максим Я., Сенгилей
Согласно статье 51 Градостроительного 

кодекса РФ строительство, реконструкция 
объектов капитального строительства осу-
ществляются на основании разрешения на 
строительство. Оно выдается органом мест-
ного самоуправления по местонахождению 
земельного участка. 

Для получения разрешения необходимо 
написать заявление и приложить следующие 
документы: правоустанавливающий документ 
на земельный участок (это документ, на осно-
вании которого возникло право собствен-
ности на участок, он указан в свидетельстве 
о праве собственности); градостроительный 
план участка (его можно получить бесплатно 
в органе местного самоуправления); схема 
планировочной организации участка с обо-
значением места размещения объекта инди-
видуального жилищного строительства. 

Если строительство дома начнется без 
разрешения, то может быть наложен адми-
нистративный штраф в размере от 2 тысяч 
до 5 тысяч рублей (статья 9.5 Кодекса РФ об 
административных правонарушениях).

Кроме этого, следует учитывать, что заинте-
ресованные лица (то есть ближайшие соседи) 
могут предъявить иск о сносе самовольной по-
стройки. Это может произойти, если строение 
будет нарушать их права или не будет соот-
ветствовать критериям безопасности (статья 
222 Гражданского кодекса РФ).

Больше не подарю
Можно ли отменить договор дарения дома и 
каким образом это сделать?

Марина Ч., Карсун
Правовое положение договора дарения 

регулируется главой 32 Гражданского ко-
декса РФ. Дарением признается договор, в 
котором даритель безвозмездно передает 
или обязуется передать одаряемому какую-
либо вещь в собственность. 

В соответствии с пунктом 2 статьи 578 Граж-
данского кодекса РФ можно в судебном по-
рядке расторгнуть договор дарения, если до-
казать, что дом имеет для дарителя большую 
неимущественную ценность, а бездействие 
одаряемого создает угрозу его разрушения.

Опираясь на статью 30 Гражданского про-
цессуального кодекса РФ, исковое заявле-
ние об отмене договора подается в суд по 
местонахождению подаренного дома. Срок, 
в течение которого можно это сделать, со-
ставляет 3 года - срок исковой давности. Он 
начинается со дня, когда даритель узнал или 
должен был узнать о нарушении своего права 
(статья 196, 200 Гражданского кодекса РФ). 
Например, спустя 1 год после заключения 
договора даритель стал свидетелем ненадле-
жащего обращения одаряемого с подаренной 
вещью. Именно с этого момента и начинается 
течение срока исковой давности.

При обращении в суд необходимо учесть, 
что бремя доказывания ложится на плечи 
дарителя как истца. 

Цели террористы пропагандируют самые 
что ни на есть, с их точки зрения, благород-
ные, например, всеобщее благоденствие 
или господство одной избранной нации 
над другими, не совсем полноценными, 
или чистота религиозного учения.

Террористы хотят добиться решения 
своих преступных замыслов, посеять страх, 
запугать государственные органы, превра-
тить жизнь обычных граждан в кошмар: за-
ставить нас бояться ездить в троллейбусах, 
маршрутных такси, поездах, летать на са-
молетах, выходить на улицу. Короче говоря, 
бояться жить нормальной жизнью.

На минувшей неделе «Народная газета» 
вышла на улицы города, чтобы узнать, на-
сколько жители города осведомлены об 
угрозе терроризма и насколько серьезно они 
ее воспринимают. 

Согласно проведенному «уличительному 
опросу», выяснилось, что каждый второй 
считает предупреждение о террористиче-
ской угрозе ненужным. При этом ульянов-
цы признают, что их еще по-настоящему не 
предупреждали о серьезных опасностях. 
«Именно поэтому террористам относитель-
но легко удается совершать свои ужасные 
нападения. Ведь только тот, кто предупре-
жден, может себя защитить», - справедли-
во замечает пенсионер Владимир Поляков. 
«У нас существует формула: чем больше 
милиции, тем больше безопасности», - 

вторит ему наша давняя читательница Алла 
Дмитриевна Уборина. 

«Русские, приезжающие в Германию, 
помимо чистоты в городах и ухоженных 
автомобилей обращают внимание на то, 
что на улицах мало полицейских. И тем не 
менее охотно выражают свое недовольство 
по поводу полиции и спецслужб у себя 
дома. Когда объявляют о террористической 
угрозе, многие говорят: «Паникеры». Когда 
урезают расходы на полицию, они предупре-
ждают, что чиновники не смогут выполнять 
свои функции. Когда именно эти чиновники 
делают свою работу, люди считают это вме-
шательством в их личную жизнь…» - говорит 
Татьяна Алексеева, 12 лет назад перебрав-
шаяся из Украины в немецкую Баварию. 

Действительно, треть опрошенных кор-
респондентами «Народной газеты» сделали 
ставку на свою собственную внимательность, 
бдительность и врожденную недоверчивость. 
Тот факт, что в Ульяновске не было терактов, 
является, судя по всему, следствием этого 
счастливого ульяновского опыта. Это на-
стоящий парадокс. Люди чувствуют себя 
защищенными, так как они доверяют своим 
полицейским и сотрудникам спецслужб. Но 
когда их ангелы-хранители открыто преду-
преждают о существующей угрозе и просят 
их о помощи, они это доверие теряют. Но 
террор не исчезнет только потому, что люди 
не хотят слышать это слово.

ПРЕМЬЕРА РУБРИКИ 
Сегодня мы представляем вам новую рубрику «Антитеррор», которую мы задумали 
как консолидированный ответ на возрастающий вызов терроризма. Поскольку 
для успешной борьбы против терроризма - в том числе и информационной - 
необходима совместная работа всех заинтересованных ведомств, то членами нашей 
«народной команды» станут представители спецслужб, военные, сотрудники органов 
внутренних дел и других компетентных организаций.

Предупрежден -  
значит защищен 

АНтитеррор

КоММеНтАриЙ ЭКспертА
Александр Дронин, 
пресс-секретарь Управления ФСБ России по 
Ульяновской области:

- Все эти наблюдения подтверждают и 
результаты социологического опроса на-
селения РФ, проведенного с 15 апреля 
по 8 мая 2015 г. Службой специальной 
связи и информации ФСО РФ с целью 
узнать общественное мнение о влиянии 
идеологии терроризма и экстремизма на 
общественно-политическую ситуацию в 
Российской Федерации, а также оценить 
деятельность органов государственной 
власти по борьбе с терроризмом и экс-
тремизмом. Большинство россиян (60,2% 
опрошенных) считают, что распростране-
ние идеологии терроризма и экстремизма 
представляет реальную угрозу для госу-
дарства и российского общества. В то же 
время с мая 2012 г. наблюдается тенденция 
к снижению обеспокоенности населения 
этой проблемой.

Противодействие терроризму, основу 
которого составляет профилактическая дея-
тельность, стало важнейшим направлением 
государственной политики по обеспечению 
национальной безопасности.

На сегодняшнем этапе государству и 
обществу недостаточно ставить перед собой 
цель победить терроризм лишь силовыми 
методами. Противодействие терроризму 
в современных условиях подразумевает в 
первую очередь борьбу с его идеологией, 
за счет распространения которой как раз 
и происходит пополнение экстремистских 
групп, террористического бандподполья и 
его пособнической базы.

Радикальными организациями и группи-
ровками осуществляется целенаправленная 
идеологическая обработка молодежи, осно-
ванная преимущественно на идеях рели-
гиозного или национального экстремизма. 
За умы и души подрастающего поколения 
ведется настоящая война, и в этом проти-
востоянии с обществом и государством 
радикалами применяются все доступные 
средства, предпринимаются попытки ис-
пользовать современные общественные 
процессы и явления.

Профилактика деструктивных процессов, 
проявлений терроризма, прежде всего в 
среде молодежи, является важной состав-
ной частью деятельности, направленной на 
противодействие экстремистским и терро-
ристическим проявлениям.

В этих целях разрабатываются специ-
альные программы и методики антитерро-
ристического образования и воспитания, 
которые могут и должны стать основой для 
изменения мировоззрения, отторжения 
молодежью самой мысли о возможности 
применения террористических методов для 
разрешения социальных, национальных, 
конфессиональных, территориальных и лю-
бых других проблем и противоречий. 

К примеру, на федеральном и регио-
нальном уровнях в целях антитеррори-
стического образования и воспитания 
учащихся школ и студентов вузов в те-
чение нескольких лет аппаратом Нацио-
нального антитеррористического комите-
та совместно с антитеррористическими 
комиссиями в субъектах страны прово-
дится работа по включению в научно-
популярную и учебно-методическую 
литературу разделов по теме противо-
действия экстремизму и терроризму.

Ева НЕВСкАя 

Терроризм, террористы, террористический акт - эти слова уже ни 
для кого не являются незнакомыми. Часто мы их слышим по радио 
и с экранов телевизоров, читаем на страницах газет и журналов: 
то где-то обнаружили очередную бомбу, то где-то неизвестные 
в черных масках расстреляли туристов, то захвачен самолет 
вместе с заложниками, то совершена попытка покушения на 
государственного деятеля.
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УлГПУ подписал договор о сотрудничестве с университетом Франш-Контэ (Франция).  ►
Установление партнерства ведется в соответствии со стратегией развития Ульяновска.

Среда / 19 августа 2015 / № 33 

Шаги  
из детства
Иван СОНИН

Что нового ждет ульяновских  
учителей и школьников в связи с новой 
стратегией развития области.

На прошлой неделе педагоги Ульяновска 
собрались на образовательный форум в ДК 
«Губернаторский». Его важным моментом 
можно назвать выступление губернатора 
Сергея Морозова. Он озвучил направления 
развития сферы образования на ближайшие 
годы. Они вписаны в разработанную страте
гию развития региона. 

Так, дошкольное образование должно 
помогать развиваться ребенку с раннего 
возраста. Уже с детского сада юных улья
новцев нужно вовлекать в процесс проф
ориентации.

Преобразования должны коснуться и 
общеобразовательных учреждений. Как от
метил глава региона, японские, немецкие и 
прочие иностранные бизнесмены, которые 
приезжают в Ульяновск, отмечают высокий 
уровень школьного образования в регионе. 
Однако останавливаться на достигнутом не 
стоит. В школах необходимо внедрять но
вые разработки. Возможности такие есть. 
УлГПУ считается одним из сильнейших 
педвузов, в котором наработана мощная 
научнометодическая база. На ее основе 
и можно заниматься разработками новых 
методик.

Еще одно направление  развитие лично
сти в общеобразовательных учреждениях. 
Согласно стратегии развития, такая работа 
призвана быть не точечной, а всеобщей. То 
есть педагоги, как и прежде, должны вы
делять наиболее талантливых учеников. Но 
нужно учитывать, что практически каждый из 
них талантлив в том или ином направлении.

Не забыли в стратегии развития и о до
полнительном образовании. Кроме Дворца 
творчества детей и молодежи в районах 
Ульяновска должны появиться научные цен
тры. Продолжится поддержка творческой 
молодежи.

И, конечно же, еще одна составляющая 
стратегии  воспитание. Глава региона на
помнил об огромном опыте и дореволюци
онной, и советской школы. Да и примеры 
возрождения некогда утерянных традиций 
у нас тоже есть. Это и Пост №1, и при
своение имен Героев Советского Союза 
школам. Так что дело движется. А помогают 
в этом и будут помогать такие движения, как  
«За советскую школу» и недавно созданное 
«За гордость и славу родного края».

Цитата
Губернатор Сергей Морозов:
- Ульяновск добился успешной реализации 
майского указа президента России в сфере 
дошкольного образования. Далее нам пред-
стоит реализация программы по строитель-
ству школ. Мы хотим, чтобы все наши отрас-
ли в регионе были такими же успешными, как 
сфера образования в Ульяновске.
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Данила НОЗДРЯКОВ 

«Себяшки» много критикуют за опасность - в 
погоне за красочными фотографиями себя 
любимого люди часто идут на неоправданные 
риски. Но экстремальными видами селфи не 
ограничивается. Многие люди готовы пойти на 
все, чтобы запечатлеться вместе с великими мира 
сего, пусть уже и покойными.

Сочинения за Селфи
Москвич Александр Тарадин начал сниматься с памятниками на

шему земляку, установленными в городах и весях России и ближ
него зарубежья, когда это еще не стало мейнстримом. Его архив 
перевалил за сотню фото и продолжает пополняться все новыми 
и новыми снимками. Есть в нем фотокарточка со считающимся 
первым в мире памятником Ильичу в подмосковном Ногинске, есть 
 с уже не существующей известной скульптурой из Киева, есть, 
конечно же, трофей с родины вождя пролетариата.

 Началось это примерно в 2003 году,  поделился Александр.  Я 
часто путешествую по стране и ее окрестностям и, естественно, во 
всех новых городах осматриваю достопримечательности и фото
графируюсь на их фоне. И всегда среди них встречаются памятни
ки Ленину. Так и появилось мое своеобразное хобби, переросшее 
со временем в традицию.

Запросы в поисковых службах Интернета пестрят различными 
ответами на тему «селфи с Лениным». Фотографируются уже ор
ганизованно, а не исключительно по собственному почину. Одна 
группа молодых продолжателей дела нашего земляка объявляет 
конкурс на лучшее фото на фоне кумира среди пользователей 
«Инстаграм». Приз  планшеты с закачанными на них 45 томами 
полного собрания сочинений основателя Советского государства. 
Цель ясна  популяризация имиджа лидера прогрессивного чело
вечества среди молодежи. 

Есть и жертвы новомодной фотоохоты. К счастью, не человече
ские. Один из жителей Кузбасса в попытке запечатлеться с гипсо
вым изваянием Ильича сломал объект своего модного интереса. В 
Ульяновской области подобного еще не случалось, и надеемся, что 
не будет. Но где, как не на малой родине самого известного в мире 
симбирянина, можно ждать бума лениномании, или, если точнее 
выразиться, селфимании с Лениным?

Криминальное увлечение
В управлении МВД РФ по Ульяновской области нам подробно объ

яснили, что может ждать любителей фотографий самих себя, в случае 
если они перейдут грань дозволенного законом. Заодно в эту катего
рию была отнесена еще одна молодежная субкультура  руфинг  путе
шествие по городским крышам в основном с той же задачей  памяти 
на всю оставшуюся жизнь в телефоне или на флешке фотоаппарата.

 За свои действия любители такого экстремального время
препровождения могут быть привлечены к административной 
ответственности по статьям 7.17 КоАП РФ («уничтожение или 
повреждение чужого имущества»), если их действия повлекли 
причинение значительного ущерба, 20.1 КоАП РФ («мелкое хули
ганство») в случае злостного нарушения общественного порядка, 
 прокомментировал и. о. заместителя начальника полиции по 
охране общественного порядка Владислав Инкин.  Если же они 
самовольно проникнут на охраняемый объект, то нарушителей 
ждет еще статья 20.17 КоАП РФ.

Большую часть среди любителей преступных селфи составляют 
несовершеннолетние. В случае поимки их ждет еще один непри
ятный бонус  профилактическая беседа сотрудников полиции с их 

официальными представителями. Какие меры после разговора при
менят родители к своим чадам  остается только догадываться.

ради уСпеха
Ответ последователей Ленина на вопрос, зачем делать селфи 

с памятниками усопшему лидеру, вполне понятен. Но в своем 
стремлении возродить большевистские идеи они затрагивают 
глубинные желания молодежи. Какие  об этом могут поведать 
представители науки.

 Интерес к самому себе возникает в раннем детстве и наиболее 
актуальным становится в подростковом возрасте. Молодой человек 
стремится показать свой успех, что он чегото добился в жизни, и 
значимость своей личности. Это нормальное человеческое желание. 
И в визуальной культуре, в которой мы сейчас существуем, самым 
простым способом доказательства является представленная на все
общее обозрение фотография. Например, выложенная в социаль
ных сетях. С людьми и атрибутами, подчеркивающими успешность: 
дорогим автомобилем, известным человеком, в интересном месте, 
с красивой девушкой,  говорит психолог Ирина Шумилкина.

А вот пробудит ли новый тренд интерес к истории и к Владимиру 
Ильичу  вопрос неоднозначный. Его противоречивость подчеркнул 
историк Валерий Петухов:

 Большинство молодых людей вряд ли станут связывать новую 
моду с личностью Ленина; они далеки от того, чтобы разбираться 
в доктринальных построениях вождя большевиков. Но это увлече
ние может послужить толчком к началу интереса к его личности и 
деятельности. В конце концов, можно надеяться, что школьники и 
студенты хотя бы посмотрят в Интернете, кем был тот человек, с 
памятником которому они делают селфи.

Дай бог, чтобы у молодежи из сиюминутного порыва выросла любовь 
к истории родной страны и гордость за ее прошлое. Для воспитания 
этих чувств все средства хороши. Только в быстроменяющемся мире 
все увлечения недолговечны, как фотовспышка. И то, что было модно 
и современно, в следующее мгновение потеряет свой статус. Причем 
счет идет даже не на годы. Можно с уверенностью утверждать лишь 
одно  рисковать ради мимолетного желания действительно не стоит. 

Справка «НГ»
«Инстаграм» - это социальная сеть для обмена фотографиями и 
видеозаписями через специальную программу.
Селфи (с англ. «сам себя») - это фотография самого себя, сде-
ланная, как правило, на смартфон или планшет и выложенная в 
соцсети.

И Ленин такой модный
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Действия руферов и селферов могут попасть 
под статьи Административного кодекса.

Для предотвращения несчастных случаев полицейские создали памятку «Безопасное селфи».
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Первый межконфессиональный слет волонтеров «Вместе лучше!» прошел в Чердаклинском  ►
районе. 40 человек участвовали в обучающих тренингах, мастер-классах, конкурсах.
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Иван СОНИН

На небольшом участке за 
частным домом в Ишеевке 
раскинулся питомник, в 
котором уживаются яблоки, 
груши, сливы, абрикосы и 
многое-многое другое. 

Сколько именно культур растет в их 
питомнике, семья Никушиных уже и сама 
перечисляет с трудом. Во всяком случае, 
пальцев на обеих руках не хватает. И даже 
назвав, казалось бы, все, хозяин питомника 
Эдуард Никушин вспоминает: «Еще кизил 
не назвал. И барбарис. И черешню»…

В общем, нужно ходить и считать. Но за 
каждым растением, будь то относительно 
неприхотливые яблони или редкий для 
нашего региона грецкий орех, Никушины 
следят, как за родным ребенком.

Все началось с яблок
А началось все около 10 лет назад. Тогда 

Эдуард Никушин, чьи отец и дед держали 
большие сады, вместе с супругой Ренатой 
решили выращивать яблоки. Как призна-
ются сами создатели питомника, начало 
было непростым, хватало и трудностей, и 
ошибок. Но если бы не эти ошибки, то и не 
было бы сейчас почти 20 сортов яблонь, 
растущих на их участке. А еще семь сортов 
груш, несколько сортов малины, крыжовни-
ка… В общем, все, что растет у Никушиных, 
можно перечислять долго. 

Но сначала все-таки были яблоки, кото-
рые, по словам супругов, продолжают оста-
ваться их основной культурой по сей день. 
Они у Никушиных самые разные - как почти 
забытые антоновка и московская грушевка, 
так и новые. Например, к последним можно 
отнести колоновидную яблоню, которая у 
нас в области пока не особо распростра-
нена. А зря, надо сказать. Потому что, по 
словам заводчиков, ее можно использо-
вать не только как фруктовое дерево, но 
и как декоративное. Причем даже в черте 
города. 

- Сами по себе они вырастают небольши-
ми, плодоносить начинают через два года. 
А уж как цветут! - рассказывает Эдуард 
Никушин. 

Колоновидные яблони - это один из тех 
экспериментальных сортов, которые растут  
в питомнике. А экспериментировать ишеев-
ские заводчики любят. 

- Если бы не фантазия и не тяга к экспе-
риментам, ничего этого, - Эдуард обводит 
вокруг руками, - не было бы. 

Южные гости
Непривычных для нашей природной зоны 

растений на участке Никушиных хватает. 
Например, вышеупомянутые абрикосы. Они 
хоть и районированные, то есть приспособ-
ленные для нашего климата, но все равно 
требуют повышенного внимания. Но эту 
зиму ишеевские абрикосы уже пережили, и 
значит, вполне могут быть разобраны садо-
водами. Урожай заводчики гарантируют. 

А вот грецкого ореха, выведенного спе-
циально для Поволжья, нет. Однако и его 
можно встретить на участке ишеевцев. 

- В умелых руках и эта культура в нашей 
области будет расти. Главное - забота и 
любовь к растениям, - говорит присут-
ствующая здесь же руководитель дирекции 
садоводства и землепользования Агентства 
по развитию сельских территорий Ульянов-
ской области Наиля Федорычева. 

Еще одной экспериментальной культурой 
можно назвать войлочную черешню, кото-
рую Никушины только начали опробовать 
на своем участке. Отличается она тем, что 
с куста ее можно срывать без черешка. Что 
получится из этого эксперимента, можно 
будет увидеть через несколько лет. 

через тернии - к урожаЮ
Конечно, говорить о том, что заводчи-

кам Никушиным трудиться легко, не при-
ходится. Единственный период, который 
они не могут назвать горячим в прямом и в 
переносном смысле, - это зима. В холодную 
пору они читают книги, труды Мичурина,  

например. Правда, сейчас Эдуард подумы-
вает, не поставить ли для зимнего периода 
кузню по примеру своего деда. 

Горячая же пора начинается с весны. 
Сначала - это распродажа саженцев, за ко-
торыми сейчас люди приезжают, как только 
стартует дачный период. А потом посадка 
новых сеянцев, прививки, уход, полив.  
В этом году добавила жару, опять-таки во 
всех смыслах, засуха, которая была в на-
чале лета. Пришлось активнее, чем обычно, 
поливать сеянцы. 

Несмотря на все трудности, по словам 
специалистов областного минсельлесхо-
за, продуктивность питомника Никушиных 
больше, чем у многих. Например, по-
сле прививки выживает до 80% яблонь.  
А обычно эта цифра равна 60 - 70%. С ко-
сточковыми растениями, такими как вишня, 
слива, дело обстоит еще лучше. У Никуши-
ных гибнет не более 40% сеянцев (обычно 
выживает порядка 30%). Такую разницу 
Эдуард объясняет тем, что на небольшом 
участке следить за растением гораздо 
проще, чем в огромном питомнике. «Здесь 
каждый кустик, каждый листочек видно», - 
говорит заводчик. 

Питомник Никушиных процветает, снаб-
жая саженцами и ульяновских садоводов, 
и садоводов из соседних городов. Тем 
временем у ишеевцев родилась новая идея.  
В ближайшие годы они рассчитывают раз-
бить не только питомник, но и сад. Участок 
под него уже ищут. Так что сможем мы 
попробовать и ульяновские абрикосы, и 
яблоки с колоновидных яблонь. 

А у вас растет  
грецкий орех?
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Колоновидные яблони - 
один из экспериментальных 
сортов, растущих  
в питомнике.

Кроме фруктов и ягод Никушины планируют попробовать 
свои силы в выращивании пряных трав, которые в последнее время  
становятся все популярнее. 

Сколько всего видов растений разводят Никушины, они и сами сразу не скажут.

Праздник соседей
Егор ТИТОВ 

Веселые клоуны, раздающие детворе 
мороженое, песни и пляски, подтягива-
ния на турниках, сладкая вата и аромат 
шашлыков - так в Заволжье прошел День 
соседа.

Праздник был организован в сквере 
«Олимпийский», что на Верхней Террасе, 
и на нем встретились сразу все, кто живет 
бок о бок в огромной левобережной части 
и поддерживает теплые добрососедские 
отношения. Горожан было действительно 
много, и, что называется, яблоку негде 
упасть. Праздник был семейным - многие 
приходили целыми поколениями - от детей 
до седых старцев. Приглашен был и губер-
натор Ульяновской области Сергей Морозов, 
не преминувший воспользоваться шансом 
встретиться со старшими по домам и актив-
ными жителями. В неформальной обстанов-
ке за чашкой чая говорили о том, как лучше 
обустроить район, чтобы в домах было не 
только комфортно, но и приятно жить.

- Несмотря на то что за Ульяновском за-
крепился статус зеленого города, у нас 
ощущается острая необходимость в неболь-
ших парковых зонах, таких как этот сквер, в 
котором мы собрались. В них должны быть 
созданы все условия для семейного отдыха, 
установлены детские и спортивные площад-
ки. Особое внимание нужно уделять приве-
дению в порядок придомовых территорий и 
освещению многоквартирных домов, - от-
метил глава региона.

Как театр начинается с вешалки, так и 
дом, наверное, начинается с подъезда. Со 
своими соседями мы чаще всего в них и 
встречаемся, и порой времени хватает нам 
только на приветственные слова. А иногда 
даже и их не звучит - мы не знаем людей, 
живущих рядом с нами. Помните, как за-
ведующая клубом знакомств в исполнении 
Лии Ахеджаковой из кинофильма «Москва 
слезам не верит» жаловалась на то, что «из 
двенадцати человек двое жили в одном доме 
и даже в одном подъезде, а познакомились 
только у нас»?

Познакомить и объединить жителей одно-
го подъезда, сделать их соседями не на 
словах сможет только общее дело. И такое 
появится. К украшению подъездов привле-
кут их жителей. По словам Сергея Морозова 
такой опыт уже есть - в Димитровграде эта 
инициатива воплощалась в жизнь.

Не забудут и о внешнем виде домов. В 
Ульяновске в настоящее время украшаются 
фасады многоквартирных зданий. 

- Фестиваль «Мир цвета» находится в ак-
тивной фазе реализации. Роспись фасадов 
ведется на улицах Камышинской, Фруктовой, 
Варейкиса, Панорамной, Весенней и Одес-
ской. Завершить работы запланировано до 
17 августа, после чего конкурсная комиссия 
определит победителей, - рассказала глав-
ный архитектор области Татьяна Тарасова.

Но приостанавливать работу не будут и 
после окончания фестиваля. В следующем 
году планируется провести конкурс на 
лучший дом. Критерии, по которым будут 
оценивать победителей, выделил сам глава 
области: «Он должен быть чистым и ухожен-
ным, жители поддерживать добрососедские 
отношения между собой и хорошие - с парт-
нерскими организациями».
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Кино в кино

с 24 по 30 августа

Первый канал повторяет показ 
сериала «Крик совы». 1957 
год, Псковская область, город 
под названием Остров. Во 
время ограбления местного 
продуктового магазина убивают 
двух милиционеров, еще одного 
серьезно ранят. 

В госпиталь он попадет в бессозна-
тельном состоянии и начинает бре-
дить на чистом немецком языке. 
Неужели под маской капитана 
скрывается шпион? В го-
род присылают сотрудника 
ГБ Ивана Митина, который 
должен во всем разобрать-
ся. Ему придется работать с 
майором Балахниным, лучшим 
другом подозреваемого, в роли которого 
Андрей Мерзликин. 

Он ворвался в кинематограф, исполнив 
одну из главных ролей в фильме «Бумер». С 
тех пор его популярность только набирает 
силу. Причем в основном снимается в ролях 
настоящих мужчин.

Не глядеть, а видеть
Андрей родился в подмосковном Ка-

лининграде, ныне Королев, «кузнице» 
космических кадров. «У меня было обычное 
советское детство, - вспоминал актер. - По-
селок Передовая Текстильщица, яростные 
годы перестройки, потом девяностые. Но я 
никогда не стану говорить, как рэперы любят, 
что вырос в трущобах, вокруг было все пло-
хо, законы злых улиц, алкоголь и наркотики. 
Да, это все было, и мы выросли в мире, от 
которого нас так старательно пытались за-
щитить. Но потом мы открываем для себя 
другой мир».

После окончания школы он решил свя-
зать свою жизнь с космонавтикой, окончил 
техникум космического машиностроения 
по специальности «радиотехник». В поисках 
места в жизни получил профессию менедже-
ра в академии сферы быта и услуг. И лишь в 
1996-м Андрей кардинально изменил свою 
жизнь, поступив во ВГИК. Надо сказать, что 
Мерзликин никогда не был образцовым сту-
дентом. Неоднократно был замечен в драках. 
Результатом стало его отчисление из вуза. 
Это не могло остановить целеустремленного 
парня, он все-таки закончил обучение, но 
уже на коммерческом отделении, причем 
получил красный диплом. 

Сегодня за его плечами около 100 филь-
мов, в том числе «Штрафбат», «Жмурки», 
«Охота на пиранью», «Утомленные солн-
цем», «Молодежка». За роль начальника 
погранзаставы Кижеватова в фильме 
«Брестская крепость» Андрей получил 
премию ФСБ. Кстати, Мерзликин очень 
профессионально относится к сериалам, 
говорит: «Часто слышу от коллег: «Я не 
снимаюсь в телесериалах». А я снимаюсь и 
знаю, почему я это делаю: готовясь к Олим-
пиаде, нужно тренироваться, а не просто 
ждать Олимпиады».

Есть у актера свои «правила жизни». Вот 
некоторые из них. Нужно учиться быть со-
зерцательным - не глядеть, а видеть. Очень 
важно знать, где дно твоей жизни, побывать 
на нем: юность дана для того, чтобы ты успел 
нырнуть и сплавать вниз, но твоя задача - не 
остаться на дне, а научиться отталкиваться 
от дна, всплывать. Жизнь - это глагол, а 
не существительное, когда ты живешь, ты 
действуешь.

идеал - красивая 
иНтеллектуалка

До 33 лет Андрей ходил в холостяках, на-
деясь жениться один раз и на всю жизнь. Ло-
веласом никогда не слыл, громких романов с 
актрисами не заводил, а мимолетные увле-
чения не афишировал. Свой идеал женщины 
описывал просто: красивая интеллектуалка. 
Встретить такую в актерской среде Андрей 
не надеялся, а знакомств на улице как-то 
стеснялся. 

В 2004 году с друзьями отправился за 
город отмечать День Победы, а супруга 

актера Стаса Дужникова привезла на пик-
ник целую компанию подружек. Среди них 
была симпатичная блондинка с голубыми 
глазами и открытой улыбкой. «Мы про-
говорили весь вечер, и вот тогда, видимо, 
и произошло то волшебство, та химия, о 
которых принято говорить, - признался 
актер. - На душе стало как-то тихо, спокой-
но. Никаких вспышек, страстей и агоний. 
Просто раз - и ты уже знаешь, что это твой 
человек». 

После года ухаживаний и романтических 
встреч он сделал Анне Осокиной, по об-
разованию психологу, предложение. Ров-
но через девять месяцев после свадьбы 
у пары родился сын Федор (сейчас ему 
9 лет). Сегодня 42-летний Мерзликин 
уже многодетный отец: у Федора ра-
стут две сестрички - 7-летняя Серафи-
ма и 5-летняя Евдокия.

- Любая профессия может вы-
холостить, забирая почти все твое 
время, так, что на семью останется 
ничтожное его количество, - говорит 
Андрей. - Однажды я это осознал; 
понял, что на кону стоит слишком 
многое, и стал ограничивать себя 
в работе: отказываться от каких-
то проектов, чтобы высвободить 
именно то количество времени, в 

котором нуждаются мои дети. Ведь, 
по сути, ради них я и работаю.

Например, не был три месяца 
дома - посвяти следующие месяцы 

семье, почти не ночевал две недели 
дома - в ближайшее время урежь свою 
занятость. 

 Что самое главное в воспитании 
детей? «Скажу просто: все воспи-
тание детей должно строиться на 

воспитании самих себя, - делится 
семейным секретом актер. - Если хочешь 
что-то ребенку привить, прививай это себе. 
Говорить, что можно делать, а что нельзя, 
- бесполезно, если своей жизнью ты дока-
зываешь обратное. Мне подчас приходится 
себя переламывать, перестраивать, дети ви-
дят это преображение. Если ты стараешься 
побороть собственные недостатки, значит, 
ты искореняешь их и в своих детях.

Андрей находит время и на увлечения. У 
него два фотоаппарата - он безумно любит 
фотографировать. И столь же безумно любит 
путешествовать. Однажды побывал в Южной 
Африке. Теперь мечтает о Южной Америке, 
Австралии и Антарктиде. Говорит, что самое 
лучшее шоу, придуманное человеком, - это 
кино и путешествия.

Подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА
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Жизнь - это глагол

Кадр из сериала «Крик совы».

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«Фантастическая четверка» (приключен-
ческий боевик), «Синистер-2» (ужасы), 
«Упс…Ной уплыл!» (анимация), «Агенты 
А.Н.К.Л» (приключенческая комедия), 
«Миссия невыполнима: Племя изгоев» 
(приключенческий боевик), «Миньоны» 
(анимация), «Кто я» (триллер), «Пиксели» 
(анимация), Вне себя» (фантастика), 
«Человек-муравей» (фантастический бое-
вик), «Подарок» (триллер), «Иррациональ-
ный человек» (мелодрама), «Спасатели» 
(анимация), «Левша» (спортивная драма), 
«Головоломка» (анимация), «Мульт в кино» 
(выпуск № 12, анимация).

 

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Фантастическая четверка» (приключен-
ческий боевик), «Миссия невыполнима: 
Племя изгоев» (приключенческий боевик), 
«Синистер-2» (ужасы), «Иррациональный 
человек» (мелодрама).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
 «Фантастическая четверка» (приключен-
ческий боевик), «Война полов» (комедия), 
«Миссия невыполнима: Племя изгоев» 
(приключенческий боевик), «Добрыня 
Никитич и Змей Горыныч» (анимация), 
«Миньоны» (анимация), «Все, кроме 
любви» (комедия), «Дневник мамы перво-
классника» (семейная мелодрама). 

«Подарок»

«Синистер-2»

«Фантастическая четверка»
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В многофункциональных центрах региона ежемесячно обрабатываются более 80 000 обращений.   ►
Каждый день в МФЦ обслуживаются почти 8 000 жителей области.

Происшествия
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Иван СОНИН

Если смотреть на статистику 
ДТП и сравнивать ее с 
прошлым годом, то, по данным 
областного управления ГИБДД, 
она улучшается. Число аварий 
с пострадавшими снизилось на 
6%, с погибшими - на 7%. Да 
и наездов на пешеходов, как 
говорят в Госавтоинспекции, 
стало меньше. Но это цифры 
в среднем по области. В 
отдельных муниципалитетах не 
все так радужно. 

Количество аварий и число пострадав-
ших выросло, например, в Димитровгра-
де - на 12%, в Мелекесском районе - на 
14%. Причем стало больше потерпевших 
с ранениями (на 26%). Куда серьезнее си-
туация в Радищевском районе. Там число 
ДТП выросло на 40%, а раненых - на 100%. 
Лидером в печальной статистике роста ДТП 
является Сенгилеевский район: количество 
аварий выросло на 114%, а число погибших 
возросло сразу в пять раз. Если в прошлом 
году там за первые семь месяцев дорога 
унесла жизнь одного человека, то в этом 
году уже шести… 

Продолжают рисковать и губить людей 
пьяные смельчаки, количество ДТП с их 
участием не уменьшается. Опасными для 

жизни становятся и пешеходные переходы. 
Именно на зебрах последнее время все 
чаще сбивают детей, пенсионеров. Абсо-
лютное большинство случаев приходится 
на областной центр. Что делать?

«Надземка» без барьеров
Конечно, чтобы полностью обезопасить 

пешеходов, лучшим вариантом является 
надземный переход. Но удовольствие это 
не из дешевых. Например, уже точно из-
вестно, что такой переход будет установлен 
на Димитровградском шоссе в Заволж-
ском районе Ульяновска и стоить он будет  
59 миллионов рублей. 

Как пояснил заместитель министра 
строительства, ЖКК и транспорта Андрей 
Тюрин на заседании профильной комис-
сии под председательством губернатора  
Сергея Морозова, по нынешним требова-
ниям каждый такой переход должен быть 
оснащен лифтом для инвалидов. Подъ-
емник добавляет еще 30 - 40% стоимости. 
Сергей Морозов поручил дорожникам про-
думать возможность того, как сделать пере-
ход без лифта и одновременно не нарушить 
требований безбарьерной среды и сделать 
«надземки» доступными. Тогда сооружения 
должны стать дешевле, и, соответственно, 
построить их можно будет больше. 

Пока же выходом из ситуации является 
обновление этих самых переходов. Скоро к 
уже привычным желто-белой разметке и ка-
тафотам добавятся мигающие стробоскопы 
на соответствующих дорожных знаках. Они 
позволят водителям лучше видеть в темно-
те приближающийся переход. Станет боль-
ше и «лежачих полицейских». В Ульяновске 
они появятся перед каждой школой. 

Глава региона предложил напоминать 
и пешеходам об опасностях на дорогах. 
Например, перед школами ставить напо-
минающие таблички, чтобы школьники 
бездумно не выбегали на проезжую часть.  
А вдоль самих дорог установить ограж-
дения, которые бы и взрослым не давали 
соблазна перейти их там, где не положено. 

докажи, что ты водитель
Еще одна идея, высказанная губерна-

тором, но требующая решения на феде-
ральном уровне, - это переподготовка во-
дителей, в том числе личного транспорта. 
По мнению Сергея Морозова, процесс 
обучения на водительские права сейчас 
слишком упрощен. А с ростом числа во-
дителей растет и число автомобилей. По 
данным ГИБДД, только за последние пять 
лет в Ульяновской области их стало больше 
на 200 000. Улицы тем временем шире не 
стали. Стало быть, возросла и потенциаль-
ная аварийность. 

Именно поэтому глава региона предложил 
хотя бы раз в пять лет водителям подтверж-
дать свои профессиональные навыки. Разве 
что водителей пассажирского транспорта 
сюда относить не стоит. Они и так каждый 
год обязаны проходить переподготовку. 

На дорожных знаках  
появятся мигающие  
стробоскопы.

Переходим по-новому

Ольга ВАСЮКОВА

В регионе заработал один из первых в стране специализиро-
ванных многофункциональных центров для инвесторов. Одно-
временно в районах открылись 12 отделений МФЦ. 

Правительство области продолжает реализовывать майские 
указы президента России. По данным Минэкономразвития РФ, 
76% жителей региона имеют доступ к получению государственных 
и муниципальных услуг по принципу одного окна. К концу года ко-
личество окон достигнет 310. 

- Мы должны установить такое взаимодействие, чтобы гражданин 
или предприниматель приходили в МФЦ и могли получать все услуги 
сразу. Теперь им не придется бегать по разным инстанциям за много-
численными справками, - подчеркнул губернатор Сергей Морозов.

Напомним, на Петербургском Международном экономическом 
форуме Владимир Путин назвал Ульяновскую область в числе аб-
солютных лидеров первого национального рейтинга состояния ин-
вестклимата. В рамках реализации Стратегии развития Ульяновска 
до 2030 года региональный МФЦ и Корпорация развития области 
договорились об открытии на базе Нанотехнологического центра 

подразделения для оказания государственных и муниципальных 
услуг инвесторам и иностранным гражданам, работающим на 
ульяновских предприятиях. 

«Окон» хватит на всех

НефтяНые гастролеры 
На прошлой неделе в Ульяновске была задер-
жана группа воров-гастролеров из Барыша, 
которые промышляли воровством топлива 
из автомобильных баков. Как говорят в по-
лиции, попытка кражи, при которой они были 
задержаны, была, как минимум, второй. 

Поздним вечером 22- и 21-летний парни 
из Барыша приехали в Ульяновск вместе 
с подругами. Недалеко от одного из до-
мов на Московском шоссе молодые люди 
остановили свое авто и, оставив девушек в 
машине, отправились к стоявшему во дворе 
«КамАЗу», чтобы слить солярку. И это у них 
даже получилось. Однако воры не догады-
вались, что в кабине грузовика их ждал его 
хозяин, который до этого уже пострадал от 
рук барышцев-гастролеров. Выскочив из 
кабины, он попытался их догнать, но те успе-
ли сбежать, бросив канистры с топливом. 
А владелец «КамАЗа» вызвал полицейских, 
которые пустились на поиски воров по го-
рячим следам. 

Отыскать их, а точнее, машину с девуш-
ками, удалось довольно быстро. Самих же 
воришек в ней не было. Силовики решили 
подежурить у оставленного авто. Все это 
время воришки находились поблизости и 
надеялись, что полицейские уедут. Но этого 
не произошло, и парни решили сдаться. 

Как рассказали пойманные похитители, 
топливо они сливали с одной целью - про-
дать его в Барыше. Так они уже делали не 
раз и думали, что получится и сегодня. Но не 
вышло. Сейчас в отношении барышцев воз-
буждено уголовное дело по статье «попытка 
хищения группой лиц». 

опасНый попутчик
Преступление, больше подходящее для сю-
жета голливудского триллера, произошло на 
днях в Ульяновске. 

Субботним утром 24-летняя девушка-
водитель остановилась на светофоре на 
перекрестке улиц Камышинской и Рябикова. 
В это время к ней в машину неожиданно под-
сел нетрезвый мужчина и потребовал везти 
его в Самару. Напуганная девушка выполни-
ла его требования. 

По пути мужчина начал жаловаться на 
свою судьбу и в какой-то момент потребовал 
пустить его за руль. Девушка и преступник 
поменялись местами и так ехали до поселка 
Белый Ключ, где злоумышленник понял, что 
если машину остановит ДПС, то ему не све-
тит ничего хорошего. Поэтому мужчина при-
казал девушке вернуться за руль. Чем она и 
воспользовалась: сев в водительское крес-
ло, владелица авто заблокировала двери и 
прямиком помчалась в полицию. Преступник 
же отправился к себе домой, куда вскоре 
пришла и полиция. Установить личность 
«наподдавшего» помогли отпечатки пальцев, 
которые он оставил в салоне автомобиля. 
Как выяснилось, мужчина уже был ранее су-
дим - 12 лет назад. По какой причине снова 
пошел на преступление - протрезвевший 
мужчина так и не смог объяснить. 

домой с ветерком
Необычных угонщиков поймали на прошлой 
неделе ульяновские полицейские. Молодые 
люди попытались похитить… веломобиль из 
проката. 

Транспорт молодые люди взяли в аренду 
в прокате в центре города. Сначала они 
просто катались, а потом у одного из них - 
того, что рулил, - появилась мысль похитить 
веломобиль и затем продать. При этом, как 
позже говорил попутчик, в свои планы его 
товарищ не посвятил. 

К счастью, парочка на веломобиле была 
замечена полицейскими, которые успели 
вернуть пропажу еще до того, как о ней спо-
хватились владельцы. 

Подготовил Игорь УЛИТИН

Муниципальное   
образование

Адрес МФЦ

Димитровград ул. Ленина, д. 16а
Чердаклы ул.Первомайская, д. 29
Ишеевка ул. Ленина, д. 32
Тереньга ул. Спирина, д. 5
Майна ул. Чапаева, д. 1
Кузоватово пер. Заводской, д. 16
Старая Кулатка ул. Пионерская, д. 30
Павловка ул. Калинина, д. 24
Николаевка пл. Ленина, д. 3
Вешкайма ул. Комсомольская, д. 8
Инза ул.Труда, д. 28а
Барыш ул.Радищева, д. 88в
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В музее гражданской авиации прошло чествование лучших работников авиационной отрасли.  ►
Ветеранов наградили именными подарками губернатора Ульяновской области.
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Егор ТИТОВ

Название статьи может 
вызвать у кого-то аналогии 
с заголовками советских 
времен. Хотя тема для трудовых 
коллективов всегда актуальная.

В точности по Далю
Ветеранами становятся не только люди, 

защищавшие Родину на полях сражений и 
битв. Не меньшим уважением пользуются 
те, кто всю свою жизнь простоял у станка 
и совершал подвиги на других, трудовых 
фронтах. Они всегда готовы поделиться с 
молодыми рабочими самым ценным, что у 
них есть, - своим опытом и мудрым советом. 
Потому что все они - товарищи.

- В «Толковом словаре» Даля словом «то-
варищи» определяются люди, связанные 

общими занятиями и условиями жизни и 
потому близкие друг другу. Разве это не 
про нас сказано? Наш завод живет и раз-
вивается потому, что его крепкий коллектив 
связан узами товарищества, - сказал пред-
седатель совета ветеранов «Авиастара» 
Геннадий Свияжский на встрече поколений 
авиационного завода, прошедшей накануне 
Дня Воздушного флота.

Вторил ему и председатель федерации 
организаций профсоюзов Ульяновской об-
ласти Анатолий Васильев:

- «Товарищ» действительно слово хоро-
шее. Молодежь только из уст ветеранов 
может узнать, как начиналось предприятие 
и через какие проблемы пришлось пройти. 
Работники авиазавода выбрали правильную 
профессию, достойное занятие и могут гор-
диться, что сохранили свое предприятие.

Молодежь завода нельзя упрекнуть в том, 
что она не следует примеру своих старших 
наставников. Во время встречи с ветера-
нами продолжателям трудовых свершений 

были присвоены почетные звания. Лучшим 
молодым рабочим АО «Авиастар-СП» стал 
токарь Андрей Ткаленко, а лучшим моло-
дым специалистом - инженер-программист 
Елена Михеева. Между молодежью и вете-
ранами - среднее поколение рабочих, его 
представителю - слесарю Михаилу Зотову 
было присвоено звание «Заслуженный ра-
ботник АО «Авиастар-СП» I степени.

КаК Взмыл «Руслан»
Ульяновский авиапром был грандиозной 

стройкой для всей огромной страны: по 
создателям «Авиастара» можно учить гео-
графию Советского Союза, а их биографии 
сплелись в единое целое с биографией 
предприятия. Один из тех, кто был с за-
водом с первых лет, - Анатолий Данилов, 
бывший начальник летно-испытательного 
комплекса авиапромышленного комплек-
са. Он участвовал в создании первого 
гиганта самолетостроения - «Руслана» на 
ульяновском заводе. 31 октября сего года 
исполняется 30 лет с того дня, как «Ан-124» 
поднялся в воздух.

- Об этом дне можно говорить долго, 
еще дольше - о проделанной гигантской 
работе, чтобы этот подъем в воздух состо-
ялся. Трудно передать все впечатления. В 
голом поле был построен огромный завод, 
были подготовлены кадры. И вот долго-
жданный результат. Надо было видеть 
ликование людей, когда пролетал первый 
ульяновский «Ан-124». Дальше пошла 
рутинная работа - испытания, после про-
ведения которых в конце года «Руслан» 
готов к эксплуатации.

Однако свою заслугу в удаче первого вы-
хода лайнера в пятый океан Анатолий Нико-
лаевич скромно отрицает, хотя и был членом 
экипажа в знаменательный день. Важнее 
для ветерана было воспитать и подготовить 
летный экипаж для самолета. Участвовал 
Анатолий Данилов в подготовке и еще одно-
го перспективного воздушного флагмана - 
«Ту-204». Также воспитывал для него экипаж, 
делал все, чтобы крылатая машина прошла 
все испытания и встала в строй.

- Мы начинали, вам, молодым, продол-
жать. Дерзайте, и все у вас получится!

Эти слова Анатолия Николаевича как 
нельзя лучше описывают связь поколений. 
Связь, без которой успешно не может раз-
виваться ни одно производство. 

«Товарищ» - слово хорошее

Днем рождения Ульяновского авиазавода традиционно считают  
10 июня 1976 года. Тогда был вбит первый колышек под строительство 
будущего «Авиастара».

Как воспитывают патриотов 
Галина АНТОНЧИК

Кончается лето, и вся страна готовится к всеобщему знамена-
тельному дню, к 1 сентября - началу учебного года. 

Готовятся к нему и члены иформационно-пропагандистской 
группы, созданной при Ульяновском областном совете ветеранов 
войны, труда, Вооруженных сил и правоохранительных органов.

По итогам работы за 2014 и первую половину 2015 года члены 
группы посетили 21 район нашей области, провели 185 выступлений 
перед жителями, охватив около ста населенных пунктов. На уроках 
мужества присутствовало более 10 000 учащихся. Такой же плотный 
график работы запланирован и на новый 2015-2016 учебный год.

Более того, в связи с необходимостью усиления военно-
патриотического воспитания молодежи участники группы разра-
батывают и внедряют новые, более эффективные методы работы, 
подключая к своей работе активистов таких общественных орга-
низаций, как «Боевое братство», «Союз десантников», общество 
«Знание», широко применяют на уроках мужества фрагменты 
кинофильмов о Сталинградской битве, войне в Афганистане, со-
бытиях в Чечне.

Сейчас информационно-пропагандистская группа Ульяновского 
областного совета ветеранов войны и труда готова к встречам с 
молодежью не только в День знаний, но и к системной работе по воз-
рождению в российском обществе гражданственности и патриотиз-
ма как важнейших духовно-нравственных и социальных ценностей.

Кстати 
На этой неделе рабочая группа президиума областного совета 
ветеранов во главе с его председателем Сергеем Николаевичем 
Ермаковым выехала в Старокулаткинский район для оказания мето-
дической помощи в работе районного совета ветеранов.
Цель поездки - решение кадровых проблем, активизация работы 
ветеранских организаций на территории района, контроль за оказа-
нием помощи пожилым людям в решении их бытовых проблем.
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Материалы страницы подготовлены при со-
действии областного совета ветеранов войн.

отВетный Визит
В начале месяца члены президиума Ульянов-
ского областного совета ветеранов войны, 
труда, Вооруженных сил и правоохранитель-
ных органов побывали в гостях у самарских 
коллег.

Поездка состоялась в рамках договора о 
сотрудничестве, подписанного в минувшем 
году. 

Ее главным событием было проведение сов-
местного заседания президиумов Самарского 
и Ульяновского советов ветеранов с повесткой 
дня «О подготовке к проведению празднования 
75-летия Дня Победы советского народа в Ве-
ликой Отечественной войне 1941 - 1945 годов». 
Обменялись планами и мнениями, а потом 
принимающая сторона пригласила ульяновских 
коллег в Дом ветеранов. 

Вернувшись на родину, участники поездки 
с восторгом и чувством легкой зависти рас-
сказали о том, что этот дом стал центром для 
духовного общения пожилых. Более двадца-
ти кружков и клубов по интересам открыты 
и активно работают там. Есть даже кружок 
бальных танцев, средний возраст участников 
которого 75 лет. И многие из них становят-
ся лауреатами различных танцевальных 
конкурсов. В штате Дома ветеранов 57 со-
трудников, которые профессионально ор-
ганизовывают работу с ветеранами. Кроме 
этого центра духовного общения в Самаре 
работают еще пять его филиалов. Финанси-
руется работа из городского бюджета. 

Побывали ульяновцы и в расположенном 
в Доме ветеранов музее, где подготовлены 
экспозиции, посвященные судьбам детей - 
узников концлагерей. 

Все члены нашей делегации были едино-
душны во мнении, что и у нас в городе такой 
подход к проблемам старшего поколения 
можно было бы только приветствовать.

ВесточКа с Войны
Война уходит в прошлое. Но память о ней, 
гордость за бессмертный подвиг воинов и 
тружеников тыла передаются из поколения в 
поколение, объединяют нас и служат незабы-
ваемым нравственным ориентиром.

Восьмой десяток лет хранят в семье Глу-
ховых из Радищевского района фронтовой 
треугольник - последнее письмо главы семьи 
Николая Прокофьевича.

«Вера и мои детки Шура, Витя и Лидочка!
Шлю сердечный привет, желаю всего хо-

рошего и успехов в вашей жизни.
 Сообщаю, что сегодня, 16 апреля 43-го 

года, я жив-здоров, чего и вам желаю. Пиши-
те письма чаще, а то я за все время получил 
от вас всего два письма, и то был очень рад. 
Кое-что из них узнал нового, а самое глав-
ное, что Шура учится.

Вера, тебе очень тяжело сейчас, но ничего 
не поделаешь, на то и война. Вот разобьем 
и уничтожим паразита Гитлера и совместно 
с вами заживем опять по-старому. Ну, пока 
все, до свидания. С приветом Ваш муж и 
отец. Пишите, буду ждать».

Через некоторое время пришла похорон-
ка…

Всего из сел Софьино и Середниково райо-
на ушли на фронт и не вернулись домой 175 
человек. Их славные имена написаны на гра-
нитных плитах у памятника в селе Софьино. И 
каждый год 9 Мая к памятнику приезжает дочь 
погибшего солдата Лидия Николаевна Глухо-
ва, которая бережет пожелтевший фронтовой 
треугольник для детей и внуков. 

Анатолий Данилов рассказывает  
о первом  
полете  
«Руслана».
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В 2015 году значительно возрос поток туристов в Россию. Рекордсменами по количеству   ►
въездных путешественников считаются Китай, Индия и страны Ближнего Востока.

Деликатесы уличных кафе.
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Искандер МУДАРИСОВ

Одни тратят все свои деньги 
на покупку машин, другие 
строят дачи, третьи увлечены 
бесконечным ремонтом. Но 
есть среди нас и такие люди, 
которые свои сбережения копят 
на путешествия. К последней 
категории можно отнести 
и ульяновца Владимира 
Шарикова. 

15 лет назад Владимир впервые попал в 
Таиланд и влюбился в Юго-Восточную Азию. 
С тех пор путешественник объездил мно-
жество стран. На его счету Лаос, Вьетнам, 
Камбоджа, Мьянма, Малайзия, Таиланд и 
др. Любовь к этим странам вылилась даже 
в создание собственного сайта, ставшего 
одним из популярных по самостоятельному 
туризму. Сегодня наш земляк рассказывает 
о Таиланде, об удивительных местах, об ази-
атской экзотике и о приключениях.

- Услышав про Таиланд и Юго-Восточную 
Азию, многие начинают ругаться. Купив  
третьесортный тур и просидев 10 дней в отеле, 
эту страну не поймешь, - говорит путеше-
ственник. - Однажды, собрав сумку, я прилетел 
в Бангкок самостоятельно и навсегда заболел 
этой маленькой и яркой страной. С тех пор 
посещаю Таиланд ежегодно - здесь удиви-
тельная страна, яркие города, чудные люди, 
восхитительная кухня и необычная магия. 

Дешевле, чем в Питер
Главный вопрос: во сколько обходятся по-

добные поездки? Ответ Владимира лакони-
чен: «Каждому по силам». Главное, по словам 
ульяновца, правильно спланировать бюджет. 
Например, в межсезонье авиабилеты от 
Москвы до Бангкока и обратно можно купить 
всего за… 20 тысяч рублей! 

- Именно проезд - самая затратная часть 
бюджета путешественника, - рассказывает 
Владимир. - Проблем с жильем и питанием в 
странах Юго-Восточной Азии нет, а Таиланд - 
страна безвизовая для россиян. Все, что не-
обходимо иметь самостоятельному туристу, 
- это загранпаспорт и огромное желание. 

Европейцы, кстати, давно уже поняли всю 
прелесть самостоятельных путешествий. 
У них даже спецтермин появился для таких 
людей - бэкпекер (человек с рюкзаком). 

Хотя назвать себя бэкпекером «на все 
сто» наш земляк не может. У него в поездках 
нет за плечами рюкзака, и в палатке под 
звездным небом он не ночует. Владимир 
принципиально не останавливается в до-
рогих отелях, и это вовсе не из-за экономии. 
В дешевых отелях и недорогих гестхаусах 
турист избавлен от общения с самым не-
приятным подвидом туристов - вечно не-
довольных, ворчащих, что им что-то недо-
дали в счет уплаченных денег. В дешевых 
гестхаусах любители комфорта не живут, в 
них останавливаются настоящие искатели 
приключений. 

магическая страна 
В Юго-Восточную Азию Владимир впервые 

попал после рассказа своего друга, который 
посещал Таиланд в рабочей поездке. 

«Мне надо там побывать», - решил Влади-
мир и стал копить деньги на билеты... Вскоре 
он уже был в Таиланде. 

- Я не могу сидеть дома, - продолжает 
рассказ Владимир, - люблю открывать для 
себя что-то новое, неизведанное. А Юго-
Восточная Азия - это сплошная экзотика. 
Там все необычно: архитектура, кухня, одеж-
да, человеческие отношения. 

Буддизм - одна из древнейших религий, и 
монахи в странах, исповедующих еe, поняли, 
что люди с большим энтузиазмом пойдут 
в храм, если им будет не просто нужно, но 
еще и интересно. Так что в каждом буддий-
ском храме турист может увидеть массу 
всего - мумию умершего много лет назад 
монаха, многотонную золотую статую Будды, 
гигантский алмаз или еще что-нибудь. Хотя и 
сами по себе тайские монастыри во многом 
необычны. Некоторые полностью сделаны 
из нержавейки, золота, серебра, черепов 
животных. А однажды в тайском рыбацком 
городке Владимир натолкнулся на храм, ко-
торый был полностью сложен из... ракушек.

- Сегодня в туристический обиход вошло 
понятие кулинарный туризм, раньше такого 
не было, - рассказывает наш земляк. - По-

пав в Таиланд, я был шокирован местной 
едой. Что бы вы ни попробовали, все удиви-
тельно вкусно!

С тех пор все посещаемые страны улья-
новский турист оценивает в том числе и по 
кухне. Азиатская, по мнению Владимира, 
выше всех похвал. Если хотите вкусить всю 
прелесть местной кулинарии, отправляйтесь 
в таиландские уличные кафешки, где повара 
творят чудеса. 

виртуозы массажа
- К числу экзотики можно отнести и тай-

ский массаж, который совершенно не похож 
на наш и дает фантастические результаты, 
- говорит Владимир. - Как-то раз я приехал в 
Таиланд с больной ногой, ходить мог только 
с наложенным эластичным бинтом. Каждый 
шаг отдавался болью. Свою поездку откла-
дывать не стал, понадеялся на русский авось, 
а надо было - на тайскую массажистку!

В Бангкоке в монастыре Ват По турист из 
Ульяновска посетил школу массажа. К рос-
сиянину приставили пожилую массажистку. 
Женщина осмотрела пациента, обхватила 
ступню и надавила пальцем на самое боль-
ное место. 

- Меня всего прошиб пот, - вспоминает 
Владимир. - Пытался жестами объяснить, что 
надо поосторожнее, массажистка сделала 
вид, что поняла… Дальше было хуже. «Садист-
ка» в течение часа не выпускала из своих рук 
мою ногу. От боли у меня, крепкого мужика, 
слезы текли ручьем. Нога онемела. Держался 
из последних сил… После сеанса отдышался 
и пошел, точнее, побежал в отель. Травмы как 
не бывало! С того дня про больную ногу, тьфу-
тьфу-тьфу, даже не вспоминаю.

выстрелы на каосан
Во время одной из поездок в Таю наш зем-

ляк попал в нешуточные передряги. 
- В Таиланде уличные волнения - это фор-

ма смены правительства, - рассказывает 
путешественник. - Политики не хотят расста-
ваться с властью по собственной инициати-
ве, ну и народ их своего рода подталкивает. 
Так было и в 2010 году. Я возвращался из 
Лаоса через Бангкок, вышел в город и ока-
зался в гуще народных волнений. Кстати, 
приезжих гостей это никак не затрагивало, 
ибо турист в Таиланде - персона неприкос-
новенная. Их берегут и лелеют, потому что 
они приносят местным жителям доход. На-
кал страстей достиг такой точки, что власти 

выставили для охраны туристической зоны 
- улицы Каосан - 8 молодых солдат. Оружие 
было только у одного. 17-летние пацаны и 
молоденький офицер получили приказ при-
крывать живущих на улице туристов. 

Ближе к ночи Каосан оказалась в эпицен-
тре столкновений народа и армии. По улице 
летали шальные пули, а шеренга безоруж-
ных солдат-мальчишек продолжала стоять. 
Стрельба нарастала, пацаны ошарашенно 
смотрели по сторонам. Еще через пять минут 
на «передовой» остался практически я один... 
Какие-то вооруженные солдаты протащили 
по улице убитого сослуживца, и вскоре ар-
мейская группировка отступила. На пустой 
Каосан остались лишь несколько солдат. Они 
с ужасом смотрели по сторонам и понима-
ли, что теперь отрезаны от своих, что через 
пару минут, когда на улицу ворвутся проте-
стующие, всех их настигнет смерть. Какой-
то мальчишка-солдат начал плакать… В тот 
момент я был на стороне революционного на-
рода, но бросить мальчишек на растерзание 
толпы не мог. В старом городе сквозь лазейки 
гостиничных зданий и клетушек, через хитрые 
закоулки я вывел мальчишек с передовой...

уДивительные встречи
- И все же самое главное в таких поездках 

- это не количество полученного адреналина, 
а встречи с интересными людьми, - делится 
впечатлениями Владимир. 

Как-то раз, забравшись в далекую кам-
боджийскую деревню, он столкнулся с 
уникальным человеком, путешественником 
из Америки Майклом. Парень знал шесть 
диалектов китайского, огромное количе-
ство европейских языков, в том числе и 
русский! 

Однажды в Ульяновске на контакт с Вла-
димиром вышел один из известных мест-
ных предпринимателей, который назначил 
встречу, чтобы передать подарок из Таи-
ланда. Оказалось, ульяновский коммерсант 
тоже «болеет» самостоятельным туризмом 
и во время посещения азитской страны 
разговорился с хозяином кафе, в которой 
когда-то столовался Владимир. Таец, узнав 
о земляках, передал сувенир.

 - Местные жители в азиатских странах - 
удивительно интересные люди, - утверждает 
ульяновский турист. - У меня много друзей в 
Мьянме, Лаосе и Камбодже. В мире огромное 
количество интересного народа и мест. Этот 
мир стоит того, чтобы на него посмотреть!

Мало кто знает, что в Таиланде в школах официально детей  
разделяют на три пола. А в обиходе тайцы делят людей на шесть полов.  
Для нас это нечто невероятное, а для них - норма. 

«Садистка» в течение часа  
не выпускала из своих  
рук мою ногу.

Мир стоит того, чтобы  
на него посмотреть!

У нашего земляка - друзья по всему миру.
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Волжская Булгария была первым государством Восточной Европы, где ислам принят   ►
в качестве официальной религии. Она считалась также самой северной мусульманской страной.
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гарская столица состояла из трех частей: 
внутреннего города, обнесенного валами и 
рвами, внешнего города и незащищенного 
селища. Для сравнения: население тогдаш-
него Парижа составляло 50 тысяч человек, 
столько же жило в Лондоне, крупнейший 
город Северной Руси - Новгород - мог 
похвастаться 20 - 30 тысячами жителей. 
Неудивительно, что в русских летописях 
Биляр именовался Великим городом.

Богатство и могущество города пока-
зывало и главное его здание - Соборная 
мечеть. Стояла она на окраине внутреннего 
города и состояла из деревянной части и 
каменного пристроя. Культовое сооружение 
раскинулось на площади, превышающей 
территорию мечети Кул-Шариф - современ-
ного главного храма Республики Татарстан. 
Билярская мечеть была построена, скорее 
всего, сразу после принятия Волжской Бул-
гарией ислама в 922 году в ознаменование 
этого важнейшего события.

В древней столице процветали ремесла: 
кузнечное дело, гончарное производство, 
строительство, кожевничество и скорняж-
ничество, на высоком уровне были ювелир-
ное и стекольное ремесло. Есть частичка 
Биляра и на нашей Симбирской земле - на 
раскопках были найдены фрагменты сте-
кол, созданных мастерами из булгарской 
столицы. Этот же факт говорит и о бурном 
развитии торговли в сгинувшем городе.

Исчез город в одно мгновение вместе с 
цивилизацией, породившей его. Он пал под 
натиском монгольских завоевателей в 1236 
году. Кто стоял во главе армии кочевников, 
историки затрудняются ответить - Джебе 
или Субэдэй, а может быть, сам Бату-хан 
- Батый. Но одно сказать можно достовер-
но - жители города сдаваться не желали и 
были преданы огню и мечу. Смерть ждала 
всех от мала до велика, как свидетельству-
ют летописи - «от старца до уного младен-
ца». Долгое время на пепелище люди не 
селились, но потом предприняли попытку 
возродить город. Однако монгольские за-
воеватели пресекли эту попытку возродить 
город Биляр, но уже на другом месте - на 
горе Балынгуз. 

В золотоордынское время жизнь про-
должалась в Торецком поселении, которое 
возникло рядом с Биляром. Но его на-
селение уже подчинялось ханам Золотой 
Орды. Но и этот поселок прекратил свое 
существование…

В середине XVII века через Билярское го-
родище прошла Закамская засечная черта, 
защищавшая русские земли от башкирских 
и ногайских набегов, и оно зажило новой 
жизнью. Кстати, и ныне в большинстве сво-
ем жители пгт Билярск - во многом потомки 
первых русских поселенцев в этих местах.

Прятались в бане
Был в истории исследования Билярского 

памятника еще один - семилетний - пере-
рыв, закончившийся лишь в нынешнем году. 
Пробел этот возник в связи с занятостью 
казанских археологов исследованиями в 
Казани, в результате чего Казань отпразд-
новала свой тысячелетний юбилей.

- Весной этого года на территории Би-
ляра работали ростовские специалисты с 
новейшей техникой - электромагнитомет-
рами, которые позволяют без каких-либо 
раскопок определить наличие сооруже-
ний под землей. В одном месте ими была 
обнаружена геомагнитная аномалия, 
и там был заложен небольшой раскоп. 
Оказалось, что недаром. На этом месте 
обнаружили остатки сооружения из плин-
фы - глиняного обож женного кирпича, 
- рассказал об истории находки Юрий 
Семыкин.

На этом раскопе и присоединились к 
своим коллегам ульяновские археологи. 
Здесь были сделаны основные находки - к 
обычным керамическим фрагментам до-
бавились антропологические, или, говоря 
простым языком, человеческие останки. 
Шесть обнаруженных разрозненных ске-
летов принадлежали людям различных 
возрастов, которые, вероятнее всего, были 
жертвами того страшного монгольского по-
грома. Археологи считают, что плинфовое 
здание служило баней и в нем горожане 
пытались укрыться от неминуемой смерти. 
Не вышло…

Здесь был  
стольный град

С
ай

т 
«И

ст
о

р
и

ко
-к

ул
ьт

ур
н

ы
е

 т
е

р
р

и
то

р
и

и
 Р

е
сп

уб
ли

ки
 Т

ат
ар

ст
ан

».

В Ульяновской области находится Старолейкинское городище - одно из круп-
нейших булгарских поселений. Новослободское городище (Сенгилеевский 
район) возникло еще до возникновения государства Волжская Булгария.

Данила НОЗДРЯКОВ 

Соседям принято помогать. 
Особенно приятно, когда 
помощь идет на пользу обеим 
сторонам. 

Ульяновские студенты-историки под 
руководством доцента Ульяновского госу-
дарственного педагогического универси-
тета Юрия Семыкина и ассистента Николая 
Горбунова вместе с коллегами из Института 
археологии АН Татарстана, Казанского фе-
дерального университета и Елабужского 
педагогического института участвовали 
в раскопках средневекового булгарского 
города Биляра, остатки которого находятся 
на территории Татарстана. 

средь болот и лесов
«Страна их состоит из болотистых мест-

ностей и дремучих лесов, среди которых 
они и живут», - говорит арабский историк 
древности о государстве булгар, потомка-
ми которых являются поволжские татары и 
чуваши. Биляр возник пусть и не среди лес-
ных дебрей, но в землях, которые центром 
цивилизации не назовешь.

- По какой причине основатели волж-
скобулгарского государства выбрали это, 
на первый взгляд, малопривлекательное 
место вдали от крупных рек, неизвест-
но. С другой стороны, имеет оно и свои 
преимущества - плодородные пахотные 
земли, луга для выпаса скота, рядом были 
источники природных ресурсов - болотная 
железная руда, строительная глина, леса, 
необходимые для развития ремесел, - рас-
сказывает Юрий Семыкин.

Билярское городище давно привлекало 
внимание исследователей - интерес к 
нему возник еще на заре становления ар-
хеологии в XVIII веке. Но первые раскопки 
начались на столетие позже. А потом оста-
новились - у археологов появилось много 
дел на территориях, предназначенных под 
Куйбышевское водохранилище. Спасали 
памятники, которым угрожало затопление, 
и открывали новые в осыпающихся берегах. 
К серьезному изучению Билярского горо-
дища казанские археологи под руковод-
ством доктора исторических наук Альфреда 

Халикова смогли приступить только в 1967 
году. А после его кончины руководство рас-
копками Биляра взял на себя его ученик 
Фаяз Хузин, возглавлявший экспедицию и 
в этом году.

великий город
Юрий Анатольевич красочно описывает 

город, которого уже больше не существу-
ет:

- Биляр занимал огромную площадь в 
600 гектаров и был крупнейшим городом 
не только Восточной Европы. Мнения исто-
риков разнятся о количестве населения, 
проживавшего в столице. Альфред Халиков 
в свое время предположил грандиозную 
цифру - 150 тысяч человек. Фаяз Хузин зна-
чительно уменьшил ее - до 40 тысяч. Бул-

Юрий Семыкин.
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Времена Великой 
Булгарии
Игорь УЛИТИН

На выходных в ста километрах от Ульяновска 
прошел крупный исторический фестиваль. 

«Великий Булгар», как назывался этот празд-
ник, хоть и проходил на территории соседнего 
Татарстана, в городе Болгаре, но ульяновцев 
там было хоть отбавляй. Причем как среди 
гостей, так и среди участников. Наши земляки, 
например, представляли на фестивале пло-
щадку раннего Средневековья. А Сергей Мил-
лер из ульяновского клуба «Кремень» вошел в 
число призеров турнира фестиваля. 

Разного рода турниры, бои 10 на 10, конные 
бои и бугурты - массовые сражения - были 
основной составляющей зрелищной части 
фестиваля. А учитывая, что эпоха, которой 
посвящен «Великий Булгар», - это позднее 
Средневековье, то все было куда ярче и одно-
временно жестче, чем на фестивалях, обра-
щенных к Средневековью раннему. Так, на 
бугуртах воины бились не до первого удара, а 
в прямом смысле до последнего. «Погибшим» 
считался тот, кто упадет. Так что зрители уви-
дели настоящие средневековые бои с ударами 
алебардами по голове, звоном мечей и топо-
ров. И иногда с настоящими ранениями. 

Кроме бугуртов зрители с радостью встре-
тили конные турниры. Те самые, воспетые 
Вальтером Скоттом в «Айвенго». Современ-
ные рыцари также сшибались на конях, съез-
жаясь вдоль щитов на ристалище. Не менее 
интересными были и профессиональные бои 
по историческому фехтованию. Пожалуй, 
самые жесткие из всех видов боев (запре-
щены только добивание упавшего и удары 
в пах) проходили на специально собранном 
ринге. Практически как у боксеров. Только 
бойцы были в доспехах со щитами и мечами. 
А жесткость поединков не снилась и Тайсону. 
Кстати, благодаря одному из участников про-
фессиональных боев «Великий Булгар» полу-
чил статус международного. В центральном 
поединке сошлись саратовец Алексей Глад-
ков и израильтянин Михаил Маргулись. Боец 
из Тель-Авива в итоге одержал победу. 

Было на что взглянуть и тем, кому чужда 
жестокость средневековых рыцарей. На 
фестивале раскинулась огромная ярмарка, 
где можно было купить все - от привычных 
оберегов до тканей и шкур животных. Можно 
было пострелять из луков, арбалетов и даже 
осадных орудий. Специально для этого был 
собран требушет - камнеметное орудие, ко-
торым когда-то рушили стены замков. 

Люди, интересующиеся искусством, учились 
старым танцам. В первый день - средневековым 
европейским, а во второй - русским бальным. 
Не обошлось, естественно, и без культурной 
программы. Ее составили сразу три музыкаль-
ные группы - Teufelstanz, Mysterra и «Сколот», 
которые широко известны любителям фолка. 
При этом Teufelstanz, как истинные уличные му-
зыканты, отыграли еще и на ярмарке. 

Тем же, кто в этом году не попал на «Великий 
Булгар», говорим: если вам не чуждо веселое 
и порой жестокое Средневековье, то вам пря-
мой путь на следующий год в Болгар. 
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Кирпичная баня («Дом феодала») близ Соборной мечети.
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V Международный фестиваль живой истории «Волжский путь», прошедший в  июле близ села Новая Беденьга,  ►
номинирован на Национальную премию в области событийного туризма Russian Event Awards-2015.

На родине Пластова пишется легко.
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Ирина АНТОНОВА

«В поисках гармонии» - так называется персональная 
выставка ульяновского художника Николая Антонова, 
которая открылась в региональном пресс-центре изда-
тельского дома «Ульяновская правда». 

Новая экспозиция является совместным проектом Музея 
А.А. Пластова, ИД «Ульяновская правда» и регионального 
отделения Союза художников России. 

Выставку можно было бы назвать гимном женщине, ибо 
она - героиня большинства картин живописца. Пышнотелые, 
порой обнаженные красавицы полны жизни, выражают разные 
настроения, состояния души. Они прижимают к себе младен-
цев, пробуждаются в томной неге, молятся перед алтарем, ра-
ботают в поле, предаются раздумьям, любят, танцуют, поют. 

Николай Антонов - коренной ульяновец, воспитанник 
городской детской художественной школы, выпускник Пен-
зенского художественного училища, член Союза художников 
России с 1993 года - более пятидесяти лет не выпускает 
кисти из рук. 

Он видит действительность иначе, чем большинство из 
нас, и его вполне можно назвать ее преобразователем в 
искусстве. Художник работает в различных техниках и с раз-
ными материалами. Основными стилями являются акаде-
мический реализм, поставангард и декоративный экспрес-
сионизм. В работах прослеживается влияние творчества 
Михаила Врубеля, Пабло Пикассо, Казимира Малевича.

- Мне хочется окунуться и в эпоху, в которой эти мастера 
жили, и в технические приемы этих мастеров! Мне это инте-
ресно! - говорит художник.

Образы людей, животных, предметов художник транс-
формирует, стилизует в соответствии с замыслом. Многое 
он перенял из русской иконописи. Женские лица порой на-
поминают образы святых. 

Своеобразна у Антонова и цветовая палитра. Он предпочи-
тает приглушенные, неяркие серые, зеленоватые, охристые, 
бордовые тона. Но в зависимости от настроения художника 
рождаются полотна, которые отличаются яркостью красок.

Выставка «В поисках гармонии» будет работать в стенах 
регионального пресс-центра до 18 сентября. Некоторые 
работы художника представлены впервые.

«В поисках гармонии», или Гимн женщине

Николай Антонов работает в различных техниках.

Креатив - это сила!
Ольга САВЕЛЬЕВА,  
Ирина АНТОНОВА

«Креативный регион - сильная 
страна» - так называется 
официальная деловая 
программа V Международного 
культурного форума, который 
стартует 11 сентября. «НГ» 
начинает рассказывать о его 
самых интересных событиях.

Организаторы форума - правительство 
Ульяновской области, региональное мини-
стерство искусства и культурной политики и 
фонд «Ульяновск - культурная столица». 

Сначала - о деловой программе. Она 
предусматривает восемь тематических 
направлений: театральную и концертную 
деятельность, архивное дело, библиотеч-
ное и книжное дело, образование в сфере 
культуры, туризм, культурно-досуговую 
деятельность, музейное дело и выставочную 
деятельность, кино. 

«В первый день форума мы решили обра-
титься к вопросам, важным для работников 
культуры различных регионов России. Для 
их проработки были созданы специальные 
рабочие группы, состоящие из профессио-
налов конкретных отраслей, которые и опре-
делили круг наиболее проблемных вопро-
сов для обсуждения на форуме», - говорит 
министр искусства и культурной политики 
Ульяновской области Татьяна Ившина.

Деловые мероприятия форума проводят-
ся в формате мастер-классов, тренингов, 
практикумов, лекций с участием экспертов 
и профессиональных тренеров, благодаря 
чему они приобретают практическую на-
правленность и становятся для российских 
работников культуры уникальной возмож-
ностью повысить свою профессиональную 
компетенцию. В числе приглашенных гостей 
- независимый эксперт по библиотечному 
и музейному развитию и международному 
культурному сотрудничеству Ольга Синицы-
на, директор Российского академического 
молодежного театра Софья Апфельбаум, 
замдиректора по развитию Государствен-
ного музея изобразительных искусств имени 
А.С. Пушкина Анна Трапкова.

Отметим: несмотря на то что непосред-
ственной целевой аудиторией форума 
являются работники культуры, многие темы 
будут интересны также и специалистам из 
различных отраслей. 

Все флаги В гости к нам
- Для нас принципиально важно развивать 

как традиционную культуру, так и новые, кре-
ативные ее направления, - отметил губер-
натор Сергей Морозов. - Именно поэтому у 

нас создаются новые культурные продукты 
и реализуются такие интересные проекты, 
как «Пластовская осень», кинофестиваль «От 
всей души», Международный культурный фо-
рум. Для нас также очень важно сформиро-
вать благоприятные условия для творческой 
самореализации жителей области. 

Так что не случайно интерес международ-
ного культурного сообщества к ульяновскому 
форуму начиная с 2011 года значительно вы-
рос. Участие в V Международном культурном 
форуме уже подтвердили 15 стран. На нем 
рассмотрят решение актуальных проблем 
отрасли, среди которых - вопросы образо-
вания в сфере культуры, государственно-
частное партнерство, развитие культурно-
туристического кластера «Музей СССР». 
Планируется также провести заседание 
Всероссийского оргкомитета по праздно-
ванию 250-летия со дня рождения Николая 
Карамзина.

назад В сссР
Участники Международного культурного 

форума, неравнодушные к советскому про-
шлому, встретятся на мероприятиях секции 
«Проект культурно-туристического кластера 
«Музей СССР» в Ульяновске».

Модератором круглого стола «Историко-

научная концепция проекта «Музей СССР» 
выступит историк, директор Центра со-
циокультурных проектов РГГУ Алексей Юдин. 
Поговорить на эту тему приедут директор 
Приволжского филиала Государственного 
центра современного искусства Анна Гор, 
культуролог, сотрудник Мультимедиа арт-
музея и музея «Московский дом фотографии» 
Ольга Аннанурова, представители высших 
учебных заведений и музеев России. Рабо-
та секции продолжится на дискуссионной 
площадке «Красный маршрут» как элемент 
обеспечивающей инфраструктуры культурно-
туристического кластера «Музей СССР». 

 - Проект «Музей СССР» и его реализация 
- это задача общенационального масштаба, 
- считает Алексей Юдин. - Зимой 2015 года 
проходили рабочие совещания в Ульяновске 
и Нижнем Новгороде, в июне состоялась 
презентация проекта «Музей СССР» на 
фестивале «Интермузей» с участием его 
основных разработчиков. На Международ-
ном культурном форуме это обсуждение 
продолжится, чтобы уже в сентябре появил-
ся первый результат. Ведь Советский Союз 
- это живой пласт нашей истории, и мы счи-
таем, что настало время начать вдумчивую, 
серьезную, скрупулезную и честную работу 
над его осмыслением.

Ждем «ПластоВскую  
осень»

«Пластовская осень» традиционно входит 
в рамки Международного культурного фо-
рума. Ее основные мероприятия стартуют с 
20 сентября. 

Однако школьникам повезло больше: они 
смогут проехать по пластовским местам уже в 
начале сентября. Для этого специалисты мини-
стерства искусства и культурной политики реги-
она подготовили пять экскурсионных школьных 
маршрутов (в том числе и в Ульяновске - «Сим-
бирские адреса Аркадия Пластова») и туристи-
ческие походы в Прислонихе. «В Прислонихе в 
туристический маршрут входят 12 точек, где 
работал Пластов, включая музей, мастерскую 
Аркадия Александровича, - рассказывает ди-
ректор Ульяновского художественного музея 
Сергей Жданов. - Школьники, туристы, гости 
смогут попробовать писать маслом и кистью, 
как это делал наш великий земляк». 

В преддверии ассамблеи в августе в Кар-
суне состоится Международный детский 
пленэр «Земля Аркадия Пластова», посвя-
щенный Году литературы. Презентация вы-
ставки произведений, созданных в рамках 
Международного детского пленэра и меж-
региональной школы-пленэра «Киселевские 
зори», «Пластовская осень» стартует 20 сен-
тября на Новом Венце с V Международной 
ассамблеи художников. Это грандиозное 
действо начнется с массового пленэра. 
Планируется, что в нем будут участвовать 
художники из разных регионов ПФО.

В Музее изобразительного искусства XX 
- XXI веков 21 сентября откроется выставка 
художников из Санкт-Петербурга «Верность 
традиции» из частной коллекции мецената 
Валерия Пустарнакова. В этот же день в ху-
дожественном музее состоится IV Междуна-
родная конференция «Наследие А. Пластова 
и проблемы современного отечественно-
го искусства», пройдет открытие выставки  
«А. Пластов. Великая война и ее герои», презен-
тация книг издательства ООО «Галарт» (Москва) 
- лауреата Пластовской премии 2012 года.

И самое главное - 22 сентября состоится 
вручение Международной премии в области 
изобразительного искусства имени А.А. Пла-
стова. На нее претендуют больше 20 худож-
ников. Награду присудят в номинациях «За вы-
дающийся вклад в развитие изобразительного 
искусства», «Традиции и новации». Общий 
призовой фонд премии составит полмиллио-
на рублей. В основном это средства грантов, 
спонсоров и фонда «Пластовская осень».
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Более 185 миллионов рублей выделено из бюджета Ульяновской области   ►
на социальную поддержку населения на прошлой неделе. Льготы получили свыше 168 тысяч человек.

АО «Ульяновский механический завод» сообщает о проведении 
15 октября 2015 г. открытых электронных аукционов  

по продаже следующих объектов:.  здания внешнезаводской базы, площадь 1 148,84 кв. м, с зе-
мельным участком площадью 3 270 кв. м, адрес: г. Ульяновск, пер. 
Чкалова, 1;. здания в разрушенном состоянии с земельным участком площадью  
2 928 кв. м, адрес: г. Ульяновск, пер. Октябрьский, д. 4;.  здания, площадь 893 кв. м, с земельным участком площадью  
5 096,6 кв. м, адрес: г. Ульяновск, проезд Полбина, 10;. здания, площадь 988,52 кв. м, с принадлежностями и земельным 
участком площадью 3 475,7 кв. м, адрес: г. Ульяновск, Западный 
бульвар, д. 22а;.  здания теплой стоянки автомашин, площадь 603,21 кв. м, с 
земельным участком площадью 885,3 кв. м, адрес: г. Ульяновск,  
пл. Горького, 13.

Аукционная документация находится на ЭТП по адресу: http://www.
fabrikant.ru. Телефоны для справок: 8 (8422) 48-70-47, 48-70-74.

СрОчный АвтОвыкУп автомобилей отечественного и зарубежного производства  
в любом состоянии, после Дтп. тел.: 89510927070, 89278335464.
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немецкое 
качество

вхОДные Двери
бАлкОнные рАмы

ЖАлЮЗи

«Окна-Люкс»

плАСтикОвые ОкнА

тел.: (89372)75-48-00, 8-909-357-9195

Гарантия 5 лет. исполнение в короткие сроки. 
беспроцентная рассрочка. пенсионерам скидки.

выезд на замеры  
в районы

Антимоскитная сетка 
+термометр в подарокбесплатно
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Уважаемые жители  
Ульяновской области!
С момента проведения Всероссийской 
переписи населения 2010 года прошло 
уже 5 лет. За это время в стране случились  
заметные изменения в демографической 
ситуации.

Меняется не только численность, но и 
состав населения по различным его харак-
теристикам. Поэтому в мировой практике, 
в том числе и в нашей стране, в период 
между переписями для получения более 
подробной информации о населении Фе-
деральной службой государственной стати-
стики проводятся выборочные социально-
демографические обследования, которые 
называются микропереписями населения.

В 2015 году на всей территории нашей 
страны микроперепись населения пройдет 
в период с 1 по 31октября.

В Ульяновской области микроперепись 
будет проведена во всех городских округах 
и муниципальных районах. Будет опрошено 
почти 29 тысяч человек, из них 18 тысяч го-
рожане и 11 тысяч - сельские жители. Как и 
при любой переписи, личный опрос населе-
ния будет осуществляться переписчиками. 
Они будут заполнять опросные листы, но 
новшеством этой переписной кампании 
является то, что теперь бумажные опросные 
листы стали электронными и заполнять их 
переписчики будут сразу на своих планшет-
ных компьютерах.

В программу микропереписи населения 
2015 года помимо традиционных вопросов 
переписи населения о поле, возрасте, со-
стоянии в браке, уровне образования, нацио-
нальной принадлежности и так далее впервые 
включены вопросы о репродуктивных планах 
населения и условиях, при которых эти планы 
могут быть реализованы, оценке состояния 
здоровья, какие языки вы не только знаете, 
но и используете в повседневной жизни, 
истории приобретения гражданства России.

Если ваш дом попал в выборку и к вам 
пришел переписчик, то он обязан будет 
предъявить специально выданное Росста-
том удостоверение переписчика и свой 
паспорт.

Вы можете пригласить его в дом, но также 
имеете право ответить на его вопросы за 
пределами вашего помещения. Вы можете 
также ответить на вопросы за постоянно 
проживающего члена вашей семьи, если 
его трудно застать дома, но вам известна 
точная информация о нем. Но на вопрос о 
национальной принадлежности может от-
ветить только он сам.

Вам предъявлять какие-либо документы 
переписчику не надо. В целом общение с 
переписчиком не займет много времени - 
около 15 минут.

Вся полученная от населения информация 
уже в момент завершения опроса обезли-
чивается. Она строго конфиденциальна и 
будет защищена от несанкционированного 
использования. Итоги микропереписи на-
селения не будут содержать информации о 
конкретном человеке и будут существовать 
только в виде обобщенных данных в целом 
по региону.

 В результате нашей совместной работы 
будут получены уникальные сведения. В 
первую очередь это актуальная информация 
о современном состоянии населения страны 
и регионов, о социально-экономических, 
демографических, этнических и лингви-
стических характеристиках населения. Эта 
информация необходима для обоснован-
ного принятия решений при разработке 
социальной и демографической политики. 
Сведения лягут в основу социально значи-
мых программ, что послужит в свою очередь 
повышению качества услуг здравоохранения 
и образования.

Вопросы, связанные с проведением 
микропереписи населения, задавайте по 
телефону 32-43-62. Вся информация до-
ступна и размещена на сайтах Ульяновск-
стата и Росстата.

Администрация муниципального образования «Инзенский район» 
извещает о том, что информационное сообщение, опубликованное 
в «Народной газете» № 31 (84) от 05.08.2015 г., следует считать не-
действительным.

РЕКЛАМА

Льготники поЛучат  
все необходимые Лекарства

В Ульяновской области запаса-
ются лекарствами для льготников. 
По информации областного мин-
здрава в регионе обеспечен запас 
необходимых для льготников пре-
паратов на полтора-два месяца. 
На склад «УльяновскФармация» и 
в пункты отпуска продолжают по-
ступать препараты.

http://ulpravda.ru/news/news-17796

уЛьяновск готовится  
к всероссийскому фестиваЛю спорта

Ульяновск готовится к откры-
тию Всероссийского фестиваля 
национальных и неолимпийских 
видов спорта. Он пройдет с 23 по 
26 августа 2015 года. Ульяновцы 
станут свидетелями различных 
состязаний.

http://ulpravda.ru/news/news-17810

сбор средств дЛя детей из Лнр 
продоЛжается

В период с 9 по 28 августа 2015 
года по приглашению губернато-
ра Ульяновской области Сергея 
Ивановича Морозова на террито-
рии детского оздоровительного 
лагеря «Хоббит» (Ульяновская об-
ласть, Новомалыклинский район) 
отдыхают и оздоравливаются 49 
школьников из Луганской Народ-
ной Республики.

http://ulpravda.ru/news/news-17803

древние кости оказаЛись останками 
морского ящера

Останки неизвестного древне-
го живот ного были обнаружены 
несколько лет назад в непосред-
ственной близости от Каменска-
Уральского. Несмотря на то, что не-
которые попытки изучения останков 
оказались безу спешными, было за-
явлено о том, что они при надлежат 
оленю.

http://www.ulpravda.ru/news/news-17852

в уЛьяновске запустят крупнейший 
станкостроитеЛьный завод

До пуска крупнейшего в стра-
не станкостроительного завода 
остался месяц - событие ожида-
ется в сентябре. Об этом сооб-
щил ТАСС со ссылкой на дирек-
тора завода Алексея Антипина. 
Агентство уточняет, что пред-
приятие построено в Ульяновске 
японско- немецким концерном 
DMG-Mori Seiki.

http://ulpravda.ru/news/news-17777

в уЛьяновской обЛасти пройдет 
сокращение сотрудников мвд

Губернатор Ульяновской обла-
сти Сергей Морозов заявил, что 
число сотрудников МВД России по 
Ульяновской области сократится 
на тысячу человек. Сокращение 
штата связано с исполнением со-
ответствующего указа президента, 
который был подписан 13 июля.

http://ulpravda.ru/news/news-17825

Главное за неделю  
с 12.08 по 18.08.2015 г.

- Сельскохозяйственные предприятия 
большинства муниципальных районов Улья-
новской области начали сев озимых культур 
под урожай 2016 г.

- Губернатор Ульяновской области  
Сергей Морозов проконтролировал вы-

полнение программы замены лифтов и под-
готовку проекта «Пятилетка благоустрой-
ства», осмотрел фасады, подготовленные 
для конкурса на лучшее архитектурно-
художественное оформление фасадов 
«Фестиваль «Мир цвета».

Статьи

Видео
новости дня от «уЛьяновской правды»:

http://ulpravda.ru/programs/novosti-dnia-ot-id-ulianovskaia-pravda-ot-17082015. 
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Почему хотите преобразиться

Преобразись  
с «Народной газетой»

Акция Среда / 19 августа 2015 / № 33 

Преображение
Мы продолжаем наш проект и дарим вам 
возможность перевоплотиться. 

С помощью наших партнеров - ведущих ульяновских 
салонов красоты, ювелирных компаний, бутиков и мага-
зинов, предоставляющих одежду нашим конкурсанткам, 
и известных стилистов - мы предложим вам стать еще 
более стильными и элегантными.

На нашем сайте ulpravda.ru  всегда можно будет уви-
деть подробный репортаж о преображении. В конце 
проекта будет запущено online-голосование.

Для этого проекта вас сфотографируют профессио-
нальные фотографы Владимир Ламзин и Павел Шалагин.

Съемочное портфолио - в подарок!

Фото: Павел Шалагин. Стиль: Анастасия Стругалева. Укладка:  
Надежда Валиулина (салон красоты Fashion Look studio). Макияж: На-
талья Фролова (салон красоты Fashion Look studio). Одежда: United 
Colors of Benetton (ТРЦ «АкваМолл»). Бижутерия: магазин украшений 
L'accent (ТРЦ «АкваМолл»). На правах рекламы.

НАТАЛЬЯ СТЕПЧЕНКО 
(39 лет, филолог)

ПОСЛЕ ПЕрЕвОПЛОщЕНиЯ

Укладка 
Ассиметричный боб-каре - самый подходящий вари-

ант для образа Натальи. Поэтому было решено оставить 
длину, но переместить объем с контурной линии на зону 
макушки. Так волосы будут лежать красивее и есте-
ственнее. Для создания мягкого перехода несколько 
прядей пострижены филеровочной бритвой, благодаря 
чему волосы даже без укладки смотрятся ухоженными. 
С такой стрижкой можно позволить себе похулиганить 
- придать волосам легкую и элегантную небрежность, 
которая вовсе не портит вид нашей героини в целом. 
Напротив, дополняет его и привносит неповторимое 
обаяние и шарм.

Макияж 
Предварительно 

подготовив лицо, ви-
зажист нанесла осно-
ву под макияж, скрыла 
все неровности кожи. 
Отдельно наносится 
основа под тени, бла-
годаря которой тени 
и растушевываются, 
и держатся лучше. 
Многое в макияже за-
висит от формы бро-
вей, поэтому мастер 
тщательно выделила 
их и, несмотря на то 
что у Натальи свои 
брови яркие и чер-
ные, подкрасила их 
темно-коричневым карандашом и зафиксировала 
волоски специальным гелем. Для глаз использова-
лась коричневая подводка, чтобы макияж выглядел 
более глубоким. Ее растушевали - так цвет смотрится 
более аккуратным. Для эффекта выразительных глаз 
слегка выделили верхнюю складку век. У Натальи тип 
внешности - «зима», поэтому для теней была выбрана 
палитра холодных оттенков. Поскольку наша героиня 
имеет очень красивый разрез глаз, края глаз выде-
лили серебристым цветом. Завершает мейк-ап глаз 
подводка и тушь для ресниц. После визажист при-
ступила к нанесению тона на все лицо, фиксирующей 
пудры и корректора. Румянами мастер выделила ску-
лы, подчеркнула овал лица. Финальный аккорд - это 
помада смешанных кораллового и розового оттенков. 
Наталья прекрасна! 

Подготовила Арина Соколова

Стиль
У Натальи мягкие черты лица, 

поэтому, чтобы избежать дис-
сонанса, в одежде ей нужно ис-
пользовать мягкие линии. Для ее 
типажа предпочтительны мягкие 
ткани, нежный принт, неагрес-
сивные тона. Причем рисунок на 
одежде должен быть не крупным - 
он будет смотреться аляповато - и 
не мелким - в нем наша героиня 
потеряется, а средним. И главное - 
никаких резких и четких линий. 

Одежда давно стала мощным 
инструментом самовыражения, 
и при помощи нее можно под-
черкнуть достоинства, которыми 
наградила природа. У Натальи красивые ноги и грудь, 
соответственно, на этих частях тела был сделан акцент. 
Воздушная кружевная юбка и свободная легкая блуза, 
зауженные серые брюки и кофта фасона «летучая 
мышь» насыщенного изумрудного цвета - подобранные 
комплекты, что называется, и в пир и в мир. В такой 
одежде можно выглядеть неотразимо и днем в офисе, и 
вечером в кофейне с подругами. Достаточно добавить 
ярких модных аксессуаров: объемную сумку либо клатч 
строгой лаконичной формы, босоножки ультрамодного 
цвета и, конечно, не забыть про изящное колье. Так На-
талья чувствует себя комфортно и уверенно. 

Хотите стать партнером проекта «Преображение»? Есть вопросы по сотрудничеству и интересные идеи?  ►
Звоните по телефону 8 (8422) 30-18-10.

Чтобы принять участие в проекте, необходимо 
прислать в редакцию заполненный купон (скан/фото) и свою фото-
графию. 

Ждем ваших писем на электронную почту: glavrednarod@mail.ru 
или по адресу: г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11.

Пусть мечты сбываются!

ДО ПЕрЕвОПЛОщЕНиЯ
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Качество  
начинается  
с ремонта
Ксения РАКИТАНСКАЯ

Сегодня в ряде медучреждений идет 
ремонт, для того чтобы пациенты чувство-
вали себя в стенах больницы комфортно 
и получали высококвалифицированную 
помощь на новейшем оборудовании.

На днях ход работ проконтролировал гу-
бернатор Сергей Морозов. Объезд начался 
с будущего медико-социального центра для 
пожилых граждан. Заместитель председателя 
правительства - министр здравоохранения 
Ульяновской области Павел Дегтярь доложил, 
что все идет по графику: выполнены демон-
тажные работы, заменено 15 оконных блоков, 
ведутся электромонтажные и штукатурные 
работы, меняют систему вентиляции.

Если в этом учреждении закончить ремонт 
планируется в сентябре, то на строительной 
площадке следующего объекта - Перина-
тального центра - строители пообещали 
губернатору, что к середине сентября завер-
шатся работы по периметру здания и соз-
данию теплоизоляции сети. Строительство 
центра идет по плану, на объекте трудятся 
150 рабочих в две смены.

- Контроль за строительством ведется 
еженедельно как на федеральном, так и на 
региональном уровне. Мы определили пере-
чень медицинского оборудования, который в 
данный момент находится на согласовании 
в Министерстве здравоохранения РФ, от-
работали медицинские технологии, которые 
будут внедрены в центре, проводим большую 
работу по подготовке кадров. Мы хотим ви-
деть на рабочем месте в том числе будущих 
выпускников медфака УлГУ и Самарского го-
сударственного медицинского университета. 
Подготовлено ходатайство ректору УлГУ о вы-
делении дополнительных бюджетных мест по 
медицинским специализациям. Кроме того, 
те кадры, которые уже имеются в штате боль-
ницы, пройдут переподготовку в симуляцион-
ных центрах Иванова и Москвы, - рассказала 
главный врач областной детской клинической 
больницы имени Ю.Ф. Горячева, доверенное 
лицо президента РФ Анна Лебедько.

Сергей Морозов осмотрел также Ульянов-
ский областной клинический центр специа-
лизированных видов медицинской помощи. 
Обновление материально-технической базы 
ведется и в этом учреждении. Как пояснил 
главный врач Виктор Корнев, в 3-м корпусе 
будут заменены все окна, ведется текущий 
ремонт на четырех этажах здания: в хирур-
гическом № 7, неврологическом и первом 
травматолого-ортопедическом отделениях.

- В год в этих отделениях получают мед-
помощь около 5 тысяч человек. Ремонта не 
было почти 40 лет. В 2014 году мы привели в 
достойное состояние первый корпус, теперь 
настало время 3-го корпуса. Финансирова-
ние осуществляется за счет Фонда медицин-
ского страхования: то, что мы смогли зара-
ботать в прошлом году, частично пойдет на 
текущий ремонт 3-го корпуса. Общая сумма 
ремонтных работ составила 8,5 млн рублей, 
- прокомментировал Виктор Корнев.

Кроме ремонта 3-го корпуса в больнице 
построят новое отделение - скорой меди-
цинской помощи. Согласно дорожной карте, 
проект будет завершен к концу 2016 года.

Ксения РАКИТАНСКАЯ

Здоровьесбережение населения, повы-
шение рождаемости и снижение смерт-
ности - задачи, поставленные в майских 
указах президента, остаются в центре 
внимания руководства Ульяновской об-
ласти.

О них говорили на заседании совета по 
демографической и семейной политике при 
участии губернатора Сергея Морозова.

- Демографическая ситуация в регионе 
обязывает нас к принятию неотложных мер. 
Перед советом мы побывали в нескольких 
лечебных и аптечных учреждениях, озна-
комились с их состоянием, поговорили с 
людьми, которые высказали свои предло-

жения, и еще раз убедились, что находимся 
на верном пути: мы будем биться за каждо-
го человека, - подчеркнул губернатор.

Борьба за каждого жителя региона раз-
вернута в новом проекте «Ульяновская 
область - за сбережение народа». Он будет 
реализован по нескольким направлениям: 
работа с детьми и подростками пройдет 
под девизом, «Здоровый ребенок - счаст-
ливое будущее», работа с трудоспособ-
ным населением - «Здоровое население 
- основа благополучия региона», работа с 
беременными - «Здоровая мама - здоро-
вый малыш». С теми, кто решится на аборт, 
специалисты будут проводить доабортовые 
консультирования. Планируется работа с 
женщинами с диагнозом «невынашивание». 
Для пенсионеров разработана программа 
«Активное долголетие».

Планы у региона большие. В частности, 
речь идет о том, чтобы в течение ближай-
ших трех лет построить в области 20 круп-
ных лечебных учреждений. Планируется 
создать стандарты для поликлиник.

- Мы создадим удобные холлы ожидания 
приема, кабинеты здорового пациента для 
быстрого оформления различных справок, 
увеличим время приема участковых врачей 
с 4 до 8 часов в день, - отметил Сергей 
Морозов.

В ближайшее время в регионе создадут 
Центр государственно-частного партнер-
ства, который будет работать в двух направ-
лениях. Во-первых, продолжать привлекать 
инвестиции в здравоохранение - не только в 
лечебную, но и в научную, диагностическую 
сферы деятельности. Во-вторых, подбирать 
кадры.

Будем биться за каждого

Мойте руки 
и яблоки
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неприятные заболевания. Это эшерихиоз, сальмонеллез, дизенте-
рия. Часто к нам попадают дети, вернувшиеся после отдыха в других 
регионах или в других странах, именно с этими заболеваниями. 

- У кого тяжелее протекает заболевание - у взрослых или 
у детей?
- Если брать в расчет вирусные инфекции, то взрослые, как 

правило, или болеют в легкой форме, или не болеют совсем. Для 
детей, особенно младше двух лет, характерно более тяжелое про-
текание инфекционного процесса. Кишечными бактериальными 
инфекциями все болеют одинаково. Взрослым перенести заболе-
вание проще благодаря иммунитету. Ребенок, особенно если он не 
на грудном вскармливании, переживать инфекцию будет хуже. 

- Недоваренное мясо и яйца всмятку тоже потенциально 
опасны?
- Да. Те же стейки, которые до конца не прожариваются. Обра-

ботка пищи должна быть максимальной - никакой крови, никаких 
яиц всмятку. Тогда мы себя максимально ограничим от инфекций. 

- Можете дать несколько кратких, но действенных советов 
для наших читателей?
- Во-первых, мойте руки. Во-вторых, полноценно обрабатывайте 

продукты. В-третьих - правильное хранение. Мытое с немытым 
хранить нельзя. В-четвертых, следует поддерживать иммунитет, 
вести здоровый образ жизни. И в-пятых - нужно прививать правила 
личной гигиены с самого раннего детства. 

Даже мытое яблоко, если его взял человек,  
пришедший с улицы и не помывший руки,  
а затем положил обратно, лучше заново помыть.

Игорь УлИТИН

Август - время созревания яблок, груш, слив. 
А также время больных животов - для тех, кто 
ест фрукты немытыми. О том, какую угрозу 
могут нести немытые фрукты, недоваренные 
продукты и грязные руки, мы говорили с врачом-
инфекционистом, заведующим отделением 
областной детской инфекционной больницы 
Михаилом Никоновым. 

- Михаил Евгеньевич, конец лета - начало осени - это горя-
чий период для инфекционистов?
- В плане кишечных инфекций - да. На это время приходится 

период созревания большинства овощей и фруктов. И в силу того, 
что некоторые родители не учат детей соблюдать правила личной 
гигиены, они едят овощи с грядки, фрукты прямо с земли. Порой 
даже не помыв. И дети попадают в нашу больницу с кишечной 
инфекцией. 

- Обычная вода, которой мы моем фрукты и овощи, снимает 
риск инфекции?

- Все очень просто: если мы моем руки, 
моем продукты, адекватно их готовим, то 
риск кишечной инфекции, передающей-
ся с немытыми руками, мы максимально 
снижаем. Но не стоит забывать, что есть 
инфекции, передающиеся в том числе 
воздушно-капельным путем. Это в первую 
очередь вирусные инфекции. 
- Можно разделить возбудителей ин-
фекций по продуктам, на которых они 
живут?

- Для молочных продуктов, курицы и куриных яиц часто возбуди-
телем является сальмонелла. В грязной, некипяченой воде может 
быть шигелла, вызывающая дизентерию. Сказать, что на арбузе 
живет один микроорганизм, а на дыне - другой, нельзя. Арбузы, 
дыни - это просто поверхность, где могут обитать микроорганизмы. 
Но вовсе необязательно, что тот или иной фрукт или овощ несет на 
себе вредный микроорганизм.

- Если мытые фрукты день или два лежат на столе, то нужно 
ли их мыть заново?
- Ополоснуть стоит. Хотя бы в мерах профилактики. Даже мытое 

яблоко, если его взял человек, пришедший с улицы и не помывший 
руки, а затем положил обратно, лучше заново помыть. Потому что 
на него могут попасть условно патогенные микроорганизмы. То 
есть те, что живут в организме человека и проявляют себя только 
при ослабленном иммунитете. Или если рядом положили немытые 
продукты, то может произойти обсеменение бактериями. 

- Есть какое-то наиболее серьезное заболевание, которое 
можно получить, съев немытый фрукт или овощ?
- Все зависит от организма, как он реагирует на возбудителя, 

насколько этот возбудитель агрессивен; от того, насколько хорошо 
сработал иммунитет. Но все же можно назвать некоторые наиболее 
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Иван ВОЛГИН 

Чуть больше пяти 
месяцев осталось до 
чемпионата мира по 
хоккею с мячом, который 
пройдет в нашем регионе. 
Конечно, болельщиков 
волнует многое: успеют 
ли подготовить стадионы, 
сколько будут стоить 
билеты на матчи? По 
некоторым вопросам 
ясность уже наступила.

Хотите попасть на чемпионат 
мира? Готовьте от 500 до 3 000 
рублей, льготы ни для кого не 
предусмотрены. Именно эти циф-
ры не так давно озвучил директор 
«Волга-Спорт-Арены» Эдуард Ша-
балин. Можете себе представить, в 
какой шок впали болельщики, для 
которых билеты в Ледовый дворец 
за 150 рублей на матчи чемпионата 
России и Кубка России - и то вели-
коватая цена. 

Сколько-Сколько?
Однако быстро выяснилось, что 

директор погорячился. И что он 
вообще не вправе назначить цену 
на билеты на чемпионат мира. Тем 
не менее этот вопрос вынесли на 
обсуждение на совещании в пра-
вительстве «К барьеру!», которое 
вел заместитель губернатора Алек-
сандр Якунин. Он сразу признался, 
что «мы не сумасшедшие», таких 
цен на билеты не будет. От себя до-
бавим: и ни на одном чемпионате 
мира, проходившем в России, не 
было. Скажем, билет на финальный 
поединок в Казани стоил 1 000 руб-
лей, в Хабаровске - 600.

Вот какие предложения по ценам 

будут рассмотрены губернатором. 
Цена билетов на матчи группового 
этапа и четвертьфинальные игры 
составит 100 рублей, на полуфи-
нальные поединки - 500 рублей, на 
финал - 1 000 рублей. Дети до 12 
лет проходят по билетам вдвое де-
шевле. Желающие смогут приобре-
сти абонементы на все матчи групп 
А и Б за 3 000 рублей. Таких або-
нементов будет выпущено около 
тысячи штук. (К слову, в Хабаровске 
на прошедшем чемпионате мира 
было продано 7 тысяч абонементов 

в 10-тысячный Ледовый дворец по 
цене 6 000 рублей!) Их обладателям 
не придется переживать по поводу 
попадания на финальную игру, ко-
торая пройдет на стадионе «Труд». 
Заметьте: эта арена вмещает всего 
8 750 зрителей. 

Там же, на «Труде», пройдут 
полуфинальные матчи. Да и сбор-
ная России хочет проводить все 
свои игры именно на открытом 
воздухе. Возможно, их примеру 
последует сборная Швеции. Один 
из четвертьфиналов с участием 

российской команды пройдет 
на димитровградском стадионе 
«Строитель». 

Организаторы готовят для бо-
лельщиков немало сюрпризов. На-
пример, все, кто придет на финаль-
ный поединок, получат сувенирную 
атрибутику.

«Труд» ремонТируюТ  
по графику

А что со стадионами? На днях 
губернатор Сергей Морозов в оче-
редной раз побывал на объектах, 
где будут проходить тренировки 
и развернутся хоккейные битвы 
чемпионата мира. Приступили к 
ремонтным работам и на стадионе 
«Волга», единственном спортивном 
объекте на Нижней Террасе. Здесь 
необходимо не только капитально 
отремонтировать здания, системы 
водопровода, канализации, ото-
пления, освещения, но и выровнять 
поле, построить современные 
трибуны.

Перемены к лучшему ждут и 
главную спортивную арену пред-
стоящего чемпионата - централь-
ный стадион «Труд», давно нуж-
дающийся в масштабной рекон-
струкции. Ее планируют провести 
за 2,5 года в два этапа. Первый 
этап подготовит «Труд» к миро-
вому первенству по хоккею с 
мячом. Как заверяет руководи-
тель дирекции ЧМ-2016 Андрей 
Савосин, ремонтные работы идут 
по графику. Предстоит строитель-
ство центрального павильона со 
стороны улицы Энгельса, ремонт 
систем электро- и водоснабжения, 
освещения, инженерных сетей 

отопления, хозбытовой и ливне-
вой канализации, установка наве-
сов над центральными трибунами, 
наладка системы оповещения и 
установка нового табло. 

На проведение первой очере-
ди реконструкции выделено 50 
миллионов рублей. Львиная доля -  
41 миллион - пойдет на полную за-
мену освещения. Сравните: сейчас 
мощность освещения составляет 
480 люксов, а будет (по плану - к 
1 декабря)1 600 люксов, что со-
ответствует международным тре-
бованиям. К чемпионату мира на 
«Труде» смонтируют новые систе-
мы видеонаблюдения, построят 
пресс-центр на 100 человек и ком-
ментаторскую на 15 мест, приоб-
ретут одну современную ледозали-
вочную машину и еще одну возьмут 
в аренду у Ледового дворца. 

Уже готовы эскизы красочного 
оформления центрального стадио-
на на период чемпионата мира по 
хоккею с мячом. 

Ну а к 2018 году на «Труде» ре-
конструируют игровое поле, уве-
личат трибуны на 3,5 тысячи мест. 
Планируется, что обновленный 
стадион сможет принимать 12 350 
зрителей летом и 14 820 - зимой.

Идут ремонтные работы и на ди-
митровградском стадионе «Строи-
тель» - их обещают завершить до 
31 октября. Меняют и ремонтируют 
ворота, борта, трибуны. 

...А между тем на время чемпио-
ната мира в крупных ульяновских 
гостиницах уже нет мест. Все за-
бронировано. А что удивитель-
ного? Ульяновск не Хабаровск, и 
болельщиков из европейской части 
страны ожидается очень много. 

Осталось пять месяцев...
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Иван ВОЛГИН

«Мы приехали, чтобы победить!» - 
дружно распевали сызранские фанаты 
на ульяновских улицах. Зря приехали. 
В очередном туре чемпионата России 
во втором дивизионе зоны «Урал-
Поволжье» «Сызрань-2003» не просто 
проиграла ульяновской «Волге». Хозяе-
ва разгромили гостей - 3:0!

 «Волга» начала сезон, мягко говоря, 
неудачно. На старте чемпионата потеряно 
уже немало очков: три выездных матча - 
три поражения. И то, что в межсезонье из 
«Волги» ушли 14 футболистов и нынеш-
нюю команду приходится создавать фак-

тически заново, оправданием служить 
не может. Так считает главный тренер 

«Волги» Сергей Седышев, признав-
шийся к тому же, что новички пока 
тяжело вписываются в команду.

Вообще фантастика какая-то! На 
выезде - сплошные разочарования. Но в 
первом матче в родных стенах «Волга» 

забила «Химику» три безответных мяча. 
Понравилось не только болельщикам, 
но и игрокам. И во второй домашней 

игре мяч опять трижды побывал в во-
ротах соперника. Слава богу, появился у 
нас нападающий, который и стал автором 
хет-трика. 22-летний Дмитрий Отставнов 
находится в аренде у «Волги» до конца 
нынешнего сезона. А еще в мае он играл 

за казанский «Рубин», провел весь матч 
против ЦСКА. Отставнов забил на 62-й, 
69-й и 77-й минутах.

Перед игрой «волжанам» отступать 
было некуда. Но если бы кто-то до игры 
сказал, что забьем три мяча... (Хотя стоит 
припомнить, что более года назад «Волга» 
победила «Сызрань» здесь же, на «Стар-
те», со счетом 4:0. Но в конце минувшего 
сезона уже сызранцы дома нанесли 
«Волге» крупное поражение - 0:3.) Да и 
весь первый период игра шла на равных 
и очень нервно. Ничто, как говорится, 
не предвещало крупного счета. Екнуло 
сердце, когда в начале второго периода 
сызранцы забили гол, но судья зафик-
сировал нарушение правил, после чего 
последовала контратака и за дело взялся 
Отставнов. Как признался наставник 
«Сызрани» Дмитрий Воецкий, его игроки 
пропустили мяч и перестали играть в фут-
бол. Зато с каким вдохновением играли 
«волжане»!

Сергей Седышев остался доволен 
игрой, футболистами и болельщиками. 
Вот так бы поддержали команду и в оче-
редной игре с «Челябинском», которая 
пройдет на «Старте» 21 августа. Челябин-
цы в пяти турах одержали четыре победы, 
одну игру свели вничью и занимают в тур-
нирной таблице вторую строчку. «Волга» 
пока пятая.

P.S. Одна деталь подпортила на-
строение: почему-то на «Старте» не 
работало табло...

Меньше трех дома не забиваем

«М» пропала,  
«М» нашлась!
Анна ГРИГОРЬЕВА

Такое ощущение, что быть безграмотным нынче 
модно. Особенно не хотят себя утруждать по этой 
части работники внекультурной сферы. 

Возьмем, к примеру, Ледовый дворец «Волга-Спорт-
Арена» На огромном видеоэкране на фасаде здания 
уже не первый день крутится реклама предстоящего 
Кубка России по хоккею с мячом. Красивыми желтыми 
буквами нам сообщают, что в Ульяновск съедутся луч-
шие КОММАНДЫ России. Предполагаю, что автор сего 
текста любит фильм «Коммандос» с Арнольдом Швар-
ценеггером и ориентируется исключительно на него. 
Но слово «команда» все-таки «из другой оперы». 

В прошлом сезоне на том же экране упорно пи-
сали «хоккей с мячЕм». А на дверях помещения для 
журналистов повесили табличку «Коментаторская». 
Потерянная в этом слове буква «М», видимо, пере-
метнулась в «команду»...
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Овен 
Вы будете пожинать плоды своих усилий 
и наслаждаться достатком и приятной 

компанией. Однако если вы добились успеха пу-
тем интриг и обмана, то радость станет недолгой. 
Ваш результат сойдет на нет, и вы рискуете ли-
шиться достигнутых позиций. 

Телец 
От вас потребуется усердие и внима-
тельное отношение к материальным 

вопросам. Нужно будет пересмотреть свой 
бюджет и уменьшить расходы. Хотя финансовое 
положение стабильно, не стоит проверять его на 
прочность, поэтому не влезайте в долги. 

Близнецы 
Вас ждет активная деятельность в новом 
направлении. Вы наведете порядок в 

делах, а если у вас есть идеи и планы, то начнете 
плодотворно их реализовывать. Все это положи-
тельным образом скажется на вашем материаль-
ном положении. 

Рак 
Вам необходимо разобраться в своих 
чувствах и эмоциях, причем сделать это 

самостоятельно. Любые посторонние советы 
будут отдалять вас от понимания самого себя. 
Побудьте в уединении, и вы найдете в себе новые 
источники сил и вдохновения. 

Лев 
Вы чувствуете пустоту внутри себя и 
какую-то утрату. Вам необходимо разве-

яться и переключиться на другой ритм, и в этом 
вам поможет небольшая поездка - настроение 
поднимется само собой, а негативные воспоми-
нания уйдут в прошлое. 

Дева 
Ваши поступки сейчас расходятся с же-
ланиями, и такая двойственная позиция 

не принесет ни положительного результата, ни 
морального удовлетворения. Вы должны научить-
ся достигать гармонии с собой. Только так ваша 
деятельность станет продуктивной.

Весы 
Сейчас все события будут в первую оче-
редь связаны с эмоциональной сферой. 

Это благоприятное время для того, чтобы за-
няться собой, провести самоанализ или просто 
прочитать интересную книгу. На работе можно 
рассчитывать на повышение.

Скорпион 
Если вы задумали что-то совершить, 
поджидайте удачного момента. Судьба 

позволит вам добиться поставленных целей. 
Ситуация будет улучшаться очень плавно, но вам 
будет присуще состояние радости, даже в какой-
то степени возможна эйфория. 

Стрелец 
Вы стремитесь к материальному благо-
получию, у вас много идей, но вы в них 

теряетесь и не можете определить, за что взяться 
в первую очередь. Вы переменчивы и порывисты 
в общении - это неблагоприятно сказывается на 
выполнении любого дела. 

Козерог 
Возможно разочарование в себе и в 
окружающем мире. Вас могут оговорить, 

или вы станете жертвой чужого заговора. Вас по-
сетит ощущение одиночества и безысходности. 
Однако, как и любое событие в жизни, это всего 
лишь временный период. 

Водолей 
Вам нужно проявить терпение, потому 
что финансовое благополучие, которое 

почти рядом, все же задерживается. Но это тот 
необходимый этап, который вам нужно пройти, 
чтобы привести свои дела в норму. Действуйте 
разумно и не торопитесь.

Рыбы 
Стремясь достичь всего и сразу, вы 
слишком рьяно взялись за дела. Мечтая, 

вы вкладываете все свои силы - и физические, и 
эмоциональные. Вам нужно остановиться и осла-
бить свою хватку. Разрешите процессу протекать 
без вашего контроля. 

Астрологический прогноз 
с 19 по 25 августа

Отдохни

1 сентября во Дворце книги возобновит работу букинистическая лавка. Она ежемесячно  ►
пополняется книгами и другими печатными изданиями, списанными из фондов библиотеки.
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КНижНый Клуб
Что вы читаете?

Предлагаем вам сканворд от «НГ». Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11  
с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему - приз от редакции «НГ».  
Ответы принимаются до 30 августа (по штемпелю). 

Ответы на сканворд «Разлом» от 29 июля

Сканворд «Котомка»

По горизонтали: Поэт. Разлом. Чека. Рыбинск. Кумпол. Митя. 
Горошек. Лом. Узор. Пани. Пенек. Виза. Рогач. Факел. Нарез. Дар. 
Голод. Ночник. Рыбак. Костя. Ода. 

По вертикали: Трико. Озимь. Ворог. Привоз. Эксперимент. 
Перила. Салями. Мыло.  Тоня. Рубанок. Шов. Дебаты. Серега. Пал. 
Колок. Чадо. Ярка. Зоя. Дно. Аид.

Лидия Доронина, 
мастер художе-
ственного слова 
Ульяновского 
Дома музыки

Литература вошла в 
мою жизнь... с песней дедушки. Он ходил по 
квартире и напевал: «Как ныне сбирается ве-
щий Олег отмстить неразумным хазарам»... Я 
все время спрашивала: кто такой Олег, поче-
му он вещий и кто такие хазары? Это и было 
мое первое знакомство с литературой. В дет-
стве меня это произведение впечатлило.

Потом мне запала в душу книжка Ивана 
Василенко «Жизнь и приключения Замо-

рыша» - о революции, побившей старый 
прогнивший мир. Мне очень нравились две 
девочки-героини - воплощение старого 
и нового миров. Не поверите: до сих пор 
перечитываю эту книгу. 

Вообще читала много - дома была вся 
классика, русская и зарубежная. Помню, ког-
да читала «Войну и мир» Толстого, завидова-
ла Наташе Ростовой. Причем о войне читала 
очень внимательно и с восхищением обнару-
жила героя по фамилии Доронин. «Война и 
мир» стала для меня огромным миром. Мой 
любимый персонаж романа - Долохов. 

Меня поразил роман Чернышевского 
«Что делать?», до сих пор очень часто его 
перечитываю. Для меня это руководство 
по эксплуатации жизни - как нужно разумно 
жить, не обращая внимания на эмоциональ-

ные переживания. Перечитываю эту вещь, 
когда мне нужен разумный совет. 

Еще одна уникальная книга, которая меня 
поразила в детстве и поражает до сих пор, 
- «Незаконная планета» Евгения Войскун-
ского и Исая Лукодьянова. В ней простым, 
понятным языком объясняют явления жиз-
ни, законы физики, биологии и других наук. 
Причем там есть и герои, и человеческие 
переживания, и фантастика. Такой литера-
туры не хватает в современной жизни.

Надолго влюблена в Эдварда Радзинско-
го, сейчас читаю его «Моцарта и Казанову».

Современная литература не цепляет. 
Тургенев цепляет - его книги поддерживают 
меня в состоянии света, праздника жизни. 
Пушкин цепляет - его легкость бытия и в 
прозе, и в поэзии. 
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21 августа
15.00 - оздоровительная зарядка ци-
гун; 

15.00 - мастер-классы в «Зеленой 
студии»; 

16.00 - «Однажды вечером» (танцпло-
щадка для людей старшего возраста); 

17.00 - «Территория соТворения» (кон-
цертная программа «К школе готовы» - 
выступление ансамбля танца «Счастли-
вое детство» и театра танца «XXI век»);

20.00 - кинотеатр под открытым небом: 
«Пиковая дама». 

22 августа 
10.00 - молодежный турнир по лазерта-
гу в честь Дня Российского флага; 

12.00 - День государственного флага 
(концертная программа);

12.00 - мастер-класс в «Зеленой сту-
дии»; 

13.00 - VII Межнациональный турнир по 
настольному теннису; 

15.00 - мастер-класс по эсперанто; 

18.00 - Благотворительный концерт 
фонда «Дари добро» и «Добрый реп»; 

20.00 - кинотеатр под открытым небом: 
«Освобождение». Фильм 1-й. «Огненная 
дуга».

23 августа 
9.00 - выставка коллекционеров; 

12.00 - День Рэя Брэдбери (творческая 
и игровая программа в рамках Года ли-
тературы в России и в честь 95-летия со 
дня рождения Р.Д. Брэдбери); 

12.00 - мастер-класс по мехенди в «Зе-
леной студии»;

13.00 - настольный теннис;

17.00 - концерт Ульяновского государ-
ственного академического симфониче-
ского оркестра; 

20.00 - виртуальный концертный зал 
(большой летний концерт: государ-
ственный камерный оркестр джазовой 
музыки имени Олега Лундстрема).

Мастер-класссы
Экскурсии

Афиша

День дружбы Ульяновской области и Чувашской Республики «Не богатство -–друг,   ►
 друг -– богатство» пройдет 19 августа в Шемуршинском районе Чувашской Республики.

ТечеТ Волга
 Издалека долго
 Течет река Волга,
 Течет река Волга,
 Конца и края нет.
 Среди хлебов спелых,
 Среди снегов белых
 Течет моя Волга,
 А мне семнадцать лет.

 Сказала мать: «Бывает все, сынок.
 Быть может, ты устанешь от дорог.
 Когда домой придешь в конце пути,
 Свои ладони в Волгу опусти».

 Издалека долго
 Течет река Волга,
 Течет река Волга,
 Конца и края нет.
 Среди хлебов спелых,
 Среди снегов белых
 Течет моя Волга,
 А мне уж тридцать лет.

 Тот первый взгляд и первый плеск весла.
 Все было, только речка унесла.
 Я не грущу о той весне былой,
 Взамен ее твоя любовь со мной.

 Среди хлебов спелых,
 Среди снегов белых
 Гляжу в тебя, Волга,
 Седьмой десяток лет.

 Здесь мой причал, и здесь мои друзья -
 Все, без чего на свете жить нельзя.
 С далеких плесов в звездной тишине
 Другой мальчишка подпевает мне.

 Издалека долго
 Течет река Волга,
 Течет река Волга,
 Конца и края нет.
 Среди хлебов спелых,
 Среди снегов белых
 Течет моя Волга,
 А мне семнадцать лет.
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Споем вместе
Мы продолжаем региональный медиапроект 
«НГ» и радио ГТРК «Волга» - «Песня - душа 
народа». Сегодня в рубрике «Народный хит» 
говорим о песне «Течет Волга».

Поразительно, но эта легендарная песня не 
вошла в региональный список областного мини-
стерства искусства и культурной политики «Сто 
лучших песен». А ведь это самая волжская песен-
ная история о великой русской реке. Количество 
певцов, ее исполнявших, просто зашкаливает!

«Течет Волга» написана в 1962 году компо-
зитором Марком Фрадкиным и поэтом Львом 
Ошаниным для панорамного кинофильма с од-
ноименным названием. Сейчас таких фильмов 
не снимают, и кинотеатров таких нет. А когда-то 
в стране их было с десяток, такой существовал 
и в столице на ВДНХ. Ты становился в центре, 
а на экране по кругу крутили кино - и зрители 
словно оказывались в гуще событий.

Режиссером картины был известный Яков Се-
гель, сценаристом - не менее известный Вален-
тин Ежов (автор сценариев фильмов «Баллада 
о солдате» и «Белое солнце пустыни»). Лента 
снята в популярном в 60-е годы жанре кинопо-
вести. Сюжет прост. Вся жизнь старого капитана 
связана с Волгой. По этим берегам бегал он 
мальчишкой, мимо них провел перед уходом 
на пенсию свой старенький буксир «Богатырь». 
Последний рейс капитана совпал с последним 
рейсом его старого парохода. Пароход отправ-
лялся «на слом». Они проходят всю Волгу, и вся 
жизнь проходит в памяти ветерана. С каждым 
речным портом у капитана связано много добрых 
и грустных воспоминаний. «Через биографию че-
ловека в фильме показана судьба великой реки», 
- писали в аннотации к картине. В картине не 
было никакого коммунизма-социализма, никакой 
идеологии и идейности - задумчивый, лиричный 
фильм о России. Главные роли в фильме сыграли 

хорошие русские актеры Николай Сергеев и Ва-
лентина Телегина. Жаль, что картина ушла в не-
бытие. Как хороша там наша матушка-Волга!..

Авторы хотели, чтобы песню исполнил в 
фильме Марк Бернес, однако ему песня не 
понравилась, и в итоге для фильма ее записал 
Владимир Трошин. Премьера картины со-
стоялась 1 марта 1963 года, однако еще в июле 
1962-го о ней рассказали в одном из выпусков 
воскресной радиопередачи Всесоюзного 
радио «С добрым утром!». Рассказ должен был 
сопровождаться записью песни, но фонограм-
мой Трошина редакция не располагала, тогда 
с согласия Сегеля ее предложили записать 

Бернесу, и на сей раз тот ответил согласием. 
Получилось, что именно в его исполнении пес-
ню впервые услышали миллионы радиослуша-
телей. А затем ее включила в свой репертуар 
Людмила Зыкина. С той поры в западных СМИ 
певицу называли «мисс Волга», а песня на 
долгие годы стала ее визитной карточкой. Хотя 
Фрадкин и Ошанин изначально написали «Течет 
Волга» для мужского голоса.

Кто только не исполнял песню за полвека! 
Иосиф Кобзон, Леонид Утесов, Юрий Богати-
ков, Майя Кристалинская, Тамара Миансарова, 
Николай Расторгуев, Александр Барыкин, Вла-
димир Пресняков, Государственный русский 
народный хор имени Пятницкого, Вячеслав 
Малежик, Виктор Салтыков и многие другие.

И когда стоишь на волжском берегу, так хо-
чется спеть именно эту песню, плавную и раз-
дольную, как сама Волга...

А по просьбе нашей читательницы Ирины 
Безруковой из Старомайнского района, печа-
таем текст еще одной волжской песни.

Подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА

А какие песни вы считаете своими люби-
мыми? Ждем ваших писем: 432017, Улья-
новск, ул. Пушкинская, 11 или на электрон-
ную почту: glavrednarod@mail.ru
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а я без Волги просТо не могу
  А я без Волги просто не могу!
 Как хорошо малиновою ранью
 Прийти и посидеть на берегу
 И помолчать вблизи ее молчанья.
 Она меня радушно принимает,
 С чем ни приду - с обидой иль бедой...
 И все она, наверно, понимает,
 Коль грусть моя уносится с водой.

 Как будто бы расслабленная ленью,
 Течет река без шума, без волны.
 Но я-то знаю, сколько в ней волненья
 И сколько сил в глубинах тишины.
 Она своих трудов не замечает,
 Суда качает и ломает лед,
 И ничего зазря не обещает,
 И ничего легко не отдает.

 А я без Волги просто не могу!
 Как хорошо малиновою ранью
 Прийти и посидеть на берегу
 И помолчать вблизи ее молчанья.
 Куда б меня судьба ни заносила,
 Я возвращаюсь к волжским берегам.
 И рада Волга - красоту и силу
 Она с волной несет к моим рукам.
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Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06) 

20 августа, 18.30 - «Сквозь столетия. 
Орган от барокко до модерна».

23 августа, 17.00 - летняя площадка 
филармонии: Ульяновский государ-
ственный академический симфониче-
ский оркестр «Губернаторский».

Площадь 100-летия со дня 
рождения В.И. Ленина
20 августа, 15.30 - летний проект 
«Территория соТворения» (мастер-класс 
по вокалу «Поем вместе» и концертное 
выступление народного коллектива 
ансамбля мордовской песни «Эрзянь 
койть»; «Америкен-бой» - мастер-класс 
по латиноамериканскому танцу; разучи-
вание народных песен в рамках проекта 
«100 русских песен»; мастер-класс по 
художественной росписи по дереву 
«Деревянная сказка»; мастер-класс сту-

дии художественной росписи по дереву 
«Жар-птица»; мастер-класс по изобра-
зительному искусству «Краски лета»).

Вот так «Ё-мое»! 
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Порадуйте себя вечерней прогулкой по 
историческому центру Симбирска-Ульяновска: 
от памятника букве «Ё» до музея «Народное 
образование Симбирской губернии 70 - 80 гг.  
XIX в.». Экскурсия также познакомит вас с музе-
ем «Симбирские типографии», где вы сможете 
расставить точки над «Ё», узнаете о том, почему 
седьмая буква русского алфавита называется 
симбирской, какую роль в ее биографии сы-
грали наши земляки, а также познакомитесь 
с необычным представителем рода кошачьих 
- Ёшкиным котом. 

27 августа в 17.30 музей «Народное об-
разование Симбирской губернии 70 - 80 
гг. XIX века» ждет вас в гости по адресу:  
ул. Энгельса, д. 6, 8, тел. 8 (8422) 42-00-72.
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НародНый 
аНекдот

коНкурс

В преддверии Всемирного дня без автомобиля (22 сентября) велоклуб «Симбайк» организовал  ►
конкурс на лучшую идею плаката, агитирующего отказаться от машины в этот день.
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Стоматолог пациенту:
- Зуб я вам удалил, два часа 

не ешьте...
- Да я после ваших цен пол- 

месяца голодать буду.

- А тибе ни интиресна как я 
выглежу?

- Мне хватает того, как ты 
пишешь...

Сегодня стал свидетелем 
того, как девушка, переходя до-
рогу, кричала светофору:

- Подожди, я на каблуках!

- Милый, к нам пришло много 
гостей, не хватает одного стула. 
Сходи к соседям, посиди пока 
у них...

- Ты где хранишь свои сбере-
жения?

- В самом надежном месте.
- А это где?
- В долгах!

Жена мужу:
- Где деньги?
- Украли...
- У какой крали?

Один новый русский спраши-
вает у другого:

- Вован, у тебя есть гитара, 
почему ты на ней не играешь?

- Да понимаешь, у гитары 
шесть струн, а у меня пальцев 
только пять. Представляю, какие 
мутанты играют на пианино…

- Милая, ты зачем на бокс за-
писалась?

- Потом узнаешь.

Гадалка - клиенту:
- У вас яркое будущее... Высо-

кая должность... Красная маши-
на... Вы быстро карабкаетесь по 
лестнице...

- Это-то я все знаю. Я - по-
жарный.

- Как твоя радость?
- Масло надо поменять... Или 

ты про Иру?

- Как сделать любое блюдо 
с овощами намного вкуснее и 
ароматнее?

- Добавьте мясо.

- Дорогой, мне приснилось, 
что на праздник ты мне подарил 
колье.

- Будешь себя хорошо вести 
- в следующем сне я тебе нор-
ковую шубу подарю.

У меня конфисковали само-
гонный аппарат. Скажите, могу 
ли я рассчитывать на пенсию по 
потере кормильца?

сейчас расположился одноименный торгово-
спортивный центр. Отличием стадиона 1950-х 
от того, что в итоге ушел под строительную пло-
щадку, можно назвать лишь хорошее состояние 
беговых дорожек и административного здания. 
К началу нового века они просто состарились. И 
лишь строительство нового здания полностью 
поменяло облик этого места. 

Иные очертания

У вас сохранились фотографии зданий, 
улиц и памятников, которых уже нет? 
Принимайте участие в конкурсе  
«Забытый город». Ждем ваших писем  
по адресу: 432017, Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 или на электронную 
почту: glavrednarod@mail.ru

Иван СОНИН

Стройка, которая велась к 100-летию со 
дня рождения Ленина, кардинально по-
меняла облик Ульяновска. Но были и другие 
стройки и до, и после, которые вносили свои 
коррективы во внешний вид нашего города. 

Одна из таких строек запечатлена на фото-
графии, присланной нашей читательницей 
Валентиной Кошкиной из Тереньги. На этом 
фото можно видеть уже привычное нам здание 
нынешнего УВД. А интересно в этом снимке не 
столько здание штаба милиции, сколько то, что 
его окружает.  Точнее, наоборот, не окружает. 
Нет на снимках привычных для взора ульяновца 
желтых домов. Многие считают, что они были 
построены еще в 1930-е годы. Однако прислан-
ное Валентиной Петровной фото она датирует 
началом 1950-х. И на нем один из домов с ба-
шенкой, что стоит на углу улиц Карла Маркса и 
Гагарина, только строится – на его месте стоит 
подъемный кран. А дома напротив УВД просто 
не видно. По канавам, идущим вдоль тротуара, 
можно предположить, что строить его только 
собираются. 

На втором фото, которое прислала та же чи-
тательница, запечатлен стадион, который мно-
гие ульяновцы, живущие в XXI веке, помнят поч-
ти таким же. Это «Спартак», на месте которого 

Читайте в следующую среду в номере от 26 августа
аНоНс

«Губернаторская ипотека» 
В Ульяновской области стартует новая программа, 
которая позволит приобрести жилье по минималь-
ной процентной ставке банка и с фиксированным 
ежемесячным платежом. Воспользоваться «Губер-
наторской ипотекой» смогут работники бюджетной 
сферы и реального сектора экономики. 

Чертовы музыканты
Под их музыку - ревущие волынки и грохочущие ба-
рабаны - невозможно устоять. С ее помощью они уже 
шесть лет несут древнюю культуру в массы, разъезжая 
по музыкальным и историческим фестивалям. Читайте 
в следующем номере интервью с музыкантами самой 
известной группы средневековой музыки в России - 
коллективом Tеufelstanz. 
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В субботу на площади Ленина в Николаевке начнется программа ко Дню Государственного флага.   ►
Она завершится в воскресенье фестивалем молодежного творчества «Прощай, лето!».
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Дети - зеркало семьи
Несмотря на название «Маленькая страна», 
задачи клуб из Николаевской центральной 
больницы решает большие.

Очередное заседание клуба было по-
священо детям. Заседание прошло под на-
званием «Дети - зеркало семьи». Ведущая 
рассказала о правильном воспитании детей 
в семье, о взаимоотношении родителей. 
Приглашенные поделились секретами нрав-
ственного и физического воспитания под-
растающего поколения. Педагог-психолог 
провела тренинг «Ты и твой ребенок», в 
котором с удовольствием участвовали и 
взрослые, и дети. Дети прочитали стихи, 
прибаутки, считалки о семье. 

Посеять, собрать и сохранить
Первыми к севу озимых в Ульяновской обла-
сти приступили в трех районах: Вешкаймском, 
Майнском и Старокулаткинском.

На начало недели в Старокулаткинском 
районе по озимой пшенице отсеялись на 70 
гектаров и озимой ржи - на 759 гектаров. Од-
новременно продолжается и уборка яровых. 
Южные районы - в числе лидеров по уборке, 
и многие уже собрали урожай, как, например, 
в Радищевском районе. Всего планируется, 
что валовой сбор зерна по всем районам со-
ставит около 850 тысяч тонн. С учетом засуш-
ливого лета, когда в южных районах частично 
погибли посевы, это хороший результат. 
Теперь главное - зерно сохранить.

- В настоящее время происходит фор-
мирование регионального фонда зерна.  
2,5 тысячи тонн из необходимого объема 
уже засыпано, поставки ежедневно уве-
личиваются, принятая мера позволит ста-
билизировать цену на хлеб. Наша задача 
- сохранить пятое-шестое место по ценовой 
позиции в ПФО, как это было в предыдущие 
годы, - сказал заместитель председателя 
правительства - министр сельского, лесного 
хозяйства и природных ресурсов Ульянов-
ской области Александр Чепухин.

место Для нового мусора
В Новоспасском районе появится новый по-
лигон для хранения и утилизации бытовых 
отходов.

Проект готов, средства в размере 240 
миллионов рублей составят частные инве-
стиции. Строить новый полигон размером 
в 49 гектаров будет ООО «Симбирская эко-
логическая кампания». Нового участка для 
мусора должно хватить на 17 лет.

Новый полигон - это не значит, что о ста-
рой свалке площадью 19 гектаров забыто. 
Здесь сейчас наводится порядок. Привезти 
что попало и вывалить мусор не в том месте 
невозможно, за всем следит специальный 
дежурный, фиксирующий весь приходящий 
транспорт в журнале. Сделана даже специ-
альная ванна с дезактивирующим раствором 
для очистки колес машин, чтобы они не раз-
возили грязь по дорогам.

некачественное мясо изъяли
За последний месяц в Радищевском и Никола-
евском районах в ходе специальных рейдов 
выявлены нарушения в реализации мяса.

Речь идет прежде всего о реализации 
свинины и продуктов ее переработки без 
ветеринарно-санитарной экспертизы и сопро-
водительных документов. Некачественная про-
дукция изъята из продажи. Кроме вышеназван-
ных районов в черном списке Старомайнский, 
Мелекесский и Тереньгульский районы.

Всего специалистами управления Рос-
сельхознадзора региона по области за 
истекший месяц проведено 218 проверок, 
рейдов и прочих мероприятий. Досмотрено 
4,7 тысячи тонн животноводческих грузов, 
25,7 тысячи тонн растениеводческой про-
дукции, проконтролировано 10,9 тысячи 
гектаров сельскохозяйственных угодий. 
Выявлено 122 нарушения, составлено 180 
актов проверок, выписано штрафов почти на 
193 тысячи рублей.

Подготовил Егор НОТТОВ

Иван СОНИН

На небольшом участке за 
частным домом в Ишеевке 
раскинулся питомник, в 
котором уживаются яблоки, 
груши, сливы, абрикосы и 
многое-многое другое. 

Сколько именно культур растет в их 
питомнике, семья Никушиных уже и сама 
перечисляет с трудом. Во всяком случае, 
пальцев на обеих руках не хватает. И даже 
назвав, казалось бы, все, хозяин питомника 
Эдуард Никушин вспоминает: «Еще кизил 
не назвал. И барбарис. И черешню»…

В общем, нужно ходить и считать. Но за 
каждым растением, будь то относительно 
неприхотливые яблони или редкий для 
нашего региона грецкий орех, Никушины 
следят, как за родным ребенком.

все началось с яблок
А началось все около 10 лет назад. Тогда 

Эдуард Никушин, чьи отец и дед держали 
большие сады, вместе с супругой Ренатой 
решили выращивать яблоки. Как призна-
ются сами создатели питомника, начало 
было непростым, хватало и трудностей, и 
ошибок. Но если бы не эти ошибки, то и не 
было бы сейчас почти 20 сортов яблонь, 
растущих на их участке. А еще семь сортов 
груш, несколько сортов малины, крыжовни-
ка… В общем, все, что растет у Никушиных, 
можно перечислять долго. 

Но сначала все-таки были яблоки, кото-
рые, по словам супругов, продолжают оста-
ваться их основной культурой по сей день. 
Они у Никушиных самые разные - как почти 
забытые антоновка и московская грушевка, 
так и новые. Например, к последним можно 
отнести колоновидную яблоню, которая у 
нас в области пока не особо распростра-
нена. А зря, надо сказать. Потому что, по 
словам заводчиков, ее можно использо-
вать не только как фруктовое дерево, но 
и как декоративное. Причем даже в черте 
города. 

- Сами по себе они вырастают небольши-
ми, плодоносить начинают через два года. 
А уж как цветут! - рассказывает Эдуард 
Никушин. 

Колоновидные яблони - это один из тех 
экспериментальных сортов, которые растут  
в питомнике. А экспериментировать ишеев-
ские заводчики любят. 

- Если бы не фантазия и не тяга к экспе-
риментам, ничего этого, - Эдуард обводит 
вокруг руками, - не было бы. 

Южные гости
Непривычных для нашей природной зоны 

растений на участке Никушиных хватает. 
Например, вышеупомянутые абрикосы. Они 
хоть и районированные, то есть приспособ-
ленные для нашего климата, но все равно 
требуют повышенного внимания. Но эту 
зиму ишеевские абрикосы уже пережили, и 
значит, вполне могут быть разобраны садо-
водами. Урожай заводчики гарантируют. 

А вот грецкого ореха, выведенного спе-
циально для Поволжья, нет. Однако и его 
можно встретить на участке ишеевцев. 

- В умелых руках и эта культура в нашей 
области будет расти. Главное - забота и 
любовь к растениям, - говорит присут-
ствующая здесь же руководитель дирекции 
садоводства и землепользования Агентства 
по развитию сельских территорий Ульянов-
ской области Наиля Федорычева. 

Еще одной экспериментальной культурой 
можно назвать войлочную черешню, кото-
рую Никушины только начали опробовать 
на своем участке. Отличается она тем, что 
с куста ее можно срывать без черешка. Что 
получится из этого эксперимента, можно 
будет увидеть через несколько лет. 

через тернии - к урожаЮ
Конечно, говорить о том, что заводчи-

кам Никушиным трудиться легко, не при-
ходится. Единственный период, который 
они не могут назвать горячим в прямом и в 
переносном смысле, - это зима. В холодную 
пору они читают книги, труды Мичурина,  

например. Правда, сейчас Эдуард подумы-
вает, не поставить ли для зимнего периода 
кузню по примеру своего деда. 

Горячая же пора начинается с весны. 
Сначала - это распродажа саженцев, за ко-
торыми сейчас люди приезжают, как только 
стартует дачный период. А потом посадка 
новых сеянцев, прививки, уход, полив.  
В этом году добавила жару, опять-таки во 
всех смыслах, засуха, которая была в на-
чале лета. Пришлось активнее, чем обычно, 
поливать сеянцы. 

Несмотря на все трудности, по словам 
специалистов областного минсельлесхо-
за, продуктивность питомника Никушиных 
больше, чем у многих. Например, по-
сле прививки выживает до 80% яблонь.  
А обычно эта цифра равна 60 - 70%. С ко-
сточковыми растениями, такими как вишня, 
слива, дело обстоит еще лучше. У Никуши-
ных гибнет не более 40% сеянцев (обычно 
выживает порядка 30%). Такую разницу 
Эдуард объясняет тем, что на небольшом 
участке следить за растением гораздо 
проще, чем в огромном питомнике. «Здесь 
каждый кустик, каждый листочек видно», - 
говорит заводчик. 

Питомник Никушиных процветает, снаб-
жая саженцами и ульяновских садоводов, 
и садоводов из соседних городов. Тем 
временем у ишеевцев родилась новая идея.  
В ближайшие годы они рассчитывают раз-
бить не только питомник, но и сад. Участок 
под него уже ищут. Так что сможем мы 
попробовать и ульяновские абрикосы, и 
яблоки с колоновидных яблонь. 

А у вас растет  
грецкий орех?
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Колоновидные яблони - 
один из экспериментальных 
сортов, растущих  
в питомнике.

Кроме фруктов и ягод Никушины планируют попробовать 
свои силы в выращивании пряных трав, которые в последнее время  
становятся все популярнее. 

Сколько всего видов растений разводят Никушины, они и сами сразу не скажут.
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В Новоспасском районе инспекторы министерства сельского, лесного хозяйства и природных ресурсов  ►
обнаружили большой карьер, где незаконно производилась добыча песка.

Происшествия
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«Дурманные» поля 
уничтожат

На окраине нескольких сел в Николаевском 
районе обнаружены поля с растущей на них 
дикой коноплей.

Это уже не первые выявленные правоохра-
нительными органами очаги роста природ-
ных культур наркологического действия. На 
этот раз участки массового роста «канабиса» 
(как по-латински называется конопля) най-
дены на окраине сел Давыдовка, Барановка, 
Телятниково, а также в селе Давыдовка по 
улице Заводской.

Согласно закону, органы местного са-
моуправления обязаны выявлять подобные 
«заросли» и ликвидировать их, чтобы ни у 
кого не было соблазна употребить коноплю 
с целью одурманивания. Настаивает на уни-
чтожении очагов произрастания конопли и 
прокуратура Ульяновской области. Именно 
они указали местным властям на необходи-
мость принятия мер.

Прокурор Николаевского района Улья-
новской области потребовал от главы 
администрации Барановского сельского 
поселения незамедлительно принять меры 
к устранению выявленных нарушений, не 
допуская аналогичного впредь, и привлечь 
к строгой ответственности всех виновных 
должностных лиц.

пять лет за смерть четверых
Суд определил наказание жителю Никола-
евского района, допустившему аварию, в 
которой погибло трое детей.

27-летний Александр Букин приговорен к 
пяти годам лишения свободы с отбыванием 
в колонии-поселении. Также на три года он 
лишен права управления автомобилем.

Напомним, что трагедия произошла  
23 июня прошлого года. Александр Букин, на-
ходясь за рулем автомашины Citroen C5, ехал 
по дороге Бестужевка - Барыш - Николаевка 
- Павловка. Точнее, гнал со значительным 
превышением скорости в нарушение всех 
мыслимых правил дорожного движения. На 
перекрестке с автодорогой Телятниково - 
Барановка Александр, не сбавляя скорости, 
решил обогнать выехавшую на перекресток 
машину «Приора», но не справился с управ-
лением. Citroen C5 на скорости больше ста 
километров в час врезался в «Приору». Сам 
остался жив, а вот водитель протараненной 
машины и четверо пассажиров - все погибли. 
Среди погибших - трое малолетних детей.

вспомнили о труДных Детях
В городе Ульяновске, Павловском, Инзен-
ском, Барышском и Новоспасском районах в 
текущем году прокурорами выявлялись факты 
жестокого обращения с детьми.

Об этом было сказано на заседании меж-
ведомственной рабочей группы по предупре-
ждению безнадзорности и правонарушений 
несовершеннолетних при прокуратуре Улья-
новской области. Как показывает практика, 
во многом работа социальных служб, осо-
бенно в плане профилактики неблагополуч-
ных семей, оставляет желать лучшего.

Дети зачастую живут в неприспосо-
бленных для нормальной жизни условиях. 
Стоит ли удивляться, что в таких семьях, 
которые и семьями-то назвать иногда язык 
не поворачивается, вырастают жестокие 
подростки?

Прокурорские проверки показывают, что 
деятельность в данной сфере органов и 
учреждений системы профилактики до сих 
пор в большей степени носит посткрими-
нальный, а не предупредительный характер.

Как подчеркнул исполняющий обязан-
ности прокурора Ульяновской области  
Сергей Хрулев, работа в данном направле-
нии требует значительной корректировки. По 
итогам заседания принят ряд мер, которые, 
надеемся, действительно помогут детям, 
живущим в непростых условиях.

Подготовил Егор НОТТОВ

Иван СОНИН

Если смотреть на статистику 
ДТП и сравнивать ее с 
прошлым годом, то, по данным 
областного управления ГИБДД, 
она улучшается. Число аварий 
с пострадавшими снизилось на 
6%, с погибшими - на 7%. Да 
и наездов на пешеходов, как 
говорят в Госавтоинспекции, 
стало меньше. Но это цифры 
в среднем по области. В 
отдельных муниципалитетах не 
все так радужно. 

Количество аварий и число пострадав-
ших выросло, например, в Димитровгра-
де - на 12%, в Мелекесском районе - на 
14%. Причем стало больше потерпевших 
с ранениями (на 26%). Куда серьезнее си-
туация в Радищевском районе. Там число 
ДТП выросло на 40%, а раненых - на 100%. 
Лидером в печальной статистике роста ДТП 
является Сенгилеевский район: количество 
аварий выросло на 114%, а число погибших 
возросло сразу в пять раз. Если в прошлом 
году там за первые семь месяцев дорога 
унесла жизнь одного человека, то в этом 
году уже шести… 

Продолжают рисковать и губить людей 
пьяные смельчаки, количество ДТП с их 
участием не уменьшается. Опасными для 

жизни становятся и пешеходные переходы. 
Именно на зебрах последнее время все 
чаще сбивают детей, пенсионеров. Абсо-
лютное большинство случаев приходится 
на областной центр. Что делать?

«наДземка» без барьеров
Конечно, чтобы полностью обезопасить 

пешеходов, лучшим вариантом является 
надземный переход. Но удовольствие это 
не из дешевых. Например, уже точно из-
вестно, что такой переход будет установлен 
на Димитровградском шоссе в Заволж-
ском районе Ульяновска и стоить он будет  
59 миллионов рублей. 

Как пояснил заместитель министра 
строительства, ЖКК и транспорта Андрей 
Тюрин на заседании профильной комис-
сии под председательством губернатора  
Сергея Морозова, по нынешним требова-
ниям каждый такой переход должен быть 
оснащен лифтом для инвалидов. Подъ-
емник добавляет еще 30 - 40% стоимости. 
Сергей Морозов поручил дорожникам про-
думать возможность того, как сделать пере-
ход без лифта и одновременно не нарушить 
требований безбарьерной среды и сделать 
«надземки» доступными. Тогда сооружения 
должны стать дешевле, и, соответственно, 
построить их можно будет больше. 

Пока же выходом из ситуации является 
обновление этих самых переходов. Скоро к 
уже привычным желто-белой разметке и ка-
тафотам добавятся мигающие стробоскопы 
на соответствующих дорожных знаках. Они 
позволят водителям лучше видеть в темно-
те приближающийся переход. Станет боль-
ше и «лежачих полицейских». В Ульяновске 
они появятся перед каждой школой. 

Глава региона предложил напоминать 
и пешеходам об опасностях на дорогах. 
Например, перед школами ставить напо-
минающие таблички, чтобы школьники 
бездумно не выбегали на проезжую часть.  
А вдоль самих дорог установить ограж-
дения, которые бы и взрослым не давали 
соблазна перейти их там, где не положено. 

Докажи, что ты воДитель
Еще одна идея, высказанная губерна-

тором, но требующая решения на феде-
ральном уровне, - это переподготовка во-
дителей, в том числе личного транспорта. 
По мнению Сергея Морозова, процесс 
обучения на водительские права сейчас 
слишком упрощен. А с ростом числа во-
дителей растет и число автомобилей. По 
данным ГИБДД, только за последние пять 
лет в Ульяновской области их стало больше 
на 200 000. Улицы тем временем шире не 
стали. Стало быть, возросла и потенциаль-
ная аварийность. 

Именно поэтому глава региона предложил 
хотя бы раз в пять лет водителям подтверж-
дать свои профессиональные навыки. Разве 
что водителей пассажирского транспорта 
сюда относить не стоит. Они и так каждый 
год обязаны проходить переподготовку. 

На дорожных знаках  
появятся мигающие  
стробоскопы.

Переходим по-новому

Ольга ВАСЮКОВА

В регионе заработал один из первых в стране специализиро-
ванных многофункциональных центров для инвесторов. Одно-
временно в районах открылись 12 отделений МФЦ. 

Правительство области продолжает реализовывать майские 
указы президента России. По данным Минэкономразвития РФ, 
76% жителей региона имеют доступ к получению государственных 
и муниципальных услуг по принципу одного окна. К концу года ко-
личество окон достигнет 310. 

- Мы должны установить такое взаимодействие, чтобы гражданин 
или предприниматель приходили в МФЦ и могли получать все услуги 
сразу. Теперь им не придется бегать по разным инстанциям за много-
численными справками, - подчеркнул губернатор Сергей Морозов.

Напомним, на Петербургском Международном экономическом 
форуме Владимир Путин назвал Ульяновскую область в числе аб-
солютных лидеров первого национального рейтинга состояния ин-
вестклимата. В рамках реализации Стратегии развития Ульяновска 
до 2030 года региональный МФЦ и Корпорация развития области 
договорились об открытии на базе Нанотехнологического центра 

подразделения для оказания государственных и муниципальных 
услуг инвесторам и иностранным гражданам, работающим на 
ульяновских предприятиях. 

«Окон» хватит на всех
Муниципальное   

образование
Адрес МФЦ

Димитровград ул. Ленина, д. 16а
Чердаклы ул.Первомайская, д. 29
Ишеевка ул. Ленина, д. 32
Тереньга ул. Спирина, д. 5
Майна ул. Чапаева, д. 1
Кузоватово пер. Заводской, д. 16
Старая Кулатка ул. Пионерская, д. 30
Павловка ул. Калинина, д. 24
Николаевка пл. Ленина, д. 3
Вешкайма ул. Комсомольская, д. 8
Инза ул.Труда, д. 28а
Барыш ул.Радищева, д. 88в
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В субботу в Димитровграде пройдет большая школьная ярмарка.   ►
Купить все необходимое к 1 сентября можно будет с 9 утра на площади Советов.
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На небольшом участке за 
частным домом в Ишеевке 
раскинулся питомник, в 
котором уживаются яблоки, 
груши, сливы, абрикосы и 
многое-многое другое. 

Сколько именно культур растет в их 
питомнике, семья Никушиных уже и сама 
перечисляет с трудом. Во всяком случае, 
пальцев на обеих руках не хватает. И даже 
назвав, казалось бы, все, хозяин питомника 
Эдуард Никушин вспоминает: «Еще кизил 
не назвал. И барбарис. И черешню»…

В общем, нужно ходить и считать. Но за 
каждым растением, будь то относительно 
неприхотливые яблони или редкий для 
нашего региона грецкий орех, Никушины 
следят, как за родным ребенком.

Все началось с яблок
А началось все около 10 лет назад. Тогда 

Эдуард Никушин, чьи отец и дед держали 
большие сады, вместе с супругой Ренатой 
решили выращивать яблоки. Как призна-
ются сами создатели питомника, начало 
было непростым, хватало и трудностей, и 
ошибок. Но если бы не эти ошибки, то и не 
было бы сейчас почти 20 сортов яблонь, 
растущих на их участке. А еще семь сортов 
груш, несколько сортов малины, крыжовни-
ка… В общем, все, что растет у Никушиных, 
можно перечислять долго. 

Но сначала все-таки были яблоки, кото-
рые, по словам супругов, продолжают оста-
ваться их основной культурой по сей день. 
Они у Никушиных самые разные - как почти 
забытые антоновка и московская грушевка, 
так и новые. Например, к последним можно 
отнести колоновидную яблоню, которая у 
нас в области пока не особо распростра-
нена. А зря, надо сказать. Потому что, по 
словам заводчиков, ее можно использо-
вать не только как фруктовое дерево, но 
и как декоративное. Причем даже в черте 
города. 

- Сами по себе они вырастают небольши-
ми, плодоносить начинают через два года. 
А уж как цветут! - рассказывает Эдуард 
Никушин. 

Колоновидные яблони - это один из тех 
экспериментальных сортов, которые растут  
в питомнике. А экспериментировать ишеев-
ские заводчики любят. 

- Если бы не фантазия и не тяга к экспе-
риментам, ничего этого, - Эдуард обводит 
вокруг руками, - не было бы. 

Южные гости
Непривычных для нашей природной зоны 

растений на участке Никушиных хватает. 
Например, вышеупомянутые абрикосы. Они 
хоть и районированные, то есть приспособ-
ленные для нашего климата, но все равно 
требуют повышенного внимания. Но эту 
зиму ишеевские абрикосы уже пережили, и 
значит, вполне могут быть разобраны садо-
водами. Урожай заводчики гарантируют. 

А вот грецкого ореха, выведенного спе-
циально для Поволжья, нет. Однако и его 
можно встретить на участке ишеевцев. 

- В умелых руках и эта культура в нашей 
области будет расти. Главное - забота и 
любовь к растениям, - говорит присут-
ствующая здесь же руководитель дирекции 
садоводства и землепользования Агентства 
по развитию сельских территорий Ульянов-
ской области Наиля Федорычева. 

Еще одной экспериментальной культурой 
можно назвать войлочную черешню, кото-
рую Никушины только начали опробовать 
на своем участке. Отличается она тем, что 
с куста ее можно срывать без черешка. Что 
получится из этого эксперимента, можно 
будет увидеть через несколько лет. 

через тернии - к урожаЮ
Конечно, говорить о том, что заводчи-

кам Никушиным трудиться легко, не при-
ходится. Единственный период, который 
они не могут назвать горячим в прямом и в 
переносном смысле, - это зима. В холодную 
пору они читают книги, труды Мичурина,  

например. Правда, сейчас Эдуард подумы-
вает, не поставить ли для зимнего периода 
кузню по примеру своего деда. 

Горячая же пора начинается с весны. 
Сначала - это распродажа саженцев, за ко-
торыми сейчас люди приезжают, как только 
стартует дачный период. А потом посадка 
новых сеянцев, прививки, уход, полив.  
В этом году добавила жару, опять-таки во 
всех смыслах, засуха, которая была в на-
чале лета. Пришлось активнее, чем обычно, 
поливать сеянцы. 

Несмотря на все трудности, по словам 
специалистов областного минсельлесхо-
за, продуктивность питомника Никушиных 
больше, чем у многих. Например, по-
сле прививки выживает до 80% яблонь.  
А обычно эта цифра равна 60 - 70%. С ко-
сточковыми растениями, такими как вишня, 
слива, дело обстоит еще лучше. У Никуши-
ных гибнет не более 40% сеянцев (обычно 
выживает порядка 30%). Такую разницу 
Эдуард объясняет тем, что на небольшом 
участке следить за растением гораздо 
проще, чем в огромном питомнике. «Здесь 
каждый кустик, каждый листочек видно», - 
говорит заводчик. 

Питомник Никушиных процветает, снаб-
жая саженцами и ульяновских садоводов, 
и садоводов из соседних городов. Тем 
временем у ишеевцев родилась новая идея.  
В ближайшие годы они рассчитывают раз-
бить не только питомник, но и сад. Участок 
под него уже ищут. Так что сможем мы 
попробовать и ульяновские абрикосы, и 
яблоки с колоновидных яблонь. 

А у вас растет  
грецкий орех?
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Колоновидные яблони - 
один из экспериментальных 
сортов, растущих  
в питомнике.

Кроме фруктов и ягод Никушины планируют попробовать 
свои силы в выращивании пряных трав, которые в последнее время  
становятся все популярнее. 

Сколько всего видов растений разводят Никушины, они и сами сразу не скажут.

концерт бродячих 
иностранцеВ

Несколько дней назад прямо на улице для ди-
митровградцев играли экзотичные музыканты. 

Внешне похожие на индейцев, с перьями 
на голове, в национальной одежде, они из-
влекали этнические мотивы из диковинных 
инструментов. Местные жители принялись 
рассуждать, откуда появились артисты. 
Ходили слухи, что из Мадагаскара или из 
Боливии. Кто-то даже предположил, что это 
местные цыгане переоделись в индейцев. 
Оказалось, что музыканты прибыли из Эк-
вадора. Сейчас они путешествуют по всему 
Поволжью. Свои инструменты делают сами: 
кэны, чакчасы... О таких в наших краях и 
правда почти никто не слышал. Но, как ска-
зали сами димитровградцы, экзотика при-
шлась им по душе.

асфальт покрошат В ямы
Активисты Димитровграда встретились с 
главой города и решили вместе заняться 
ремонтом дорог частного сектора. 

Мусор и траву на себя взяли жители, ямы 
достались администрации.

Сейчас «Городские дороги» засыпают ямы 
на грунтовках частного сектора. Впервые для 
этой цели используется асфальтная крошка, 
образовавшаяся в результате фрезерования 
изношенного слоя магистральных городских 
дорог. Глава города заверил: ямочный ре-
монт будет вестись до тех пор, пока запасы 
асфальтной крошки не кончатся.

Домовладельцы тоже должны заботиться о 
благоустройстве своей территории. Соблю-
дение правил чистоты и порядка даже про-
веряет специальная комиссия. Это делается 
затем, чтобы не было повторения случая с 
улицей Чапаева. Здесь полностью была от-
ремонтирована проезжая дорога, но она не 
смотрелась на фоне беспорядков, царящих 
почти около каждого дома. Где-то трава по 
колено, где-то куча щебня, песка, перепол-
ненная мусором контейнерная площадка в 
самом начале улицы. Но после того как на 
улице побывала комиссия, состоялся раз-
говор с каждым домовладельцем, дорога к 
храму стала такой, какой она должна быть.

обследуЮтся Все!
В Новомалыклинском районе резко возросла 
заболеваемость туберкулезом, превышен 
эпидемиологический порог. 

Об этом сообщил заведующий районной 
поликлиникой Владимир Крымкин. Он подчер-
кнул, что все жители должны своевременно 
пройти флюорографические обследования.

В ближайшее время Новомалыклинская 
центральная больница направит в прокура-
туру фамилии тех, кто стоит на учете с этой 
болезнью, но уклоняется от лечения. Эти 
же списки поступят главам администраций 
сельских поселений. Главы должны будут 
лично проследить, чтобы больные прошли 
обследования и занялись лечением.

Администрация района направила в 
минздрав области ходатайство о выделении 
передвижного флюорографа. Он должен 
работать на территории района в сентябре-
октябре.

большая уборка
Димитровграду предстоит месячник по бла-
гоустройству. 

Он запланирован на период с 21 августа 
по 21 октября. В рамках масштабной акции 
пройдут 6 субботников, а в ближайшую пят-
ницу - единый день чистоты и порядка.

За это время очистят магистральные и 
внутриквартальные дороги, парки и скверы, 
газоны, цветники. Ликвидируют места сти-
хийного складирования бытовых отходов, 
вывезут мусор. Займутся оборудованием 
контейнерных площадок, заменят контейнеры 
там, где необходимо. Особое внимание будет 
уделено аварийным и сухостойным деревьям, 
которые нужно спилить до заморозков. Бла-
гоустройством займутся жители, организации 
и предприятия всех форм собственности.

Подготовила Евгения ШЕПЕЛЕВА
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Новым прокурором Новомалыклинского района назначен Сергей Гуляев. В органах прокуратуры   ►
он работает уже 12 лет. Прошлый начальник уволился по собственному желанию.

Происшествия
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Если смотреть на статистику 
ДТП и сравнивать ее с 
прошлым годом, то, по данным 
областного управления ГИБДД, 
она улучшается. Число аварий 
с пострадавшими снизилось на 
6%, с погибшими - на 7%. Да 
и наездов на пешеходов, как 
говорят в Госавтоинспекции, 
стало меньше. Но это цифры 
в среднем по области. В 
отдельных муниципалитетах не 
все так радужно. 

Количество аварий и число пострадав-
ших выросло, например, в Димитровгра-
де - на 12%, в Мелекесском районе - на 
14%. Причем стало больше потерпевших 
с ранениями (на 26%). Куда серьезнее си-
туация в Радищевском районе. Там число 
ДТП выросло на 40%, а раненых - на 100%. 
Лидером в печальной статистике роста ДТП 
является Сенгилеевский район: количество 
аварий выросло на 114%, а число погибших 
возросло сразу в пять раз. Если в прошлом 
году там за первые семь месяцев дорога 
унесла жизнь одного человека, то в этом 
году уже шести… 

Продолжают рисковать и губить людей 
пьяные смельчаки, количество ДТП с их 
участием не уменьшается. Опасными для 

жизни становятся и пешеходные переходы. 
Именно на зебрах последнее время все 
чаще сбивают детей, пенсионеров. Абсо-
лютное большинство случаев приходится 
на областной центр. Что делать?

«Надземка» без барьеров
Конечно, чтобы полностью обезопасить 

пешеходов, лучшим вариантом является 
надземный переход. Но удовольствие это 
не из дешевых. Например, уже точно из-
вестно, что такой переход будет установлен 
на Димитровградском шоссе в Заволж-
ском районе Ульяновска и стоить он будет  
59 миллионов рублей. 

Как пояснил заместитель министра 
строительства, ЖКК и транспорта Андрей 
Тюрин на заседании профильной комис-
сии под председательством губернатора  
Сергея Морозова, по нынешним требова-
ниям каждый такой переход должен быть 
оснащен лифтом для инвалидов. Подъ-
емник добавляет еще 30 - 40% стоимости. 
Сергей Морозов поручил дорожникам про-
думать возможность того, как сделать пере-
ход без лифта и одновременно не нарушить 
требований безбарьерной среды и сделать 
«надземки» доступными. Тогда сооружения 
должны стать дешевле, и, соответственно, 
построить их можно будет больше. 

Пока же выходом из ситуации является 
обновление этих самых переходов. Скоро к 
уже привычным желто-белой разметке и ка-
тафотам добавятся мигающие стробоскопы 
на соответствующих дорожных знаках. Они 
позволят водителям лучше видеть в темно-
те приближающийся переход. Станет боль-
ше и «лежачих полицейских». В Ульяновске 
они появятся перед каждой школой. 

Глава региона предложил напоминать 
и пешеходам об опасностях на дорогах. 
Например, перед школами ставить напо-
минающие таблички, чтобы школьники 
бездумно не выбегали на проезжую часть.  
А вдоль самих дорог установить ограж-
дения, которые бы и взрослым не давали 
соблазна перейти их там, где не положено. 

докажи, что ты водитель
Еще одна идея, высказанная губерна-

тором, но требующая решения на феде-
ральном уровне, - это переподготовка во-
дителей, в том числе личного транспорта. 
По мнению Сергея Морозова, процесс 
обучения на водительские права сейчас 
слишком упрощен. А с ростом числа во-
дителей растет и число автомобилей. По 
данным ГИБДД, только за последние пять 
лет в Ульяновской области их стало больше 
на 200 000. Улицы тем временем шире не 
стали. Стало быть, возросла и потенциаль-
ная аварийность. 

Именно поэтому глава региона предложил 
хотя бы раз в пять лет водителям подтверж-
дать свои профессиональные навыки. Разве 
что водителей пассажирского транспорта 
сюда относить не стоит. Они и так каждый 
год обязаны проходить переподготовку. 

На дорожных знаках  
появятся мигающие  
стробоскопы.

Переходим по-новому

Ольга ВАСЮКОВА

В регионе заработал один из первых в стране специализиро-
ванных многофункциональных центров для инвесторов. Одно-
временно в районах открылись 12 отделений МФЦ. 

Правительство области продолжает реализовывать майские 
указы президента России. По данным Минэкономразвития РФ, 
76% жителей региона имеют доступ к получению государственных 
и муниципальных услуг по принципу одного окна. К концу года ко-
личество окон достигнет 310. 

- Мы должны установить такое взаимодействие, чтобы гражданин 
или предприниматель приходили в МФЦ и могли получать все услуги 
сразу. Теперь им не придется бегать по разным инстанциям за много-
численными справками, - подчеркнул губернатор Сергей Морозов.

Напомним, на Петербургском Международном экономическом 
форуме Владимир Путин назвал Ульяновскую область в числе аб-
солютных лидеров первого национального рейтинга состояния ин-
вестклимата. В рамках реализации Стратегии развития Ульяновска 
до 2030 года региональный МФЦ и Корпорация развития области 
договорились об открытии на базе Нанотехнологического центра 

подразделения для оказания государственных и муниципальных 
услуг инвесторам и иностранным гражданам, работающим на 
ульяновских предприятиях. 

«Окон» хватит на всех

СлеСарю отрезало киСть
На предприятии «Дим.Композит» произошла 
производственная трагедия. 

Когда слесарь ремонтировал аппарат по 
переработке вторсырья, ему ампутировало 
кисть правой руки. Прокуратура Димитров-
града возбудила дело об административном 
правонарушении. Претензии предъявляются 
как к юридическому лицу - ООО «Дим.Компо-
зит», так и лично к его директору.

Следователь Ильдар Самигуллин рас-
сказал, что по результатам проверки стало 
понятно: предприятие применяет производ-
ственное оборудование, не соответствую-
щее требованиям безопасности. Сейчас 
решается вопрос о возбуждении уголовного 
дела за нарушение правил техники безопас-
ности.

мог бы Сгореть заживо
В воскресенье в 4 часа 15 минут в службу спа-
сения в Димитровграде поступило сообщение 
о пожаре. 

Горела квартира на первом этаже девяти-
этажки по улице Автостроителей. Пожарную 
охрану вызвали жильцы соседнего дома, 
когда увидели горящее окно.

Через четыре минуты спасатели были уже 
на месте. Через окно они вытащили из квар-
тиры мужчину. По предварительным данным, 
мужчина был пьян, а причиной бытовой ката-
строфы стала неосторожность при курении. 
Открытый огонь потушили за шесть минут. В 
квартире пострадала только кухня.

оСтавили иНвалида  
без коляСки

Прокуратура Мелекесского района требует 
от органов власти обеспечить инвалида 1-й 
группы креслом-коляской и другими техниче-
скими средствами реабилитации.

Должностные лица областного «Цен-
тра обеспечения граждан техническими 
средствами реабилитации и санаторно-
курортным лечением и социальной адап-
тации для лиц без определенного места 
жительства и занятий в г. Ульяновске» 
более четырех месяцев игнорировали об-
ращения гражданина с проблемами опорно-
двигательного аппарата. Он просил предо-
ставить ему прогулочное кресло-коляску с 
ручным приводом, противопролежневый 
воздушный матрас и кресло-стул с сани-
тарным оснащением. Все это мужчине 
прописали в индивидуальной программе 
реабилитации.

По закону, государство гарантирует, что 
лица с ограниченными возможностями 
здоровья могут получать необходимые им 
технические средства и услуги. Инвалиды, 
относящиеся к наименее социально за-
щищенным категориям граждан, должны 
своевременно получать квалифицированную 
медицинскую помощь в соответствии с реко-
мендациями врачей.

Должностные лица не выполняли своих 
обязанностей, теперь их обяжет это сделать 
прокурор.

заплатит имущеСтвом  
за деревья

Жителю Мелекесского района придется за-
платить за незаконную вырубку деревьев. Еще 
три года назад мужчину обязали возместить 
лесному хозяйству 40 тысяч рублей ущерба.

Но он уклонялся от исполнения пригово-
ра. В итоге сельчанина объявили в розыск, 
нашли то место, где он фактически живет и 
наконец-то застали. По решению суда аре-
стовали его имущество, но забирать пока не 
стали. Если долг так и останется непогашен-
ным, имущество продадут.

Подготовила Евгения ШЕПЕлЕВА
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Муниципальное   
образование

Адрес МФЦ

Димитровград ул. Ленина, д. 16а
Чердаклы ул.Первомайская, д. 29
Ишеевка ул. Ленина, д. 32
Тереньга ул. Спирина, д. 5
Майна ул. Чапаева, д. 1
Кузоватово пер. Заводской, д. 16
Старая Кулатка ул. Пионерская, д. 30
Павловка ул. Калинина, д. 24
Николаевка пл. Ленина, д. 3
Вешкайма ул. Комсомольская, д. 8
Инза ул.Труда, д. 28а
Барыш ул.Радищева, д. 88в
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В следующий четверг, 27 августа, в миграционном пункте УФМС России по Сурскому району   ►
с 9.00 до 12.00 - прием населения по вопросам получения загранпаспорта.  
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Иван СОНИН

На небольшом участке за 
частным домом в Ишеевке 
раскинулся питомник, в 
котором уживаются яблоки, 
груши, сливы, абрикосы и 
многое-многое другое. 

Сколько именно культур растет в их 
питомнике, семья Никушиных уже и сама 
перечисляет с трудом. Во всяком случае, 
пальцев на обеих руках не хватает. И даже 
назвав, казалось бы, все, хозяин питомника 
Эдуард Никушин вспоминает: «Еще кизил 
не назвал. И барбарис. И черешню»…

В общем, нужно ходить и считать. Но за 
каждым растением, будь то относительно 
неприхотливые яблони или редкий для 
нашего региона грецкий орех, Никушины 
следят, как за родным ребенком.

Все началось с яблок
А началось все около 10 лет назад. Тогда 

Эдуард Никушин, чьи отец и дед держали 
большие сады, вместе с супругой Ренатой 
решили выращивать яблоки. Как призна-
ются сами создатели питомника, начало 
было непростым, хватало и трудностей, и 
ошибок. Но если бы не эти ошибки, то и не 
было бы сейчас почти 20 сортов яблонь, 
растущих на их участке. А еще семь сортов 
груш, несколько сортов малины, крыжовни-
ка… В общем, все, что растет у Никушиных, 
можно перечислять долго. 

Но сначала все-таки были яблоки, кото-
рые, по словам супругов, продолжают оста-
ваться их основной культурой по сей день. 
Они у Никушиных самые разные - как почти 
забытые антоновка и московская грушевка, 
так и новые. Например, к последним можно 
отнести колоновидную яблоню, которая у 
нас в области пока не особо распростра-
нена. А зря, надо сказать. Потому что, по 
словам заводчиков, ее можно использо-
вать не только как фруктовое дерево, но 
и как декоративное. Причем даже в черте 
города. 

- Сами по себе они вырастают небольши-
ми, плодоносить начинают через два года. 
А уж как цветут! - рассказывает Эдуард 
Никушин. 

Колоновидные яблони - это один из тех 
экспериментальных сортов, которые растут  
в питомнике. А экспериментировать ишеев-
ские заводчики любят. 

- Если бы не фантазия и не тяга к экспе-
риментам, ничего этого, - Эдуард обводит 
вокруг руками, - не было бы. 

Южные гости
Непривычных для нашей природной зоны 

растений на участке Никушиных хватает. 
Например, вышеупомянутые абрикосы. Они 
хоть и районированные, то есть приспособ-
ленные для нашего климата, но все равно 
требуют повышенного внимания. Но эту 
зиму ишеевские абрикосы уже пережили, и 
значит, вполне могут быть разобраны садо-
водами. Урожай заводчики гарантируют. 

А вот грецкого ореха, выведенного спе-
циально для Поволжья, нет. Однако и его 
можно встретить на участке ишеевцев. 

- В умелых руках и эта культура в нашей 
области будет расти. Главное - забота и 
любовь к растениям, - говорит присут-
ствующая здесь же руководитель дирекции 
садоводства и землепользования Агентства 
по развитию сельских территорий Ульянов-
ской области Наиля Федорычева. 

Еще одной экспериментальной культурой 
можно назвать войлочную черешню, кото-
рую Никушины только начали опробовать 
на своем участке. Отличается она тем, что 
с куста ее можно срывать без черешка. Что 
получится из этого эксперимента, можно 
будет увидеть через несколько лет. 

через тернии - к урожаЮ
Конечно, говорить о том, что заводчи-

кам Никушиным трудиться легко, не при-
ходится. Единственный период, который 
они не могут назвать горячим в прямом и в 
переносном смысле, - это зима. В холодную 
пору они читают книги, труды Мичурина,  

например. Правда, сейчас Эдуард подумы-
вает, не поставить ли для зимнего периода 
кузню по примеру своего деда. 

Горячая же пора начинается с весны. 
Сначала - это распродажа саженцев, за ко-
торыми сейчас люди приезжают, как только 
стартует дачный период. А потом посадка 
новых сеянцев, прививки, уход, полив.  
В этом году добавила жару, опять-таки во 
всех смыслах, засуха, которая была в на-
чале лета. Пришлось активнее, чем обычно, 
поливать сеянцы. 

Несмотря на все трудности, по словам 
специалистов областного минсельлесхо-
за, продуктивность питомника Никушиных 
больше, чем у многих. Например, по-
сле прививки выживает до 80% яблонь.  
А обычно эта цифра равна 60 - 70%. С ко-
сточковыми растениями, такими как вишня, 
слива, дело обстоит еще лучше. У Никуши-
ных гибнет не более 40% сеянцев (обычно 
выживает порядка 30%). Такую разницу 
Эдуард объясняет тем, что на небольшом 
участке следить за растением гораздо 
проще, чем в огромном питомнике. «Здесь 
каждый кустик, каждый листочек видно», - 
говорит заводчик. 

Питомник Никушиных процветает, снаб-
жая саженцами и ульяновских садоводов, 
и садоводов из соседних городов. Тем 
временем у ишеевцев родилась новая идея.  
В ближайшие годы они рассчитывают раз-
бить не только питомник, но и сад. Участок 
под него уже ищут. Так что сможем мы 
попробовать и ульяновские абрикосы, и 
яблоки с колоновидных яблонь. 

А у вас растет  
грецкий орех?
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Колоновидные яблони - 
один из экспериментальных 
сортов, растущих  
в питомнике.

Кроме фруктов и ягод Никушины планируют попробовать 
свои силы в выращивании пряных трав, которые в последнее время  
становятся все популярнее. 

Сколько всего видов растений разводят Никушины, они и сами сразу не скажут.

радужные работы
Весной этого года народная инициатива по 
созданию в центре Барыша парка была под-
держана губернатором. И летом на месте, где 
в скором времени должен будет появиться 
парк «Радуга», закипела работа. 

Например, недавно через территорию бу-
дущего места отдыха барышцев проложили 
новый водопровод. Обновлен трубопровод 
был в первую очередь для того, чтобы в 
случае аварии на нем не пришлось пере-
капывать новый парк. Теперь об этом бес-
покоиться не придется. 

Кроме этого, на сегодняшний день уже 
практически полностью подготовлена пло-
щадка для создания парка как такового. С 
территории, где он разместится в будущем, 
убрали кустарник, которым ранее не исполь-
зовавшийся пустырь успел зарасти. После 
чего по нему прошелся грейдер. Фактически 
сейчас осталось только приступить к работе 
над созданием парка, которая будет осу-
ществляться за счет областного и районных 
бюджетов и за счет средств, собранных на-
селением. 

жиВая память
Завтра, 20 августа, команды из Базарносыз-
ганского и Кузоватовского районов примут 
участие в областном этапе конкурса «Живая 
открытка», который был организован регио-
нальным движением «За активное долго-
летие». 

Пенсионеры из Базарного Сызгана и Ку-
зоватова стали победителями зональных 
этапов конкурса, проходивших в начале 
августа. Первым пришлось доказывать 
свое первенство в соперничестве с инзен-
цами, барышцами, сурчанами, карсунца-
ми, майнцами и принимавшими конкурс 
вешкаймцами. А вот кузоватовцы сами 
выступили принимающей стороной для 
представителей Тереньгульского, Сенги-
леевского, Ульяновского и Цильнинского 
районов. 

Суть конкурса заключалась в том, что 
пенсионеры с помощью компьютерных 
программ должны были создать живую от-
крытку из фотографий военных лет. Чтобы 
это получилось как можно лучше, волонте-
ры из Ульяновска провели для участников 
конкурса мастер-классы. Лишь после этого 
пенсионеры приступили к работе. В итоге 
на конкурсе в Кузоватове хозяева стали 
единственными победителями. А в Веш-
кайме Базырный Сызган разделил победу 
с Майной. 

ожиВший родник 
В скором времени в Карсунском районе дол-
жен будет появиться еще один освященный 
родник, из которого можно будет круглый год 
набирать святую воду.

 Им станет источник в селе Кадышево, 
который совсем недавно был приведен в 
порядок. Родник этот находится на улице 
Новая Линия. Несмотря на то что он поль-
зовался большой популярностью у местных 
жителей, сруб над источником и ведущая 
к нему тропинка стали приходить в негод-
ность. А местность вокруг источника стала 
заболачиваться. Притом что именно этот 
родник был едва ли не самым популярным 
для набора святой воды на праздник Кре-
щения. 

В начале августа организаторы фестиваля 
«По Суре из прошлого в будущее», который 
проходил в том числе и через Кадышево, 
высказали идею отреставрировать родник. 
А уже в середине августа родник был до 
неузнаваемости преображен. Над ним была 
выстроена новая часовня. В ней есть лавоч-
ки, чтобы посидеть и отдохнуть у родника, 
и место, куда ставить ведра, канистры и 
прочую тару. В будущем у этого родника 
планируется сделать купель, чтобы на Кре-
щение местные жители могли окунаться в 
его святую воду. 

Подготовил Иван ПОрфИрьев 
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 В многофункциональных центрах региона ежемесячно обрабатываются   ►
более 80 000 обращений. Каждый день в МФЦ обслуживаются почти 8 000 жителей области.

Происшествия

Среда / 19 августа 2015 / № 33 

Иван СОНИН

Если смотреть на статистику 
ДТП и сравнивать ее с 
прошлым годом, то, по данным 
областного управления ГИБДД, 
она улучшается. Число аварий 
с пострадавшими снизилось на 
6%, с погибшими - на 7%. Да 
и наездов на пешеходов, как 
говорят в Госавтоинспекции, 
стало меньше. Но это цифры 
в среднем по области. В 
отдельных муниципалитетах не 
все так радужно. 

Количество аварий и число пострадав-
ших выросло, например, в Димитровгра-
де - на 12%, в Мелекесском районе - на 
14%. Причем стало больше потерпевших 
с ранениями (на 26%). Куда серьезнее си-
туация в Радищевском районе. Там число 
ДТП выросло на 40%, а раненых - на 100%. 
Лидером в печальной статистике роста ДТП 
является Сенгилеевский район: количество 
аварий выросло на 114%, а число погибших 
возросло сразу в пять раз. Если в прошлом 
году там за первые семь месяцев дорога 
унесла жизнь одного человека, то в этом 
году уже шести… 

Продолжают рисковать и губить людей 
пьяные смельчаки, количество ДТП с их 
участием не уменьшается. Опасными для 

жизни становятся и пешеходные переходы. 
Именно на зебрах последнее время все 
чаще сбивают детей, пенсионеров. Абсо-
лютное большинство случаев приходится 
на областной центр. Что делать?

«Надземка» без барьеров
Конечно, чтобы полностью обезопасить 

пешеходов, лучшим вариантом является 
надземный переход. Но удовольствие это 
не из дешевых. Например, уже точно из-
вестно, что такой переход будет установлен 
на Димитровградском шоссе в Заволж-
ском районе Ульяновска и стоить он будет  
59 миллионов рублей. 

Как пояснил заместитель министра 
строительства, ЖКК и транспорта Андрей 
Тюрин на заседании профильной комис-
сии под председательством губернатора  
Сергея Морозова, по нынешним требова-
ниям каждый такой переход должен быть 
оснащен лифтом для инвалидов. Подъ-
емник добавляет еще 30 - 40% стоимости. 
Сергей Морозов поручил дорожникам про-
думать возможность того, как сделать пере-
ход без лифта и одновременно не нарушить 
требований безбарьерной среды и сделать 
«надземки» доступными. Тогда сооружения 
должны стать дешевле, и, соответственно, 
построить их можно будет больше. 

Пока же выходом из ситуации является 
обновление этих самых переходов. Скоро к 
уже привычным желто-белой разметке и ка-
тафотам добавятся мигающие стробоскопы 
на соответствующих дорожных знаках. Они 
позволят водителям лучше видеть в темно-
те приближающийся переход. Станет боль-
ше и «лежачих полицейских». В Ульяновске 
они появятся перед каждой школой. 

Глава региона предложил напоминать 
и пешеходам об опасностях на дорогах. 
Например, перед школами ставить напо-
минающие таблички, чтобы школьники 
бездумно не выбегали на проезжую часть.  
А вдоль самих дорог установить ограж-
дения, которые бы и взрослым не давали 
соблазна перейти их там, где не положено. 

докажи, что ты водитель
Еще одна идея, высказанная губерна-

тором, но требующая решения на феде-
ральном уровне, - это переподготовка во-
дителей, в том числе личного транспорта. 
По мнению Сергея Морозова, процесс 
обучения на водительские права сейчас 
слишком упрощен. А с ростом числа во-
дителей растет и число автомобилей. По 
данным ГИБДД, только за последние пять 
лет в Ульяновской области их стало больше 
на 200 000. Улицы тем временем шире не 
стали. Стало быть, возросла и потенциаль-
ная аварийность. 

Именно поэтому глава региона предложил 
хотя бы раз в пять лет водителям подтверж-
дать свои профессиональные навыки. Разве 
что водителей пассажирского транспорта 
сюда относить не стоит. Они и так каждый 
год обязаны проходить переподготовку. 

На дорожных знаках  
появятся мигающие  
стробоскопы.

Переходим по-новому

Ольга ВАСЮКОВА

В регионе заработал один из первых в стране специализиро-
ванных многофункциональных центров для инвесторов. Одно-
временно в районах открылись 12 отделений МФЦ. 

Правительство области продолжает реализовывать майские 
указы президента России. По данным Минэкономразвития РФ, 
76% жителей региона имеют доступ к получению государственных 
и муниципальных услуг по принципу одного окна. К концу года ко-
личество окон достигнет 310. 

- Мы должны установить такое взаимодействие, чтобы гражданин 
или предприниматель приходили в МФЦ и могли получать все услуги 
сразу. Теперь им не придется бегать по разным инстанциям за много-
численными справками, - подчеркнул губернатор Сергей Морозов.

Напомним, на Петербургском Международном экономическом 
форуме Владимир Путин назвал Ульяновскую область в числе аб-
солютных лидеров первого национального рейтинга состояния ин-
вестклимата. В рамках реализации Стратегии развития Ульяновска 
до 2030 года региональный МФЦ и Корпорация развития области 
договорились об открытии на базе Нанотехнологического центра 

подразделения для оказания государственных и муниципальных 
услуг инвесторам и иностранным гражданам, работающим на 
ульяновских предприятиях. 

«Окон» хватит на всех

до первого сугроба
На прошлой неделе в Карсунском районе был 
осужден молодой человек, решивший про-
катиться на чужом автомобиле. 

Происшествие это произошло еще 10 
марта нынешнего года. В тот день 20-летний 
местный житель, прогуливаясь по улице 
Дзержинского в Карсуне, на грех увидел 
стоявший у одного из домов «ВАЗ-2104». Хо-
зяина автомобиля в этот момент по близости 
не было, и парень решил поддаться соблазну 
прокатиться на чужом авто. Пробравшись в 
машину, он отправился кататься на ней по 
родному поселку. Уехать молодой угонщик 
смог практически на другую сторону Карсу-
на. Однако там не справился с управлением 
и, съехав в кювет, застрял в сугробе, из кото-
рого машину уже вытащить не смог. А вскоре 
он был задержан сотрудниками полиции. 

Состоявшийся на днях суд вынес молодо-
му человеку приговор в виде двух лет трех 
месяцев лишения свободы. Примечательно, 
что ранее он уже был судим за точно такое 
же преступление. Однако наказание ему 
впрок не пошло. 

из-за малеНькой машиНки
Крупное ДТП произошло на прошедшей неде-
ле в Карсунском районе, на трассе Ульяновск - 
Саранск. В результате этой аварии столкнулись 
сразу четыре машины. А виновником ее стал 
мужчина с водительским стажем один месяц. 

Началось все с того, что 25-летний неопыт-
ный водитель попытался обогнать сразу две 
идущие впереди машины. Во время обгона он 
не смог разъехаться и столкнулся с ехавшим 
навстречу автобусом Higer, после чего авто-
бус бросило на два грузовика - седельные 
тягачи MAN и «МАЗ». К счастью, в автобусе 
в этот момент не было пассажиров, а его во-
дитель и водители грузовиков не пострадали. 
Зато госпитализация из-за полученных травм 
потребовалась виновнику происшествия и 
его 19-летней пассажирке. 

сребролюбие Наказуемо
В Вешкаймском районе вынесен приговор 
теперь уже бывшему главе района, который 
обвинялся в том, что незаконно получил бо-
лее полумиллиона денег из бюджета. 

По закону человек, замещающий долж-
ность главы района, имеет право получать 
компенсацию за то, что он фактически рабо-
тает на этой должности. Такую компенсацию 
и оформил себе председатель местного 
совета депутатов. И в течение примерно 
трех лет он получал ежемесячно по 30 тысяч 
рублей. Проблема заключалась в том, что 
получать компенсацию он имел право толь-
ко в том случае, если бы нигде не был тру-
доустроен. Однако с главой Вешкаймского 
района дело обстояло иначе. 

В ходе проверки выяснилось, что он был 
официально трудоустроен в одной из мест-
ных организаций. Причем на полный восьми-
часовой рабочий день. А стало быть, и зар-
плату там тоже получал. Так что компенсация 
в 30 тысяч была назначена ему незаконно. 
Из местного бюджета главе района выпла-
чена немалая сумма - 650 тысяч рублей. Для 
муниципалитета это весьма ощутимо. 

После того как эти факты были вскрыты,  
52-летнего вешкаймца освободили от занима-
емой должности. А на прошлой неделе ему вы-
несен приговор. Правда, прокуратура с ним не 
согласна. По решению суда экс-глава района 
должен выплатить штраф в размере 100 тысяч 
рублей, в то время как обвинение требовало 
для него реального срока в колонии. 

Подготовил Игорь УлИтИН

Водитель попытался  
обогнать сразу две идущие 
впереди машины.
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Муниципальное   
образование

Адрес МФЦ

Димитровград ул. Ленина, д. 16а
Чердаклы ул.Первомайская, д. 29
Ишеевка ул. Ленина, д. 32
Тереньга ул. Спирина, д. 5
Майна ул. Чапаева, д. 1
Кузоватово пер. Заводской, д. 16
Старая Кулатка ул. Пионерская, д. 30
Павловка ул. Калинина, д. 24
Николаевка пл. Ленина, д. 3
Вешкайма ул. Комсомольская, д. 8
Инза ул.Труда, д. 28а
Барыш ул.Радищева, д. 88в
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